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Annex IV – Quotes 

● 1.1 Appeal to democracy used yes 

4 Citas: 
 1:61 But, in terms of the discourse that was in the trialogues, the issue of 

democratic legitimacy was pr… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
But, in terms of the discourse that was in the trialogues, the issue of democratic 
legitimacy was preeminent. I mean, I myself was quite a vocal on this particular 
thing. If you remember... I do not know if you know that... I mean, what I was 
actually doing as a co-rapporteur in August and September was organizing 13 
sessions of consultations in member states through the national offices of the 
Parliament. And this was just a crazy idea that I had: I wanted to hear what 
stakeholders are saying about it, and then accept it. I organized 13 sessions, in 13 
member states, with national representatives and stakeholders: trade unions, 
employers’ associations, civil society, and so on. So, I obviously used that heavily in 
the discussions. I also used it when we has this point of negotiation on 
consultations, which I actually heavily defended and we got it. We wanted for that 
to be actually part of the evaluation process. We managed to make it only the fact 
that in the plans member states need to show how the consultations had actually 
taken place. But I still believe that it is an important win that we got. So, the topic of 
legitimacy and democratic legitimacy, the fact that we represent the citizens 
directly, this was heavily used in the narrative in the trialogues, just to be clear 

 1:78 would actually like to defend a little bit the rhetoric thing. If you are in the ice 
room, with peop… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
would actually like to defend a little bit the rhetoric thing. If you are in the ice room, 
with people that really know what they are doing, and you come up with a strong 
narrative, at least what you are getting is silence and respect of those ideas. So, if 
you want for instance to interrupt something that would actually look like political 
bullying, or institutional bullying, you can interrupt that with a really adequate 
discourse about values and what really matters for the development of the Union. 
You may not win pragmatically the point, but you can re-set the atmosphere 
around the negotiation topic. So, I would not disband the importance of good 
speeches, well-delivered, and well balance and these things 

 8:43 yo creo que la transparencia nos legitimaba. Porque decíamos: “lo que 
estamos haciendo es esto en f… 
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En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
yo creo que la transparencia nos legitimaba. Porque decíamos: “lo que estamos 
haciendo es esto en favor de los ciudadanos”. Y lo otro parecía que se estaba 
haciendo en favor de unos intereses distintos. Parecía, ¿eh? Que no 
necesariamente tenía que ser. Nosotros jugamos mucho nuestra carta de que 
estábamos 
12 
 
hablando en nombre de la ciudadanía europea 

 8:44 Y, por otro lado, porque yo creo que la legitimidad de este fondo dependía, la 
legitimidad cara al… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
Y, por otro lado, porque yo creo que la legitimidad de este fondo dependía, la 
legitimidad cara al ciudadano, dependía de que esto no fuera un diseño que habían 
hecho Consejo y Comisión sin contar con el Parlamento. Y ellos mismos se dieron 
cuenta de que había sido un error no querer contar con el Parlamento. 

● 1.1.2 Appeal to democracy used yes and ineffective 

5 Citas: 
 1:60 This was actually, again, pragmatically, it is what you are saying. It was a 

question of a balance o… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
This was actually, again, pragmatically, it is what you are saying. It was a question of 
a balance of power between the institutions. 

 1:62 the topic of legitimacy and democratic legitimacy, the fact that we represent 
the citizens directly,… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
the topic of legitimacy and democratic legitimacy, the fact that we represent the 
citizens directly, this was heavily used in the narrative in the trialogues, just to be 
clear. The fact that I referred the more practical issues... That’s... You know, in the 
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end, how is this going to be reflected? Because one thing is to have the theory, and 
another thing is to have the power to express that. 

 2:40 A mí me da la impresión de que esa perspectiva de que un fondo tan grande 
debía tener todas las g… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
A mí me da la impresión de que esa perspectiva de que un fondo tan grande debía 
tener todas las garantías de control democrático... Por parte de la Comisión y del 
Consejo yo creo que ha pesado más la eficacia de la ejecución y no romper los 
equilibrios tan delicados que hubo, que realmente poner el 
Parlamento en el centro de la ecuación 

 2:42 Yo creo que, lamentablemente, probablemente ha primado ahora la eficacia y 
la inmediatez de ponerlo… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Yo creo que, lamentablemente, probablemente ha primado ahora la eficacia y la 
inmediatez de ponerlo en marcha. Y si el Parlamento era un estorbo, mejor que no 
le metamos demasiado en medio 

 6:19 I don't think... It's not a matter of democracy, it's a matter of power. It's a 
problem of the struc… 

En documento: 
 6 Joachim Kuhs 

Contenido: 
I don't think... It's not a matter of democracy, it's a matter of power. It's a problem 
of the structure 

● 2.1 Veto threat yes 

9 Citas: 
 2:25 C: Pero eso es sorprendente porque, hemos leído en algún lugar que el 

Parlamento se utilizó de fo… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
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C: Pero eso es sorprendente porque, hemos leído en algún lugar que el Parlamento 
se utilizó de forma muy..., bueno no se si decir agresiva, pero de una forma firme, la 
posibilidad de vetar las 
perspectivas financieras multianuales, vinculando ambos fondos como 
instrumentos para intentar 
mejorar su posición en la gobernanza. ¿Es correcto esto? 
T: Sí. Fue una de las cosas que se intentó hacer 

 3:56 Bueno, el veto lo teníamos en el MFF, y ahí... Bueno, no sé en qué medida se 
usó, ¿no? Pero obv… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Bueno, el veto lo teníamos en el MFF, y ahí... Bueno, no sé en qué medida se usó, 
¿no? Pero obviamente el veto estaba encima de la mesa 

 4:22 And then it began to change because we, also as the budget negotiators, we 
didn’t conclude, and we s… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
And then it began to change because we, also as the budget negotiators, we didn’t 
conclude, and we said: “if you are not giving some concessions and not coming up 
with some compromises on issues that we were thinking are important, then we 
won’t vote for it at the end”. 

 4:41 On the budget, related to the rule of law it was different. There we said: “if we 
are not getting so… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
On the budget, related to the rule of law it was different. There we said: “if we are 
not getting some further improvements on the rule of law, then we will block the 
European budget”. And there I wiped say it also worked out. The proposal changed, 
and then at the 
 
end, okay, Orbán and others made a bit noise, but still it ended up like the 
Parliament more or less wanted it. Of course not a hundred per cent of it, but still 
there it was different, yeah. 

 10:25 CC: Es una amenaza de veto, si se lee entre líneas, bastante clara, ¿no? LG: Sí, 
sí, sí 
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En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
CC: Es una amenaza de veto, si se lee entre líneas, bastante clara, ¿no? 
LG: Sí, sí, sí 

 12:15 the new EP showed how eruptive it is (resolution rejecting the deal on MFF 2 
days after the deal by… 

En documento: 
 12 Valerie Hayer 

Contenido: 
the new EP showed how eruptive it is (resolution rejecting the deal on MFF 2 days 
after the deal by the Leaders), gained de facto power on own resources (we strived 
the negotiations and the calendar while we are only consulted from a legislative 
point of view), gained new control powers on the recovery money 

 14:15 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

 14:24 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

 14:26 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 2.1.1 EP red lines 

10 Citas: 
 1:51 The redlines were real. So, I can a 100% tell you for instance that the S&D 

redline with the macroec… 

En documento: 
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 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
The redlines were real. So, I can a 100% tell you for instance that the S&D redline 
with the macroeconomic conditionality was real. I mean, it was real. We were lucky 
that in parallel there was the same discussion on the CPR (Common Provisions 
Regulation) regulation, and luckily they reached there an agreement that could 
actually take forward. But I think that without an agreement on that file, or, you 
know, some short of breakthrough, that would have been a redline. We would have 
actually lost the S&D group in voting the agreement. That’s something that I think 
was actually a possible threat. 
11 
 
For us (Renew), the issue of transparency and controls, and the issue of the Rule of 
Law, that was kind of a clear redline. For the EPP, the whole point related to 
conditionality and to be able to have the European semester on board and so on 
was also important. I mean, redlines from the parliament would have actually 
meant that you need to look at how many groups you had still on board. Basically, 
that’s it. 

 1:52 I think that the redlines were real, in terms of how ready were we to have an 
actual fight? If you k… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
I think that the redlines were real, in terms of how ready were we to have an actual 
fight? If you know the atmosphere that was there, at least I can tell you that before 
the settlement on the MFF and the RoL, there was a clear message that the 
parliament wants to be taken into account. So, we were for real saying that the 
Parliament needs to be taken into account, and that this is not just as usual stuff 
where the Council can get over it 

 1:56 The first part, the redlines were there. I can tell you that we were so ready to 
block everything, b… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
The first part, the redlines were there. I can tell you that we were so ready to block 
everything, but after the MFF and the RoL stuff it would have actually been more 
difficult to do. 

 4:39 And the parliament had to accept it. And then it began to change because we, 
also as the budget nego… 

En documento: 
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 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
And the parliament had to accept it. And then it began to change because we, also 
as the budget negotiators, we didn’t conclude, and we said: “if you are not giving 
some concessions and not coming up with some compromises on issues that we 
were thinking are important, then we won’t vote for it at the end”. So, this is more 
at the budget part as I said. But this was the first part of the negotiations 

 4:41 On the budget, related to the rule of law it was different. There we said: “if we 
are not getting so… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
On the budget, related to the rule of law it was different. There we said: “if we are 
not getting some further improvements on the rule of law, then we will block the 
European budget”. And there I wiped say it also worked out. The proposal changed, 
and then at the 
 
end, okay, Orbán and others made a bit noise, but still it ended up like the 
Parliament more or less wanted it. Of course not a hundred per cent of it, but still 
there it was different, yeah. 

 10:24 Estas son las prioridades del parlamento. “Underlines that the rule of law 
regulation will be adopte… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Estas son las prioridades del parlamento. “Underlines that the rule of law regulation 
will be adopted by co-decision”. Y, bueno, esta la teníamos por co-decisión. Own 
resources (lee la primera frase del punto 10. de la resolución)... Aquí sí que está 
claro el lenguaje de línea roja: no vamos a hacer el MFF sin ello. Aquí decimos que 
somos co-legislators. Esto lo teníamos como línea roja seguro en Renew, pero aquí 
decimos que es codecisión, con lo cual está implícito pero no explícito. 

 10:56 Estamos con el recovery fund. Y el MFF lo habíamos aprobado el 10 de 
noviembre, y entonces ya el Co… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Estamos con el recovery fund. 
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Y el MFF lo habíamos aprobado el 10 de noviembre, y entonces ya el Consejo, 
digamos, nosotros no teníamos ahí tanta capacidad de presión porque nosotros ya 
habíamos dado nuestro visto bueno. Y teníamos el rule of law, que tampoco lo 
queríamos perder 

 10:80 el rule of law, los que estábamos absolutamente convencidos de que era un 
tema para plantarse, 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
el rule of law, los que estábamos absolutamente convencidos de que era un tema 
para plantarse, 

 10:98 Y aquí está el tema de la gobernanza (señalando al punto 19., 20. y 21., lee 
algunos fragmentos).… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Y aquí está el tema de la gobernanza (señalando al punto 19., 20. y 21., lee algunos 
fragmentos). Pedimos scrutiny y tal, y decimos que somos la autoridad 
presupuestaria. Aquí (punto 19.) realmente, en esta prioridad de negociación 
decimos que queremos que sea democrática, pero creo que el lenguaje es más 
blando. Yo creo que el lenguaje duro duro está en los own resources y en la rule of 
law; y que en MFF si lo lees entre líneas sabes que al final nos vamos a plegar, pero 
que vamos a usar el MFF para sacar las otras cosas, ¿no? Ese es un poco el balance 
de poderes 

 10:99 el MFF, eso es muy buen punto, el MFF lo usamos para negociar own 
resources; lo usamos para negociar… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
el MFF, eso es muy buen punto, el MFF lo usamos para negociar own resources; lo 
usamos para negociar rule of law; y cerramos los tres. 

● 2.1.2 EP to extend MFF 14-20 

5 Citas: 
 10:21 Con la idea de que si nosotros nos negamos, el MFF no se aprueba, y vamos 

con un presupuesto de emer… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 
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Contenido: 
Con la idea de que si nosotros nos negamos, el MFF no se aprueba, y vamos con un 
presupuesto de emergencia que nos permite aprobar el 21 sin problemas. Ese era 
nuestro leverage 

 10:93 ¿Cuál fue nuestra decisión? Vamos a usar el MFF. ¿Por qué? Porque si el MFF 
lo posponemos, fijaos… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
¿Cuál fue nuestra decisión? Vamos a usar el MFF. ¿Por qué? Porque si el MFF lo 
posponemos, fijaos, tenemos la siguiente ventaja: el techo del marco financiero 
plurianual a partir del 21, es más bajo que el del marco financiero plurianual, por el 
hecho de que tenemos el presupuesto extraordinario. A la hora de meter el 
presupuesto extraordinario, los países y la Comisión ceden, y dicen: “vale, como te 
vamos a dar 750 mil millones de más, te vamos a permitir que el techo que 
corresponde al presupuesto ordinario sea más bajo”. Con lo cual, todo el 
presupuesto que estaba previsto para el 21 cabe en el techo anterior. Con lo cual, 
realmente, de forma legal, tú no necesitas el nuevo techo. Tú puedes aprobar el 
presupuesto del 21, y decir: “oye chicos, si no queréis el marco financiero 
plurianual, allá vosotros”. Pero claro, los Estados sí que quieren el marco financiero 
plurianual. Los del norte porque tiene rebates. Los del este, que son los otros 
difíciles, porque tienen fondos de cohesión. En el fondo a Hungría y a Polonia les 
importa un rábano, casi, el RRF, el mecanismo. A ellos lo que les interesa es el 
presupuesto ordinario, y el presupuesto ordinario sí lo podemos. 

 13:24 Todos los escenarios estaban encima de la mesa. Nosotros mismos dijimos: 
“si no hubiera acuerdo, los… 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 

Contenido: 
Todos los escenarios estaban encima de la mesa. Nosotros mismos dijimos: “si no 
hubiera acuerdo, los techos máximos del Marco 14-20 prosiguen” 

 14:32 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

 14:33 Quote closed to public  

En documento: 
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 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 2.2 Co-legislation MFF as veto 

4 Citas: 
 3:9 y por primera vez en la historia, por otra parte, el Parlamento y el Consejo 

entran en una especie d… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
y por primera vez en la historia, por otra parte, el Parlamento y el Consejo entran 
en una especie de trílogo sobre el marco financiero plurianual. Porque el 
Parlamento, ciertamente, solamente puede aprobar o rechazar el marco financiero 
plurianual. En términos constitucionales podríamos decir, o en términos del 
Tratado, la negociación del presupuesto por el lado de los gastos no pasa por 
codecisión, sino que el parlamento tiene que aprobar o rechazar. Sin embargo, de 
manera informal podríamos decir, se abre se debate en procedimiento legislativo 
ordinario, y el presupuesto se incrementa en unos 14 mil millones. Es decir, no es 
un gran incremento del presupuesto, ciertamente, pero abre... Pero genera sin 
duda un precedente histórico. También, quizás os pueda interesar en los temas de 
gobernanza, porque el Parlamento por primera vez co-legisla. O sea, no solamente 
acepta o rechaza, sino que convence al Consejo de abrir su acuerdo del mes de 
julio. Y aunque el incremento no es muy sustancial, es la primera vez que eso 
ocurre. 

 3:44 Bueno, el veto lo teníamos en el MFF, y ahí... Bueno, no sé en qué medida se 
usó, ¿no? Pero obv… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Bueno, el veto lo teníamos en el MFF, y ahí... Bueno, no sé en qué medida se usó, 
¿no? Pero obviamente el veto estaba encima de la mesa. Y quizás fue la 
herramienta para poder forzar al Consejo a abrir una especie de pseudo-
procedimiento legislativo ordinario para negociar el Parlamento, cuando según los 
Tratados solamente podemos aprobar o rechazar. Y yo creo que eso en términos de 
gobernanza abre una espita para seguir con el presupuesto, y para que esto algún 
14 
 
día aterrice en una relación de los Tratados distinta, ¿no? Si ya hay costumbre, eso 
se puede recoger en los Tratados sin mayor, vamos, sin mayor tensión. 
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 3:46 JF: No, es que el Parlamento no quiere derecho de veto. El Parlamento quiere 
colegislar. De hecho, e… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
JF: No, es que el Parlamento no quiere derecho de veto. El Parlamento quiere 
colegislar. De hecho, el derecho de veto es una herencia del mundo pre-
Maastricht... Perdón, pre-Lisboa, pre Tratado de Lisboa. Quiero decir, el Parlamento 
lo que quiere es colegislar. No quiere derechos de veto. Entonces, lo que quiere con 
el presupuesto es que el Consejo tenga un texto, y nosotros otro, y negociemos en 
trílogo. Un trílogo es derecho de veto también. Pero además de tener derecho de 
veto, en el trílogo lo que tienes es un texto propio y negociación. Entonces, quiero 
decir, el Parlamento tiene derecho de veto con el Recovery, tiene derecho de veto 
con el rule of law... Tiene derecho de veto. Porque no aprueba un texto y ya está, y 
el Consejo... 
CC: Sí, a eso me refería precisamente 
JF: ... Y el Consejo tiene que esperar hasta que el Parlamento lo tenga. Y hasta que 
el Parlamento no lo tenga no hay trílogo y no hay negociación. Entonces, es decir, 
tener solo derecho de veto es un mundo que no nos gusta, porque solamente te 
permite aceptar o rechazar lo que otros negocian. 

 3:47 en esta ocasión, y por primera vez en la historia, que por eso lo comentaba 
antes, el Parlamento es… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
en esta ocasión, y por primera vez en la historia, que por eso lo comentaba antes, el 
Parlamento es capaz de reabrir un acuerdo del Consejo, y aunque sea tan solo por 
14 o 15 mil millones, revisar el acuerdo del Consejo. Entonces, el Parlamento de 
facto lo que ha hecho con el procedimiento de aprobación o rechazo, lo ha 
transformado en un proceso de codecisión o de legislación ordinaria implícita en la 
medida en que el Parlamento ha reabierto el acuerdo del Consejo, y el Consejo ha 
aceptado algunas de las 
16 
 
peticiones del Parlamento. Entonces, esto para nosotros sí que es un hito en 
términos de gobernanza e histórico, porque a lo que aspira el Parlamento es que el 
presupuesto no necesite veto, sino que vaya por procedimiento legislativo 
ordinario. 

● 2.3 Limits to the veto threat 

15 Citas: 
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 1:79 After the MFF and the RoL everyone said that the parliament got an enormous 
thing. It would have bee… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
After the MFF and the RoL everyone said that the parliament got an enormous 
thing. It would have been actually difficult, especially for my group that was so a 
demander of the rule of law to say: “we are going to block on another reason the 
negotiation” 

 1:80 The first part, the redlines were there. I can tell you that we were so ready to 
block everything, b… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
The first part, the redlines were there. I can tell you that we were so ready to block 
everything, but after the MFF and the RoL stuff it would have actually been more 
difficult to do 

 4:17 CC: One of the things that is interesting looking at the negotiations is that in 
the past the Europe… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
CC: One of the things that is interesting looking at the negotiations is that in the 
past the European Parliament has been very prepared to threat with a veto. So, if 
the demands of the European Parliament were not recognized by the Council, the 
European Parliament would veto when this is possible. But in this occasion, there 
has been some kind of reference to threat, but it doesn’t look that the Parliament 
was really prepared to veto the agreement. Is that correct? 
Undefined MEP of Greens/EFA: It depends on which element we are talking about. 
If we are talking about the Recovery facility yes, that’s correct. Maybe one reason 
for that is that we, as I mentioned before, think back in March, April, May... The 
situation... I mean, I don’t have to tell that to you, you are from Spain. So, how the 
situation had been, but also how the discussion had been in Europe about European 
solidarity in Spain... But specially I followed closely what was happening in Italy, 
¿right? And then the Parliament was the first European institution at that time 
coming up with a proposal for a Recovery facility 

 4:18 And this means that in the Parliament, that from the start of the Recovery 
facility discussion was a… 

En documento: 
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 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
And this means that in the Parliament, that from the start of the Recovery facility 
discussion was a feeling more or less: “this is what we always wanted, and it’s a big 
win already, because this is what we came up with”. And this made it much more 
complicated than afterwards to say on details, related to the broader question of 
getting an instrument like that, to come up with a blockade for example 

 7:12 Well, the main factor was that the Council wanted to prevent this from 
happening. And when you are i… 

En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 

Contenido: 
Well, the main factor was that the Council wanted to prevent this from happening. 
And when you are in a trialogue discussion, you can of course block everything on 
certain points, but again it doesn’t help us either if you look at, certainly if you look 
at the emergency of the situation that we have in terms of social and economic 
impact of the Corona pandemic. So we had to make a choice there: either broke the 
discussions, broke the funds, broke with the process in the national parliaments to 
give an agreement on the new own resources mechanism, and, of course, that was 
a huge responsibility. We had to compromise there. And that means of course that 
you walk away from what ideally you wanted to have as a controlling mechanism as 
a Parliament. But here again 
 
there was a big unity among the different groups along the lines that I just came to 
give you, that we didn’t want to come to situation where this whole fund would be 
blocked for months and months 

 10:13 Tú te plantas en septiembre, entre comillas, como Parlamento muy vendido. 
Estás muy vendido porque… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Tú te plantas en septiembre, entre comillas, como Parlamento muy vendido. Estás 
muy vendido porque te acaban de dar tu máximo deseo, que es un plan de 
reconstrucción para Europa. ¿Qué vas a hacer ahora como negociador? ¿Plantarte y 
decir no lo quiero al Consejo? Entonces, el Consejo te dice: “esto va a ser así, así, 
así, así”. Tú, como Parlamento Europeo, lo único que en el fondo, dentro de tu 
corazón le quieres dar al Consejo es hacerle la ola. ¿Entiendes lo que quiero decir? 
Decir: “oye, fantástico, que nos habéis dado el plan de reconstrucción que hemos 
soñado y que nos parecía imposible” 

 10:14 Vale, entonces, esa es la primera de todos, el paquete legislativo. Ahí sí que 
estás mega vendido… 
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En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Vale, entonces, esa es la primera de todos, el paquete legislativo. Ahí sí que estás 
mega vendido. Queremos que esto se haga lo más deprisa posible. Tenemos que 
dar una opinión. Podíamos, para bloquearlo o lo que podríamos hacer es no dar 
opinión, y hasta que no demos opinión, no se aprueba. Dimos opinión y en la 
opinión dijimos que para nosotros la clave y lo necesario era... 

 10:16 Entonces, si tú eres el Parlamento y dices vale, nos quedan otros tres 
papeles: marco financiero pl… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Entonces, si tú eres el Parlamento y dices vale, nos quedan otros tres papeles: 
marco financiero plurianual, reglamento de RRF y el mecanismo de Estado de 
Derecho. ¿Dónde te plantas? ¿Dónde te plantas? 

 10:31 Teníamos el MFF, con el MFF vamos a sacar el RoL, vamos a sacar los own 
resources, y vamos a sacar… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Teníamos el MFF, con el MFF vamos a sacar el RoL, vamos a sacar los own 
resources, y vamos a sacar un poco más de governance, pero es todo lo que 
tenemos: la posibilidad de retrasar el MFF. Esa era nuestra visión, y yo creo que el 
análisis que hicimos era correcto 

 10:56 Estamos con el recovery fund. Y el MFF lo habíamos aprobado el 10 de 
noviembre, y entonces ya el Co… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Estamos con el recovery fund. 
 
Y el MFF lo habíamos aprobado el 10 de noviembre, y entonces ya el Consejo, 
digamos, nosotros no teníamos ahí tanta capacidad de presión porque nosotros ya 
habíamos dado nuestro visto bueno. Y teníamos el rule of law, que tampoco lo 
queríamos perder 

 10:69 Y, como te decía, nosotros éramos conscientes de que igual que con el rule of 
law teníamos el MFF… 
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En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Y, como te decía, nosotros éramos conscientes de que igual que con el rule of law 
teníamos el MFF, igual que tal, el RRF éramos conscientes de que era donde menos 
cartas íbamos a tener. 

 10:70 Al final, creo que es un paso... Yo, a mi me hubiera dado pena lo siguiente: 
que la lectura de un en… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Al final, creo que es un paso... Yo, a mi me hubiera dado pena lo siguiente: que la 
lectura de un enfrentamiento entre el Consejo y el Parlamento durante un mes 
hubiera resultado en que los europeos pensaran que el RRF era un fracaso cuando 
era el mayor triunfo de Europa. ¿Entiendes? O sea, desde un punto de vista de 
opinión pública es: difícil de explicar que estemos bloqueando un plan que va a 
ayudar a luchar contra la pandemia; difícil de explicar que una cosa que es el mayor 
éxito de Europa del 2020 lo convirtamos en una cosa de recriminaciones y de tal; y 
difícil de venderle a la gente que es que estos tíos están cortando el dinero porque 
quieren más poder. Dirán: “oiga, que se aguanten”, ¿sabes? O sea, yo veía ya, 
veíamos todos, que todo el tema de gobernanza... Oye, que teníamos que pedir 
transparencia, participación y todo eso. Pero que iba a ser muy difícil conseguir ese 
voto del delegated act. 

 10:77 el MFF, eso es muy buen punto, el MFF lo usamos para negociar own 
resources; lo usamos para negociar… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
el MFF, eso es muy buen punto, el MFF lo usamos para negociar own resources; lo 
usamos para negociar rule of law; y cerramos los tres. Entonces, ¿cómo vas a sacar 
mucho con el RRF? Entonces, la realidad es que muchos dentro del equipo 
negociador del parlamento, yo creo, no deseaban llegar a una situación en la que se 
produjera crisis por la gobernanza del RRF. O sea, yo creo que el parlamento en 
parte, como tú estabas muy inteligentemente apuntando, renunció a usar su 
bazooka en este tema 

 10:79 CC: Ese tipo de cálculo, ¿dirías que pesó mucho? LG: En mi cabeza sin duda. 
Yo sí que lo tenía… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 
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Contenido: 
CC: Ese tipo de cálculo, ¿dirías que pesó mucho? 
LG: En mi cabeza sin duda. Yo sí que lo tenía en la cabeza continuamente. Cuánto 
real poder negociador tienes si te plantas en cada tema 

 10:85 Entonces, nosotros todo el rato éramos conscientes de que el plante tenía 
que ser... Por eso te he… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Entonces, nosotros todo el rato éramos conscientes de que el plante tenía que ser... 
Por eso te he contado lo del MFF, el plante tenía que ser que tú luego puedas decir: 
“oye, que no te preocupes, que el presupuesto va a salir”. No es un plante auténtico 
de esos que se hacían, tú te lo sabes Carlos, con los presupuestos del 79 y del 84, 
cuando el parlamento decía: “no, no, no hay presupuesto. Se congela todo”. Ese 
plante auténtico de que se paraliza la Unión Europea realmente no era realista este 
año. No lo podíamos hacer porque no lo podíamos ganar en la opinión pública, 
efectivamente. 

● 3.1 Issue linkage yes 

14 Citas: 
 1:8 So, we were actually looking for an empowered position for the parliament’s 

side. And this went also… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
So, we were actually looking for an empowered position for the parliament’s side. 
And this went also as part of the package the parliament was actually negotiating 
lately also to the MFF, to the rule of law, and the own resources and so on 

 1:21 Obviously, the ECR had a problem with the rule of law thing that was attached 
to the file. So, they… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
Obviously, the ECR had a problem with the rule of law thing that was attached to 
the file. So, they were put in an awkward position 

 2:26 Sí. Fue una de las cosas que se intentó hacer. Pero en el paquete final, porque 
al final era una n… 

En documento: 
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 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Sí. Fue una de las cosas que se intentó hacer. Pero en el paquete final, porque al 
final era una negociación en paquete de fondo de recuperación RRF 

 3:45 Por ejemplo, el del rule of law, este sí que fue un lío relevante, ¿no? El del rule 
of law. Que es… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Por ejemplo, el del rule of law, este sí que fue un lío relevante, ¿no? El del rule of 
law. Que estuvo en medio de todas las negociaciones de manera recurrente; y qué 
además, más allá de las buenas intenciones de quienes defendían o defendíamos el 
rule of law, también había posiciones interesadas para generar problemas. Quiero 
decir, en algún momento no... Yo creo que el Parlamento en ningún momento ha 
dicho: “vamos a parar la negociación del Recovery” ni nada de esto. Todos éramos 
conscientes de que había que cerrarlo en presidencia alemana. Pero quienes... Por 
una parte Polonia y Hungría amenazaron con bloquear el MFF en la medida que 
habían perdido la votación del rule of law que iba por procedimiento legislativo 
ordinario donde no tienen derecho de veto. Otros países en el Consejo, o diputados 
aquí consideraban que se había hecho demasiado poco, y que por lo tanto ese rule 
of law pasó a ser una especie de condicionalidad de todo el paquete por muchos 
sitios. Y supuso en algún momento el verdadero riesgo de que todo descarrilara. De 
que los frugales consideraran que el rule of law no era lo suficientemente claro; que 
ECR, y Polonia, y Hungría y tal bloquearan, como amenazaron, el presupuesto, en 
veto de que el rule of law les parecía demasiado lejos, incluso fuera de los Tratados. 
Y lo que estuvo más cercano a romper toda la negociación fue esa tramitación. 

 9:24 think that the amount of pressure we had was really quite significant. It was 
the last element of a… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
think that the amount of pressure we had was really quite significant. It was the last 
element of a puzzle that ambassador in Council really wanted to have together. It 
was necessary to somehow get this thing with Poland and Hungary... I mean, I think 
I am not sure we would have benefited from an extension to January on this. 

 10:16 Entonces, si tú eres el Parlamento y dices vale, nos quedan otros tres 
papeles: marco financiero pl… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 
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Contenido: 
Entonces, si tú eres el Parlamento y dices vale, nos quedan otros tres papeles: 
marco financiero plurianual, reglamento de RRF y el mecanismo de Estado de 
Derecho. ¿Dónde te plantas? ¿Dónde te plantas? 

 10:23 los otros cuatro papeles, los negociamos juntos, y hemos conseguido mucho 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
los otros cuatro papeles, los negociamos juntos, y hemos conseguido mucho 

 11:1 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote closed to public 

 11:3 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote closed to public 

 11:4 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote closed to public 

 11:23 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote closed to public 

 11:24 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
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Quote closed to public 

 13:22 en nuevas resoluciones ha estado también muy claro que había esta ligazón, 
este link. Pero hace f… 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 

Contenido: 
en nuevas resoluciones ha estado también muy claro que había esta ligazón, este 
link. Pero hace falta entender otra cosa. El reglamento del mecanismo de 
recuperación y resiliencia para nosotros era un proceso legislativo normal, nosotros 
ahí ya tenemos fuerza para decir: “No lo aprobamos”. En el Rule of Law pasa lo 
mismo. Y de ahí la presidencia de Alemania también ha querido, y ellos mismos han 
dicho: “nosotros no podemos decidir esto, si no tenemos el Rule of Law decidido de 
parte del Parlamento”. Andábamos en este juego, pero ligamos los asuntos y eso ha 
estado claro para todos 

 14:2 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 3.1.1 MFF used to get concessions in other elements 

12 Citas: 
 4:36 On the budget, related to the rule of law it was different. There we said: “if we 

are not getting so… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
On the budget, related to the rule of law it was different. There we said: “if we are 
not getting some further improvements on the rule of law, then we will block the 
European budget”. 

 9:28 I think we did in some form a conditional deal. So we said that like: “we have 
closed the MFF negoti… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
I think we did in some form a conditional deal. So we said that like: “we have closed 
the MFF negotiations, we have closed the rule of law deficiencies mechanism 
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negotiations, we have closed the own resources negotiations, but I think we always 
said that this is basically conditional to the whole package, and the Council did the 
same, if I am not completely wrong. 

 10:20 ¿Cuál fue nuestra decisión? Vamos a usar el MFF. ¿Por qué? Porque si el MFF 
lo posponemos, fijaos… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
¿Cuál fue nuestra decisión? Vamos a usar el MFF. ¿Por qué? Porque si el MFF lo 
posponemos, fijaos, tenemos la siguiente ventaja: el techo del marco financiero 
plurianual a partir del 21, es más bajo que el del marco financiero plurianual, por el 
hecho de que tenemos el presupuesto extraordinario. A la hora de meter el 
presupuesto extraordinario, los países y la Comisión ceden, y dicen: “vale, como te 
vamos a dar 750 mil millones de más, te vamos a permitir que el techo que 
corresponde al presupuesto ordinario sea más bajo”. Con lo cual, todo el 
presupuesto que estaba previsto para el 21 cabe en el techo anterior. Con lo cual, 
realmente, de forma legal, tú no necesitas el nuevo techo. Tú puedes aprobar el 
presupuesto del 21, y decir: “oye chicos, si no queréis el marco financiero 
plurianual, allá vosotros”. Pero claro, los Estados sí que quieren el marco financiero 
plurianual. Los del norte porque tiene rebates. Los del este, que son los otros 
difíciles, porque tienen fondos de cohesión. En el fondo a Hungría y a Polonia les 
importa un rábano, casi, el RRF, el mecanismo. A ellos lo que les interesa es el 
presupuesto ordinario, y el presupuesto ordinario sí lo podemos 

 10:27 Yo creo que el lenguaje duro duro está en los own resources y en la rule of 
law; y que en MFF si lo… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Yo creo que el lenguaje duro duro está en los own resources y en la rule of law; y 
que en MFF si lo lees entre líneas sabes que al final nos vamos a plegar, pero que 
vamos a usar el MFF para sacar las otras cosas, ¿no? Ese es un poco el balance de 
poderes 

 10:31 Teníamos el MFF, con el MFF vamos a sacar el RoL, vamos a sacar los own 
resources, y vamos a sacar… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Teníamos el MFF, con el MFF vamos a sacar el RoL, vamos a sacar los own 
resources, y vamos a sacar un poco más de governance, pero es todo lo que 
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tenemos: la posibilidad de retrasar el MFF. Esa era nuestra visión, y yo creo que el 
análisis que hicimos era correcto 

 10:32 Que, realmente, la única cosa que podíamos hacer sin sucumbir a presión de 
poder de opinión púb… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Que, realmente, la única cosa que podíamos hacer sin sucumbir a presión de poder 
de opinión pública desesperada con la pandemia era posponer el Marco Financiero 
Plurianual. Y la cuestión es qué puedes sacar a cambio de no posponerlo, digamos. 

 10:33 Luego, el RoL lo aprobamos el 9 de noviembre, todavía habiendo sostenido el 
veto con el MFF 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Luego, el RoL lo aprobamos el 9 de noviembre, todavía habiendo sostenido el veto 
con el MFF 

 10:76 el MFF, eso es muy buen punto, el MFF lo usamos para negociar own 
resources; lo usamos para negociar… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
el MFF, eso es muy buen punto, el MFF lo usamos para negociar own resources; lo 
usamos para negociar rule of law; y cerramos los tres. 

 10:94 ¿Dónde tienes leverage? No lo tienes en bloquear el reglamento de la RRF, 
porque si bloqueas este r… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
¿Dónde tienes leverage? No lo tienes en bloquear el reglamento de la RRF, porque 
si bloqueas este reglamento no puedes poner en marcha lo que tú has llevado 
meses pidiendo. No lo tienes en bloquear la orden de recursos propios, por lo que 
os contaba, queremos que los parlamentos nacionales empiecen a votarla cuanto 
antes. Tienes dos cosas, tienes el reglamento del estado de derecho, que lo puedes 
bloquear, y luego tienes el MFF. Lo que se decidió fue hacer un 
 
paquete. Hacemos un paquete, y decimos que no vamos a aprobar nada hasta que 
no esté el mecanismo de estado de derecho, haya un acuerdo interinstitucional 
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sobre recursos propios. O sea, cinco documentos, cinco papeles: acuerdo 
interinstitucional de recursos propios, ORD, la orden de recursos propios, os he 
puesto las dos para que veáis la diferencia; el MFF, marco financiero plurianual; el 
mecanismo de estado de derecho; y el reglamento del RRF. Yo, os digo, en ese 
momento nuestro poder de negociación es limitado, por lo que os estoy contando. 
Porque realmente tenemos una necesidad de que se apruebe el RFF 

 12:12 lack of power on own resources (compensated by making them a condition 
for any approval of the MFF) 

En documento: 
 12 Valerie Hayer 

Contenido: 
lack of power on own resources (compensated by making them a condition for any 
approval of the MFF) 

 12:15 the new EP showed how eruptive it is (resolution rejecting the deal on MFF 2 
days after the deal by… 

En documento: 
 12 Valerie Hayer 

Contenido: 
the new EP showed how eruptive it is (resolution rejecting the deal on MFF 2 days 
after the deal by the Leaders), gained de facto power on own resources (we strived 
the negotiations and the calendar while we are only consulted from a legislative 
point of view), gained new control powers on the recovery money 

 13:21 Hay un factor decisivo. Nosotros hicimos un paquete. En recursos propios 
nosotros no tenemos poder.… 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 

Contenido: 
Hay un factor decisivo. Nosotros hicimos un paquete. En recursos propios nosotros 
no tenemos poder. El Parlamento sobre los recursos propios, sobre la decisión de 
recursos propios, da una opinión que no es vinculante, y el Consejo hace lo que 
quiere y decide por unanimidad. Entonces nos decimos: “¿cómo solucionamos 
esto?” Fácil, para tener el marco financiero, nosotros tenemos que dar 
consentimiento. ¿Y qué les habíamos dicho? Nosotros no daremos consentimiento 
al marco financiero si no hay un compromiso para los recursos propios. Agarramos 
esto con recursos propios. Y después también hicimos... Nosotros no damos el 
consentimiento en términos del mecanismo de recuperación y resiliencia, no 
fuimos implicados. Pero esto es un paquete. Y, por tanto, usamos el consentimiento 
que es necesario para el marco financiero para tener un efecto multiplicador, para 
tener más fuerza en los otros puntos. Ha sido una estrategia que todo el mundo ha 
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entendido, porque era la única estrategia también que podíamos tener para tener 
ganancias en los otros dos dossiers que estaban íntimamente ligados. 

● 3.1.2 Coordination among the negotiation teams of the different elements 

8 Citas: 
 4:35 I was also member of the so-called MFF negotiation team, which basically was 

the team negotiating so… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
I was also member of the so-called MFF negotiation team, which basically was the 
team negotiating some parts of the Recovery facility, not the details, there was a 
different negotiation group for that, but some of the broader elements, also related 
specially to the Own Resources, and to the structure, and also to the involvement of 
the Parliament. We had a role, and then the details of the plan, of the facility, were 
negotiated by a different group of members of the European Parliament. But of 
course we coordinated our work a lot. 

 8:29 Muy fluida, muy fluida. Yo, mi experiencia es, desde, como digo yo modo 
usuario, porque yo no he sid… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
Muy fluida, muy fluida. Yo, mi experiencia es, desde, como digo yo modo usuario, 
porque yo no he sido miembro de equipos negociadores, pero yo sí que he tenido 
interlocución con los distintos equipos negociadores, y mi impresión siempre ha 
sido que estaban perfectamente alineados, y que las posiciones estaban muy bien 
negociadas entre los cuatro equipos negociadores. Pero es una percepción desde 
fuera, es decir, de cuando hemos tenido interlocución con ellos o cuando hemos 
querido expresarles una posición, un interés y demás. Pero mi sensación es que sí 
que ha habido bastante unidad de acción en ese sentido. Previa a todo tipo de 
negociaciones dentro del Parlamento, pero cuando salían a negociar había bastante 
unidad. De hecho, a mí lo que me ha trasladado la Comisión es que esa es la 
percepción que ellos han tenido 

 11:5 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote closed to public 
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 12:19 I was therefore deeply involved in the negotiations of each resolution of the 
European Parliament on… 

En documento: 
 12 Valerie Hayer 

Contenido: 
I was therefore deeply involved in the negotiations of each resolution of the 
European Parliament on the recovery plan, the MFF and the own resources system, 
as well as the rule of law regulation. My initial topic (own resources) gained a new 
impetus thanks to the establishment of the recovery plan, as the issue of 
reimbursement is key 

 13:2 En el cuadro Financiero plurianual, en el marco financiero plurianual, estuve 
más con la negociaci… 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 

Contenido: 
En el cuadro Financiero plurianual, en el marco financiero plurianual, estuve más 
con la negociación concretamente, participé en todo, pero con los recursos propios; 
y también con el acuerdo institucional donde nosotros reforzamos el papel del 
Parlamento 

 13:3 En el mecanismo de Recuperación y Resiliencia, yo estuve en ese mecanismo, 
y también estuve en las… 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 

Contenido: 
En el mecanismo de Recuperación y Resiliencia, yo estuve en ese mecanismo, y 
también estuve en las negociaciones y como shadow. Pero estar en las 
negociaciones del marco financiero te da después espacio para influenciar todos los 
otros programas. Yo soy el rapporteur de InvestEU 

 13:4 soy coordinador de la Comisión de Presupuestos, y soy responsable y estoy 
implicado en todas las ne… 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 

Contenido: 
soy coordinador de la Comisión de Presupuestos, y soy responsable y estoy 
implicado en todas las negociaciones 

 14:1 Quote closed to public 

En documento: 
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 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 3.3 Limits to the issue linkage 

1 Citas: 
 9:1 The recovery and resilience facility was a bit late to the game, almost, when it 

comes to the packag… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
The recovery and resilience facility was a bit late to the game, almost, when it 
comes to the package as a whole. So, the questions of what kind of new own 
resources of the old MFF negotiations, which were basically the framework under 
which we were operating, did not really affect the recovery and resilience facility 
too much. 

● 4.1. Time preassure on EP 

9 Citas: 
 1:53 After the MFF deal and the RoL deal were actually done, there was a lot of 

pressure internally on th… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
After the MFF deal and the RoL deal were actually done, there was a lot of pressure 
internally on the negotiation team from the parliament’s side as well. I can tell you 
that. So, we were in trouble as well. 

 4:2 And then, afterwards of course we did that in the Committee, so that we could 
come up with a common… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
And then, afterwards of course we did that in the Committee, so that we could 
come up with a common position. And, yeah, my feeling was that it was quite 
tough, because the instrument were created last year and we had just some few 
weeks and months to decide on some of the elements. Normally the process is 
much longer in the European Parliament related to legislation. I mean, on the 
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European budget, on this part we worked on it for more than two years from the 
first step to the last decision. And this has been much faster 

 4:11 there was also a lot of pressure related to the Recovery instrument, maybe 
more than in other parts… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
there was also a lot of pressure related to the Recovery instrument, maybe more 
than in other parts of the budget, which means that we needed to conclude at that 
moment. 

 8:26 Pero nosotros hubiéramos hecho más presión. La presión real que se ha hecho 
en este tema ha sido… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
Pero nosotros hubiéramos hecho más presión. La presión real que se ha hecho en 
este tema ha sido mínima. Nosotros al final hemos entendido que necesitábamos 
que el fondo se aprobara. Por eso digo, que es un escenario ideal en el que 
tuviéramos más tiempo, que no hubiera esa presión de la inmediatez, pues no sé si 
al final hubiera quedado igual, pero, desde luego, desde luego se hubiera alargado 
mucho esos tres aspectos, en mi opinión 

 8:49 yo creo que con esta presión al que me refería antes de la necesidad de 
hacerlo bien, de hacerlo r… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
yo creo que con esta presión al que me refería antes de la necesidad de hacerlo 
bien, de hacerlo rápido, y desde luego no enzarzamos en discusiones que luego lo 
ralentizará mucho, creo que ha habido una vocación de entendimiento 

 9:20 the pressure couldn’t have been higher. Because the German presidency really 
wanted to conclude this… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
the pressure couldn’t have been higher. Because the German presidency really 
wanted to conclude this file, and have probably a lot more leeway than a 
Portuguese presidency would have had if come in with more time, and maybe also 
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a bit of a different kind of perception by other member states in terms of the 
negotiation priorities 

 10:15 Queremos que esto se haga lo más deprisa posible 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Queremos que esto se haga lo más deprisa posible 

 11:7 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote closed to public 

 12:13 time and political pressure 

En documento: 
 12 Valerie Hayer 

Contenido: 
time and political pressure 

● 4.1.1 Emergency situation time preassures the EP 

6 Citas: 
 4:13 We would have liked to do it if we would have been in a normal economic 

situation, if that makes sen… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
We would have liked to do it if we would have been in a normal economic situation, 
if that makes sense. So there was, related to the economic situation and also the 
pandemic, of course a lot of pressure to build a compromise and, at least the 
majority, get the point up, I would say. 

 4:34 as I mentioned before, think back in March, April, May... The situation... I 
mean, I don’t have to t… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 



 28 

as I mentioned before, think back in March, April, May... The situation... I mean, I 
don’t have to tell that to you, you are from Spain. So, how the situation had been, 
but also how the discussion had been in Europe about European solidarity in 
Spain... But specially I followed closely what was happening in Italy, ¿right 

 7:10 And when you are in a trialogue discussion, you can of course block everything 
on certain points, bu… 

En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 

Contenido: 
And when you are in a trialogue discussion, you can of course block everything on 
certain points, but again it doesn’t help us either if you look at, certainly if you look 
at the emergency of the situation that we have in terms of social and economic 
impact of the Corona pandemic. 

 7:19 Overall, with respects to the RRF, the overall priority for us in the parliament 
was: this is someth… 

En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 

Contenido: 
Overall, with respects to the RRF, the overall priority for us in the parliament was: 
this is something that we need for the European economy, for the member states 
given the fact of this social-economic crisis following the Corona pandemic. We 
need it as fast as possible. 

 14:17 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

 14:19 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 4.1.2 Council puts time preassure against the EP 

2 Citas: 
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 1:40 When we started the trialogue, the Council said: “aha, it is our understanding 
that you the parliame… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
When we started the trialogue, the Council said: “aha, it is our understanding that 
you the parliament are coming up with a lot of claims that would actually delay that 
the money would reach the citizens of the Union. Because we have actually taken a 
decision, we have made a great effort to come up with that, and you in the 
parliament are just coming up with these, a lot of claims, and this will delay. That 
delay will affect the citizens and the recovery from the pandemic”. And, basically, if 
you look at the press before the trialogues, you will see this kind of, let’s say, 
preemptive strikes from the Council side or from some member states already 
going on. Pressure was mounting on the parliament on this particular thing. And 
then, because, I mean, I think that it would have been the case and we wouldn’t 
have needed to negotiate with that pressure on us, things could have been 
different. 

 9:24 think that the amount of pressure we had was really quite significant. It was 
the last element of a… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
think that the amount of pressure we had was really quite significant. It was the last 
element of a puzzle that ambassador in Council really wanted to have together. It 
was necessary to somehow get this thing with Poland and Hungary... I mean, I think 
I am not sure we would have benefited from an extension to January on this. 

● 4.1.3 Public opinion preassures the EP 

7 Citas: 
 8:5 Así como como ideas que me gustaría resaltar del papel que ha tenido el 

Parlamento, yo creo que el… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
Así como como ideas que me gustaría resaltar del papel que ha tenido el 
Parlamento, yo creo que el Parlamento ha demostrado la unidad y la rapidez de 
acción que era muy importante para trasladar a los ciudadanos un mensaje de que 
efectivamente esto era prioritario 
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 8:11 yo creo que ha prevalecido el querer dar una respuesta rápida a la ciudadanía, 
el querer ser facil… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
yo creo que ha prevalecido el querer dar una respuesta rápida a la ciudadanía, el 
querer ser facilitadores de que este fondo se articulará, más que pues enzarzarnos 
en discusiones, que las había, y posiciones muy dispares, y que entorpecieran esa 
aprobación del fondo. 

 10:30 realmente, como te decía, nosotros nos veíamos muy vendidos en términos 
de que este era... O sea,… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
realmente, como te decía, nosotros nos veíamos muy vendidos en términos de que 
este era... O sea, tú imagínate una portada en El País en enero: “El Parlamento 
todavía bloqueando la facility, el dinero para España, porque no les dan control”. 
“Estos diputados, nos quieren mangonear...” (imitando las reacciones). O sea, 
realmente es un programa muy importante, en una situación muy crítica, que nos 
han dado, que es adicional, que es pro-europeo... Convertiríamos una victoria en 
una derrota. No veíamos que tuviéramos ese poder de negociación. En ese 
momento, realmente nuestra impresión era, como te decía, que estábamos 
vendidos 

 10:32 Que, realmente, la única cosa que podíamos hacer sin sucumbir a presión de 
poder de opinión púb… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Que, realmente, la única cosa que podíamos hacer sin sucumbir a presión de poder 
de opinión pública desesperada con la pandemia era posponer el Marco Financiero 
Plurianual. Y la cuestión es qué puedes sacar a cambio de no posponerlo, digamos. 

 10:71 O sea, desde un punto de vista de opinión pública es: difícil de explicar que 
estemos bloqueando… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
O sea, desde un punto de vista de opinión pública es: difícil de explicar que estemos 
bloqueando un plan que va a ayudar a luchar contra la pandemia; difícil de explicar 
que una cosa que es el mayor éxito de Europa del 2020 lo convirtamos en una cosa 
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de recriminaciones y de tal; y difícil de venderle a la gente que es que estos tíos 
están cortando el dinero porque quieren más poder. Dirán: “oiga, que se 
aguanten”, ¿sabes? 

 10:84 Todo el rato. Todo el rato estás pensando en cómo vas a vender una 
confrontación. O sea, Europa e… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Todo el rato. Todo el rato estás pensando en cómo vas a vender una confrontación. 
O sea, Europa está en una pandemia. El Consejo ha conseguido un acuerdo difícil. 
Todo va relativamente bien, Europa... Todos queremos dar una imagen en Europa 
unida, efectiva y eficaz, a los populistas y a los que nos critican. En ese contexto, 
¿cómo vendes un plante del parlamento? ¿Me entiendes? La gente te va a mirar 
como a un extraterrestre: “tío, ¿tú te das cuenta de que se te está muriendo la 
gente?” 

 10:86 Ese plante auténtico de que se paraliza la Unión Europea realmente no era 
realista este año. No l… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Ese plante auténtico de que se paraliza la Unión Europea realmente no era realista 
este año. No lo podíamos hacer porque no lo podíamos ganar en la opinión pública, 
efectivamente. 

● 4.1.4 Time preassure consecuence: indefinition of some aspects of the RRF 

4 Citas: 
 8:21 ha primado el que no pudieran acusarnos de que estábamos entorpeciendo la 

liberalización, pues era… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
ha primado el que no pudieran acusarnos de que estábamos entorpeciendo la 
liberalización, pues era justo la idea que estaba diciendo en la otra pregunta, que 
no nos pudiera decir que estábamos obstaculizando la salida y acción de esos 
fondos tan necesarios. Y eso ha hecho que ocurrieran cosas que habitualmente 
llevan más tiempo, o desde luego requieren más negociación, pues que se 
convirtieran en más ágiles. Y eso ha llevado también a lo que yo decía de que se 
haya diluido mucho texto para que pudiera ser capaz de recibir ese apoyo 
mayoritario. 



 32 

 8:23 Yo creo que si no hubiera habido la presión, que nos hemos autoimpuesto, 
pero que yo creo que era r… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
Yo creo que si no hubiera habido la presión, que nos hemos autoimpuesto, pero 
que yo creo que era real, de que necesitábamos aprobar este fondo lo antes 
posible, hay tres aspectos que, desde luego, se hubieran negociado más o se 
hubieran podido encallar más. Sin lugar a dudas, la gobernanza, sin lugar a dudas. 
Estoy absolutamente convencida. Luego, todo el tema de la cofinanciación, que lo 
tengo clarísimo, que ese tema se hubiera se hubiera alargado. No sé si hubiera 
quedado igual, pero desde luego hubiera habido más debate y hubiera habido más 
presión entre grupos políticos al respecto . Y en tercer lugar, yo creo que hay una 
pata que falta en este reglamento, y es que no hemos querido diseñar el 
instrumento por el cual se tienen que, por el cual se ejecutan los fondos 

 8:24 Porque una de las principales disparidades que va a haber es que cada Estado 
miembro tiene la libert… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
Porque una de las principales disparidades que va a haber es que cada Estado 
miembro tiene la libertad de definir el instrumento, el órgano, cómo lo quieren, 
cómo van a hacer ese reparto. Y eso, pues sinceramente, yo creo que es una 
debilidad del fondo. Sinceramente lo creo. Y, además, en un escenario en el que no 
hubiera habido esa presión pues simplemente se hubiera trabajado mucho más en 
eso. 

 8:50 Ha primado, y yo creo que lo mencionaba al principio, ha primado 6 el agilizar 
que el fondo se aprob… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
Ha primado, y yo creo que lo mencionaba al principio, ha primado 6 
 
el agilizar que el fondo se aprobara frente al detalle técnico que en otro tipo de 
reglamentos hace que se alarguen. 

● 4.2 Time plays in favour of the EP: Council suffers time preassure 

10 Citas: 
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 1:41 But then it happened the rule of law thing: Hungary and Poland, more or less, 
being on the spotlight… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
But then it happened the rule of law thing: Hungary and Poland, more or less, being 
on the spotlight for not being ready to accept the deal on MFF and rule of law, 
which actually created a big struggle in the Council. This was actually quite visible 
when the European summit was actually... when the Council was meeting. And 
then, the topic of the RRF was side line because they had big troubles on their plate. 
This actually gave us something like about two weeks of postponement, that was 
directly to be blamed on the Council’s side. So, the narrative has actually changed. 
It is clear for everyone now that it is not the parliament which is delaying things, it is 
actually the Council with this kind of highjacking positions and taking hostages. So, 
yeah, it is your problem, it is not our problem. This things count, really! This actually 
deviated the attention from the pressure on us on the RRF, and it also allowed us to 
politically change the narrative: it is not us to be blamed. So, I think that it was an 
important thing that happened at that particular thing. 

 1:47 I would say that you can have some occurrences, that you may name as “luck”, 
but also may name them… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
I would say that you can have some occurrences, that you may name as “luck”, but 
also may name them as opportunities you need to grab. So, indeed there were 
some favourable things happening for our position and we used them. If there was 
lucky or not, difficult to say. I mean, just to finish on the timing argument, because 
of those two weeks that were lost by the German presidency because of the other 
issue, then they actually risked not concluding the file during the German 
presidency, which was a main political objective for them. So those two weeks that 
would have actually been used otherwise in a “name and blame” game: “that the 
Parliament is postponing and there is arise for us not to conclude it” and so on, 
were actually not allowing them to push this narrative that said: “move, move, 
move, move”. 

 1:49 they were not able anymore to push and say that we should actually be to 
blame because they wanted t… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
they were not able anymore to push and say that we should actually be to blame 
because they wanted to close the file on their side! So, they had the same pressure 
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we had. And, again, we have been working on the clock until I think 20 of December 
when the file was more or less concluded. So, it was really, really crazy. And then, as 
I said, there was another file that was really headache for the German presidency 
and not allowed them to focus their narrative on us: the Brexit file. We actually 
cancelled a couple of trialogues in the agenda because Merkel had needed to try to 
find the solution with von der Leyen to the Brexit file and so on. So, suddenly the 
German presidency was actually delayed on the MFF, they would actually be 
relieved that they shorted out the MFF. They had their basket full of things that 
they were not helding on the RRF, Brexit file was on their head as well, and we were 
starting to say: “guys, you are not moving!”. 

 1:54 But, actually, the Council was in trouble as well at that time. So, luckily, they 
were not able to u… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
But, actually, the Council was in trouble as well at that time. So, luckily, they were 
not able to use the huge pressure that was on us 

 3:45 Por ejemplo, el del rule of law, este sí que fue un lío relevante, ¿no? El del rule 
of law. Que es… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Por ejemplo, el del rule of law, este sí que fue un lío relevante, ¿no? El del rule of 
law. Que estuvo en medio de todas las negociaciones de manera recurrente; y qué 
además, más allá de las buenas intenciones de quienes defendían o defendíamos el 
rule of law, también había posiciones interesadas para generar problemas. Quiero 
decir, en algún momento no... Yo creo que el Parlamento en ningún momento ha 
dicho: “vamos a parar la negociación del Recovery” ni nada de esto. Todos éramos 
conscientes de que había que cerrarlo en presidencia alemana. Pero quienes... Por 
una parte Polonia y Hungría amenazaron con bloquear el MFF en la medida que 
habían perdido la votación del rule of law que iba por procedimiento legislativo 
ordinario donde no tienen derecho de veto. Otros países en el Consejo, o diputados 
aquí consideraban que se había hecho demasiado poco, y que por lo tanto ese rule 
of law pasó a ser una especie de condicionalidad de todo el paquete por muchos 
sitios. Y supuso en algún momento el verdadero riesgo de que todo descarrilara. De 
que los frugales consideraran que el rule of law no era lo suficientemente claro; que 
ECR, y Polonia, y Hungría y tal bloquearan, como amenazaron, el presupuesto, en 
veto de que el rule of law les parecía demasiado lejos, incluso fuera de los Tratados. 
Y lo que estuvo más cercano a romper toda la negociación fue esa tramitación. 

 10:55 yo creo que ahí el embajador tenía dos restricciones. Una era una restricción 
de su propio tiempo… 
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En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
yo creo que ahí el embajador tenía dos restricciones. Una era una restricción de su 
propio tiempo. Él pensaba que bueno, que él tenía el tema del rule of law con 
Hungría y con Polonia; él tenía el Brexit, que estaba, que estaba cogiendo mucho de 
su tiempo y que estaba muy feo. Si os acordáis había muchos momentos que 
parecía que Johnson iba a romper la baraja. Pero había una segunda: que él no 
buscó realmente un mandato en el Consejo para cambiar cosas. Él estaba, digamos, 
jugando a que pasara el reloj, y que el parlamento se viera bajo presión de tiempo. 
Pero realmente no nos vimos bajo presión de tiempo gracias a Orbán. O sea, el 
hecho de que Orbán... Yo no sé si esto te lo van a decir los demás en la misma línea, 
pero para mí el hecho de que Orbán estuviera bloqueando todo el mecanismo me 
permitía que nosotros no fuéramos nunca el cuello de botella. O sea, nunca iba 
nadie a decir: “oiga, es que el parlamento está todavía con el RRF”. “Oiga, déjeme 
en paz, si el Consejo todavía no se ha puesto de acuerdo, y todas las decisiones 
están bloqueadas por Orbán”. Entonces, a nosotros nos quitó presión, y pudimos 
también exigir al Consejo que se metiera, que se arremangaran, y que se metieran 
línea por línea. 

 10:81 ¿Por qué resultó que teníamos más fuerza? Porque Orbán se confundió. 
Orbán tuvo que haber blo… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
¿Por qué resultó que teníamos más fuerza? Porque Orbán se confundió. Orbán tuvo 
que haber bloqueado antes. Que no se viera. Cuando nosotros ya llegamos a un 
acuerdo con el Consejo, y se vio que el que bloqueaba era él, nosotros decimos: 
“oiga, nosotros estamos on the clear. Nosotros no estamos bloqueando el RRF y el 
MFF por el rule of law. Lo está bloqueando él”. O sea, una cosa diferente es que 
nosotros nos hubiéramos plantado en el rule of law. Y que el Consejo nos hubiera 
dicho: “estáis pidiendo cosas imposibles”. Y otra cosa es que ya llegamos al Consejo, 
lo conseguimos, y Orbán después se planta 

 10:83 Entonces, ahí tuvimos... A ver, te voy a decir suerte, o negociamos bien, y 
conseguimos atar a Hung… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Entonces, ahí tuvimos... A ver, te voy a decir suerte, o negociamos bien, y 
conseguimos atar a Hungría y a Polonia antes de que la opinión pública... Con lo 
cuál, estuvo claro para la opinión pública y para todo el mundo que el problema 
eran ellos, no nosotros 
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 14:16 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

 14:19 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 5.1 Intergroup consensus yes 

22 Citas: 
 1:2 there was a phase in which we were actually quite intensively tried to find out a 

common denominator… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
there was a phase in which we were actually quite intensively tried to find out a 
common denominator in the Parliament. Then you know that we were successful to 
have 78 (if I remember it correctly) votes in ECON BUDG Committees, which was 
kind of unprecedented for a file of this complexity 

 1:58 Governance was an issue as well. Governance was an issue actually for all the 
groups. This was one o… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
Governance was an issue as well. Governance was an issue actually for all the 
groups. This was one of the issues that united us in the parliament’s position. 

 3:1 en el mes de marzo en el Comité de Asuntos Económicos y Monetarios hubo 
una declaración firmada p… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
en el mes de marzo en el Comité de Asuntos Económicos y Monetarios hubo una 
declaración firmada por los coordinadores, tanto del grupo S&D, yo mismo; como 
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por el coordinador del Partido Popular Europeo, Markus Ferber; el coordinador de 
Renew, Luis Garicano; y el coordinador de los Verdes, Sven Giegold. No recuerdo si 
esa comunicación llevaba también la firma o el respaldo de otros grupos, no lo 
recuerdo. Pero en el mes de marzo hubo una comunicación, como digo, previa a 
todo el debate, firmada por los coordinadores de los cuatro grupos en el Comité de 
Asuntos Económicos, de alguna manera adelantando lo que vendría después 

 3:6 hay otro pleno, yo creo que ya en el mes de junio o julio, no lo recuerdo, donde 
hay una nueva resol… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
hay otro pleno, yo creo que ya en el mes de junio o julio, no lo recuerdo, donde hay 
una nueva resolución, también apoyada por PP, socialistas, verdes y liberales, 
respaldando la propuesta de la Comisión, y que de alguna manera prepara el 
ambiente, podríamos decir, para la celebración del Consejo Europeo de finales de 
julio 

 3:14 En general el Parlamento trabaja con amplios grados de consenso, no 
solamente en este sino en casi t… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
En general el Parlamento trabaja con amplios grados de consenso, no solamente en 
este sino en casi todos. De hecho, es raro el texto legislativo que, o la resolución 
que aprueba el Parlamento que no cuente con el apoyo de liberales, populares y 
socialistas. Esta era la práctica habitual, al menos durante la legislatura pasada, que 
es mi experiencia. Y esta legislatura ha habido un cambio por parte de los Verdes 

 3:19 Había una cuestión central a todos los grupos, que era revisar la gobernanza 
del instrumento. El p… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Había una cuestión central a todos los grupos, que era revisar la gobernanza del 
instrumento. El parlamento consideraba que dejar en mano del Consejo, 
exclusivamente en manos del Consejo la decisión final en base a una 
recomendación de la Comisión no era el sistema oportuno 

 4:3 But my feeling is that it worked out very well, and that also the rapporteurs of 
the Parliament, I d… 

En documento: 
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 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
But my feeling is that it worked out very well, and that also the rapporteurs of the 
Parliament, I don’t know if you are also in contact with them, they did a great job to 
find compromises among the political groups. Maybe one more thing, when I am 
talking about the political groups, I am basically talking about the four biggest 
political groups, pro-European groups: the socialists, the conservatives EPP, Renew 
Europe, and the Greens. Basically, because we are the four interested, I would say, 
in coming up with a pro-European solution 

 4:33 No, we had a lot of internal preparations and we discussed the strategy quite 
openly among us. Yeah,… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
No, we had a lot of internal preparations and we discussed the strategy quite 
openly among us. Yeah, and then of course... Then we ended up with a common 
strategy. Maybe sometimes disappointing from the perspective of some of the 
MEPs, but still there had been a lot of internal discussions about that, yeah 

 7:6 Yes, I am absolutely an equal vocal on that point, that indeed everybody, given 
the huge amount of m… 

En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 

Contenido: 
Yes, I am absolutely an equal vocal on that point, that indeed everybody, given the 
huge amount of money that was distributed, or that will be distributed, it was for us 
out of the question that the Parliament should not have a role in the supervision 
and the control of the spending of that kind of money. And there was, as far as I 
remember, and I have quite a good memory I dare say, there was absolutely no... 
That was one of that points where we really were firm and were united among the 
groups 

 7:11 But here again there was a big unity among the different groups along the 
lines that I just came to… 

En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 

Contenido: 
But here again 
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there was a big unity among the different groups along the lines that I just came to 
give you, that we didn’t want to come to situation where this whole fund would be 
blocked for months and months. 

 8:2 Ha sido, ha habido una cierta... Iba a decir unanimidad, pero sería injusto, 
porque no es real, una… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
Ha sido, ha habido una cierta... Iba a decir unanimidad, pero sería injusto, porque 
no es real, una gran mayoría o una gran unidad en cuanto a que había que hacer 
presión para exigir un papel protagonista del Parlamento Europeo 

 8:4 Así como como ideas que me gustaría resaltar del papel que ha tenido el 
Parlamento, yo creo que el… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
Así como como ideas que me gustaría resaltar del papel que ha tenido el 
Parlamento, yo creo que el Parlamento ha demostrado la unidad 

 8:8 O sea, yo sí creo que hubo, y matizo, unanimidad no existe, no ha existido en 
ningún esto, pero lo… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
O sea, yo sí creo que hubo, y matizo, unanimidad no existe, no ha existido en 
ningún esto, pero lo que ha habido es una amplísima mayoría en cuanto a que el 
Parlamento tenía que ser protagonista. Una vez que eso ya quedó claro, lo que sí 
hubo fue una mayoría, ya 
2 
 
no tan amplísima, pero suficiente y muy representativa, cuando socialistas, el 
Partido Popular Europeo y Renew crean una unidad de acción. Una unidad de 
acción a la hora de establecer los criterios, las prioridades, la condicionalidad o no 
condicionalidad, el reparto de los porcentajes. Había un pre, un acuerdo previo. Por 
lo tanto, el punto de partida era un punto sólido. Era un punto que trasladaba la 
tranquilidad de que iba a haber un apoyo parlamentario suficiente. Y por otro lado, 
lo que incluía era un trabajo muy arduo, muy complicado, previo, pero que permitió 
que fuera ágil ese trabajo. 

 8:40 Yo creo que por un lado, por la unidad que ha mostrado el Parlamento en 
primer lugar. 
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En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
Yo creo que por un lado, por la unidad que ha mostrado el Parlamento en primer 
lugar. 

 9:2 There was an interest to make this instrument work in the best possible way, 
and after we had fought… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
There was an interest to make this instrument work in the best possible way, and 
after we had fought quite heavily within Parliament to try to come up with a 
compromise that we all could agree on, we defended it very united in the process 
afterwards 

 9:5 we were united as parliament asking for actually more scrutiny rights. 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
we were united as parliament asking for actually more scrutiny rights. 

 9:9 But we did fight very united for some powers 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
But we did fight very united for some powers 

 10:6 Tienes un consenso inesperado y enorme en Europa, que se ha ido creando, la 
gente ha ido tal... Que,… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Tienes un consenso inesperado y enorme en Europa, que se ha ido creando, la 
gente ha ido tal... Que, realmente, cuando los diputados se ponen, hablan con sus 
Cortes Generales en Berlín y tal, y dicen: “oye, votamos esto, no votamos, tal...” 
Realmente, alrededor de este lenguaje, que ya sabes que en el Parlamento Europeo 
estas palabras te vuelves loco para conseguirlas, alrededor este lenguaje consigues 
un consenso verdaderamente inesperado. Y yo creo que, fíjate, a partir de ahí, yo te 
diría que ese día en el que tienes norte y sur, tienes este y oeste, y tienes VVD. Y yo 
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te digo tener VVD, a Rutte, y CDU, a Merkel, indirectamente votando a favor de 
esto el 17 de abril, para mí es el gran logro del año. 

 10:10 Entonces esa resolución, hay una cosa preciosa: son 505 votos a favor. Y esta 
resolución tiene un… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Entonces esa resolución, hay una cosa preciosa: son 505 votos a favor. Y esta 
resolución tiene un "Issue Common Debt, financed by new own resources". 

 10:44 El parlamento fue con una voz, y yo no creo, no creo que Eider os diga que 
nadie fue, creo q… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
El parlamento fue con una voz, y yo creo que todos fuimos con la misma voz. 
 

 10:53 Creo que el equipo funcionó muy bien. Creo que hubo un flujo bueno de 
información, y creo que hubo… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Creo que el equipo funcionó muy bien. Creo que hubo un flujo bueno de 
información, y creo que hubo lealtad en la negociación. Fue dura. Ha sido muy dura. 
Son muchas horas, y es mucho estrés, porque son temas muy delicados. 

 12:8 no “public” opposition to views from other colleagues; united EP, strong 
mandate from the Plenary 

En documento: 
 12 Valerie Hayer 

Contenido: 
no “public” opposition to views from other colleagues; united EP, strong mandate 
from the Plenary 

● 5.1.1 Intergroup consensus based on equal participation 

14 Citas: 
 1:6 The other important thing was that it was clear from the beginning that there 

were some trade-offs,… 
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En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
The other important thing was that it was clear from the beginning that there were 
some trade-offs, and we actually more or less started to look what would be the 
things that each of the groups wanted. And we started with the idea that we 
needed to compromise at that particular moment, and more or less reflect from 
instance the green ambition, the S&D claim that the macro-economic conditionality 
should be dumped... The Renew thing was about transparency and control, and the 
rule of law thing and so on. And then the EPP thing, that is on being sure we are 
going to have enough flexibility for the member states and there would be as well 
the monitoring part, and the money would be well- controlled, and so on and so 
forth. So, we defined things for each group that were important 

 1:16 We knew that we had to take care of the other group’s positions, so to take 
them into account. So, t… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
We knew that we had to take care of the other group’s positions, so to take them 
into account. So, there was not the question of, you know, usual tactics where you 
go for the maximum and then, you know, then you try to concede here and there. 
So, we were aware that there was needed to be an agreement 

 1:18 So we played a very constructive way, instead of arguing for things or saying 
“our group has these r… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
So we played a very constructive way, instead of arguing for things or saying “our 
group has these red lines”. We really tried to lie down the redlines as much as 
possible to the things that were really important; and then not to consider them as 
breaking the negotiation, but more or less try to see how to accommodate them. 
That was the explanation. 

 1:23 More or less what I have been doing, and the same for the other rapporteurs, 
is go for each and ever… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
More or less what I have been doing, and the same for the other rapporteurs, is go 
for each and every, let’s say, delegation or influential person and ask: what would 
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be your main issues that you want to have in? So, let’s say you have four things that 
you want to get in, yeah? Out of them, what is the most important thing that you 
want to get it? And, by doing that, we pave the way to say: “okay, I have negotiated 
and put there your most important thing, so you must be happy about it, but then 
obviously we cannot put the four of them”. So, by more or less ranking the 
importance of the issues for each of these groups of power, if I may call them, we 
were able to fit in quite the most part of it. 

 1:42 the fact that, again, we had a very strong position, a perfect alignment in 
between the co-rapporteu… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
the fact that, again, we had a very strong position, a perfect alignment in between 
the co-rapporteurs: we agreed that in the negotiation we were going to reflect a 
common position, and the way in which we accepted to do that is that we divided 
the topics to the co-rapporteurs also based on the group’s positions. So, let me 
explain. For instance, macroeconomic conditionality was a topic for the S&D. We 
allowed the S&D rapporteur, that is, you know, the kindest on that particular thing 
to represent the parliament’s position on that. The same went for transparency for 
my side, or for scope also my side... So we actually divided topics so that we could 
be the most dedicated for that particular topic among the co-rapporteurs. We really 
had a strong and united team on that one 

 2:2 Y en ese caso la mayoría que se estableció, o que trataron de buscar, y fue la 
que al final se ado… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Y en ese caso la mayoría que se estableció, o que trataron de buscar, y fue la que al 
final se adoptó, fue una mayoría entre populares, socialistas, liberales y verdes, que 
fuimos los cuatro grupos que estuvimos en la mayoría de este de este dossier. Y 
entonces, ellos integraron a nuestras propuestas y nuestras enmiendas en lo que se 
llama una propuesta de compromiso 

 3:28 Había una diferencia clara entre los Verdes y S&D, y EPP y Renew. Y la 
diferencia es que Verdes y S… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Había una diferencia clara entre los Verdes y S&D, y EPP y Renew. Y la diferencia es 
que Verdes y S&D querían hacer el reglamento autocontenido en los requisitos con 
la condicionalidad, en los objetivos a cumplir con este instrumento, de tal manera 
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que S&D y los Verdes hicieron mucha presión para introducir los seis pilares en los 
cuales tienen que estar estructurados los planes nacionales, qué porcentaje va a 
cada uno de los pilares, cómo cada uno de esos pilares tienen que ser evaluados por 
la Comisión... Y, por así decirlo, S&D y Verdes querían que el reglamento fuera 
autocontenido, en referencia a la condicionalidad macro, podríamos decir, o micro, 
en el sentido de qué cosas vas a hacer con ese dinero. Y la posición de S&D y Verdes 
era así, en contraposición a Renew y EPP, que querían mantenerlo como un 
instrumento de presión para dar desarrollo a las recomendaciones por país en el 
marco del semestre. Es decir, EPP y Renew querían que los planes nacionales 
especificaran cómo ese dinero se iba a invertir para dar desarrollo a los cost specific 
recommendations del semestre, específicamente. Y Verdes y S&D querían que el 
reglamento fuera autocontenido. Que no fuese un instrumento del semestre, sino 
que fuese un instrumento individualizado en sí mismo, que estableciera en su 
propio reglamento para qué podría ser gastado ese dinero y bajo qué condiciones. Y 
yo creo que esa era la división más clara dentro del Parlamento. Al final, si habéis 
visto el acuerdo, pues habla de las dos cosas, ¿no? De una y de la otra. 

 8:9 Pero al final yo creo que el hecho de que existieran co-ponentes facilitó mucho 
esa tarea, porque a… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
Pero al final yo creo que el hecho de que existieran co-ponentes facilitó mucho esa 
tarea, porque al final ningún grupo político se quedó titular ponente en exclusiva 
del reglamento. Por lo tanto, eso también facilitaba que hubiera esa mayoría. Es 
decir, yo sí que diría que mayoría amplísima en defensa del papel del Parlamento; y 
una mayoría muy representativa en cuanto a los puntos mínimos de consenso en 
cuanto a cómo se tenía que articular este fondo 

 10:11 Manfred, Siegfried... Estos son los negociadores del PP. Bueno, ponemos los 
nombres de los líderes… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Manfred, Siegfried... Estos son los negociadores del PP. Bueno, ponemos los 
nombres de los líderes porque tienen que aparecer, pero obviamente ellos no 
negocian una resolución económica. Sigfried Muresan, que ha sido clave en el EPP. 
Fernandes, el portugués. Jan Olbrycht. Y por el PSOE son, fijaros que es curioso esta 
lista de nombres, Iratxe, entre comillas, no cuenta; Simona la italiana; y Jonás y 
Eider. Por Renew somos Valerie y yo; y Dacian como jefe de grupo. Por los verdes, 
Ska y Phillip son los dos jefes de grupo, o estaban en la sala, no os sorprenderá; y 
Bas Eickhout. Y por ECR, es Robert Zile. Si os digo la verdad en muchos, en muchos 
posteriores siempre ha estado Ernest Urtasun, añadiendo aún más sabor español al 
tema 
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 10:59 Yo me metí sobre todo en los temas de gobernanza y de transparencia, y de 
las notas y de más. Cada… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Yo me metí sobre todo en los temas de gobernanza y de transparencia, y de las 
notas y de más. Cada uno se metía en sus temas. Eider estaba muy con los temas de 
género y verdes. Obviamente, los Verdes estaban con los temas verdes. Hubo muy 
buena conexión entre nosotros, entre Renew y los Verdes, tanto Damian como 
Ernest. Damian, el alemán, que estaba en el equipo negociador 

 11:22 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote closed to public 

 13:1 Hicimos un equipo de socialistas y demócratas; los liberales, Renew, y los 
Verdes estaban también… 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 

Contenido: 
Hicimos un equipo de socialistas y demócratas; los liberales, Renew, y los Verdes 
estaban también presentes.  

 13:8 Si miras al equipo de negociación, tienes Partido Popular Europeo, Socialistas y 
Demócratas, RENEW… 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 

Contenido: 
Si miras al equipo de negociación, tienes Partido Popular Europeo, Socialistas y 
Demócratas, RENEW y Los Verdes. Si miras a los rapporteurs del mecanismo de 
Recuperación y Resiliencia, eran: Partido Popular Europeo, Socialistas y RENEW. 
Tres, y tres grupos políticos diferentes. Esto no es casual. Se hace ese trabajo antes, 
para que después los rapporteurs tengan... Y eso es muy difícil, pero hay esa 
obligación para después tener una posición consensuada. 

 13:17 que es la influencia también de los coordinadores, que construyen los 
acuerdos, y dividen los infor… 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 
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Contenido: 
que es la influencia también de los coordinadores, que construyen los acuerdos, y 
dividen los informes entre los grupos, y después también entre los ponentes 

● 5.1.1.1 Non-mainstream groups participating in the consensus 

4 Citas: 
 1:20 But they actually voted, a couple of them voted in favour. And also ECR voted 

a couple of them in fa… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
But they actually voted, a couple of them voted in favour. And also ECR voted a 
couple of them in favour. 

 4:7 For our group of course it was quite important to involve the left, because we 
are allies with them… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
For our group of course it was quite important to involve the left, because we are 
allies with them on many... 
 
When it comes to content we are more allied with them than with the EPP. So, we 
tried to involve them a bit more than, I mean, the EPP would have liked to see them 
involved. But at the end, for example, they also voted in favour most of them, so 
they also shifted a bit in the process, because they could see that they could get 
something out of it. 

 6:6 It could be that they were excluded too, but all of the other five, there were 
five groups, even ECR… 

En documento: 
 6 Joachim Kuhs 

Contenido: 
It could be that they were excluded too, but all of the other five, there were five 
groups, even ECR went into these negotiations 

 8:13 Ojo, que al final ECR también se unió al acuerdo final, y yo creo que fue muy 
positivo, muy positi… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 
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Contenido: 
Ojo, que al final ECR también se unió al acuerdo final, y yo creo que fue muy 
positivo, muy positivo que se que se uniera al acuerdo final, y eso es importante 
que haya ocurrido. 

● 5.1.1.1.1 Inclusion of the Greens 

14 Citas: 
 1:75 And also, what we decided very early on was to keep the Greens very close to 

us. So, basically, we d… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
And also, what we decided very early on was to keep the Greens very close to us. 
So, basically, we decided that this would not be just EPP-S&D-Renew stuff, although 
we had the majority, but because the rapporteurs from the Green side were really 
pro-active and, you know, they were really trying to get, to contribute and be part 
of the majority, we kind of got them on board as well as much as possible from the 
beginning. So, this was one important thing 

 2:2 Y en ese caso la mayoría que se estableció, o que trataron de buscar, y fue la 
que al final se ado… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Y en ese caso la mayoría que se estableció, o que trataron de buscar, y fue la que al 
final se adoptó, fue una mayoría entre populares, socialistas, liberales y verdes, que 
fuimos los cuatro grupos que estuvimos en la mayoría de este de este dossier. Y 
entonces, ellos integraron a nuestras propuestas y nuestras enmiendas en lo que se 
llama una propuesta de compromiso 

 2:11 El Parlamento Europeo está mucho más atomizado que en anteriores 
legislaturas, y la mayoría a tre… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
El Parlamento Europeo está mucho más atomizado que en anteriores legislaturas, y 
la mayoría a tres era insuficiente. Y eso nos convertía a Los Verdes en 
 
imprescindibles en la mayoría para que ésta fuera estable y con garantías 
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 2:58 Nosotros como verdes teníamos mucho leverage, como se dice en inglés, 
mucha fuerza negociadora en… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Nosotros como verdes teníamos mucho leverage, como se dice en inglés, mucha 
fuerza negociadora en esta negociación, porque los tres grupos que sustentan a la 
comisión y que votaron a favor del Colegio de Comisarios y que es la coalición 
tradicional que básicamente es populares, socialistas y liberales, en este dossier 
concreto enfrentaba un problema que es que en las filas sobre todo de los liberales 
y de los populares, el fondo de recuperación en algunos sectores tienen muy mala 
prensa. Como os podéis imaginar, los eurodiputados del primer ministro holandés, 
de Mark Rutte, no son unos entusiastas de este reglamento. Y entonces, había un 
riesgo de que las fugas en EPP y Renew hicieran que la mayoría no fuera suficiente 

 2:59 ¿tú has detectado que hay quizás un intento de incorporar a los verdes más 
genéricamente a la m… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
¿tú has detectado que 
hay quizás un intento de incorporar a los verdes más genéricamente a la mayoría? 
E: Lo hay. Más allá de los números, que creo que es la necesidad más, más evidente 
e inmediata, ¿no? Es decir, necesitamos asegurar una mayoría amplia porque... 
Porque si tenemos demasiadas fugas pues... y no nos podemos permitir que el 
Parlamento vote de forma demasiado justa el fondo de recuperación, sería 
institucionalmente una catástrofe. 

 3:53 Ayudados también, por qué no decirlo, con el compromiso verde de la propia 
Comisión, y de que aho… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Ayudados también, por qué no decirlo, con el compromiso verde de la propia 
Comisión, y de que ahora mismo las cuestiones ambientales han pasado a ser 
mainstream total. Por lo tanto, los Verdes se pueden encontrar más reconocidos en 
una estrategia general de las instituciones comunitarias cuando los temas verdes 
son temas ya centrales. 

 3:54 Y esta legislatura ha habido un cambio por parte de los Verdes, que yo creo 
también muy ligado a su… 

En documento: 
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 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Y esta legislatura ha habido un cambio por parte de los Verdes, que yo creo 
también muy ligado a sus perspectivas de poder entrar en un gobierno en 
Alemania. 

 3:55 En cualquier caso, después de esa resolución del mes de abril hubo otra en el 
mes de mayo, donde y… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
En cualquier caso, después de esa resolución del mes de abril hubo otra en el mes 
de mayo, donde ya sí contó con el apoyo de los verdes. Por el camino los verdes 
cambiaron el negociador de la resolución, por otra parte, porque yo creo que 
estaban ellos mismos un poco arrepentidos de su disonancia de la resolución de 
abril. Y ahí sí ya se aprueba un texto más amplio, y con más referencias económicas, 
y, como digo, por los cuatro grupos 

 3:59 Porque aunque tuviesen mayoría, en la medida en que hay libertad de voto, 
siempre hay grupos de dip… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Porque aunque tuviesen mayoría, en la medida en que hay libertad de voto, 
siempre hay grupos de diputados que votan distinto de su propio grupo. Y por lo 
tanto esa mayoría no era tan sólida como para poder jugar de manera... Vamos, sin 
tener en cuenta a los demás 

 4:6 As Greens we are in an interesting position, because we are a little bit in the 
middle. We are a sma… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
As Greens we are in an interesting position, because we are a little bit in the middle. 
We are a smaller group we are, I mean, as the far- right group more or less, but we 
are still as part of the process. 

 9:3 mean, there was an understanding that we all want to carry this compromise, 
and I think after key as… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 
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Contenido: 
mean, there was an understanding that we all want to carry this compromise, and I 
think after key assessments, for myself, I mean from my perspective as a Volt 
parliamentarian but also as a perspective from the Greens/EFA group as a 
negotiator, with Ernest together we decided that this is something we cannot stay 
behind. So, the compromise was very good if you look from the Greens/EFA 
perspective, it was actually very good. 
 
So, fast it was clear that we would be part of this majority of supporting the 
instrument and be strong in the negotiations with the Council 

 9:4 I think one element that we lost is the complete exclusion of fossil fuels. That 
was our interest to… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
I think one element that we lost is the complete exclusion of fossil fuels. That was 
our interest to reach that, and there was not a majority in Parliament for such a 
position, which is just the reality of our, you know, parliamentary majorities at this 
point. But we were able to get a lot of positive things. For example, the do not 
significant harm principle, which means that 100% of the funds may not be spent 
on climate harming activities, which also excludes a lot of the normal gas kind of 
funding. So, I mean, we had a compromise in that direction. But also, I mean, when 
it comes to how much funds did we have to spend on Green spending went up to 
40% of funds in the Parliament’s position. We were able to basically fight for an 
improving in methodology for the Green spending. I mean, yeah, there are a lot of 
other points which were of relevance. I mean, a strong wording on impact 
assessment to be part of the pack... Sorry, of the compromise. Yeah, many... The 
minimum shares, I think we managed quite well to get in that. So, there were many 
elements. Also, originally the idea of having six European priorities was an idea that 
we as the Greens/EFA moved forward. So, we really pushed a lot so that this is 
really a European program and not just a national, you know, transfer of European 
money into national budgets. So, it was very important to say that this is, as you 
said, like a new element of macro-economic governance, then it is quite crucial for 
us that if this is European money we also set European priorities 

 13:6 En la legislatura precedente consensuada entre el Partido Popular Europeo, los 
socialistas y los lib… 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 

Contenido: 
En la legislatura precedente consensuada entre el Partido Popular Europeo, los 
socialistas y los liberales. En esta legislatura los Verdes también tienen, fueron parte 
de este de este consenso 
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 13:16 Lo que más, fue que los Verdes también se han integrado en nuestra 
estrategia, en este conjunto. 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 

Contenido: 
Lo que más, fue que los Verdes también se han integrado en nuestra estrategia, en 
este conjunto. 

● 5.1.1.1.2 Greens early exclusion corrected afterwards 

2 Citas: 
 3:3 Y tuvo el apoyo de socialistas, liberales y populares en el parlamento; pero no 

tuvo el apoyo de los… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Y tuvo el apoyo de socialistas, liberales y populares en el parlamento; pero no tuvo 
el apoyo de los verdes es esa ocasión. Yo creo que por un error, en mi opinión, 
corregido después por los Verdes en la resolución de mayo. Pero los Verdes 
interpretaron que aquella resolución no decía demasiado, y quizás estaban en lo 
cierto en este asunto, pero entraron en un debate un poco absurdo sobre deuda 
comunitaria vs. eurobonos, entendiendo los eurobonos desde un punto de vista de 
vista más intergubernamental 

 10:95 en septiembre la reunión negociadora. Renew con el PP y el S&D. Para fijar 
estrategia. C.C: ¿Sólo… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
en septiembre la reunión negociadora. Renew con el PP y el S&D. Para fijar 
estrategia. 
C.C: ¿Sólo os reuniste los tres? ¿No contasteis con los verdes? 
L.G: Ahora me lo dicen... ¿Y estaban los verdes?. Yo creo que en ese momento no. 

● 5.1.1.2 Non mainstream groups missing in the consensus 

11 Citas: 
 1:19 They were willing to come in part of the majority as well, the GUE. I would say 

they wanted, really… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 
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Contenido: 
They were willing to come in part of the majority as well, the GUE. I would say they 
wanted, really they wanted. I mean, the problem that they had it is that they were 
actually asking at the end, so, let’s say... They were more or less reluctant to 
engage, quite a while, and then at the last stage they said: “we can be in if you give 
us these two things”. And those two things were actually the kind of compromises 
that we managed to reach at the other meetings, so, they would have actually 
exploited exactly the understanding that we had. So, because they did not get 
engage earlier on and only at the last stage, we had not been able to accommodate 
them. 

 1:21 Obviously, the ECR had a problem with the rule of law thing that was attached 
to the file. So, they… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
Obviously, the ECR had a problem with the rule of law thing that was attached to 
the file. So, they were put in an awkward position 

 2:3 Esto os lo cuento porque hubo un intento, por parte del grupo de la Izquierda 
Unitaria, que no alcan… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Esto os lo cuento porque hubo un intento, por parte del grupo de la Izquierda 
Unitaria, que no alcanzó las 70 firmas, y por lo tanto no se reabrió el dossier y nos 
fuimos directamente 

 2:52 Nosotros no queríamos ir al voto en el Pleno porque sabíamos que habría 
diputados de la derecha q… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Nosotros no queríamos ir al voto en el Pleno porque sabíamos que habría diputados 
de la derecha que iban a corregirnos esa parte y corríamos el riesgo de perderlo. 

 4:4 I mean, the others are also involved in the process. But at the end, you know, 
that for example the… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
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I mean, the others are also involved in the process. But at the end, you know, that 
for example the far right... They are voting it down anyhow, and you already know 
that; and then, of course, the negotiations with them are different, and... Yeah, we 
would say that with other political groups, or among the other political groups. 

 4:5 I mean, formally they are part of the meetings, and they are coming up with 
amendments, and then che… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
I mean, formally they are part of the meetings, and they are coming up with 
amendments, and then checked the text, and they are discussed on equal foots, the 
amendments, like the ones from the other groups. But, informally, to be honest, it’s 
of course different, because if you know that a political groups won’t support the 
text at the end then it’s much more complicated to find a common ground 

 6:1 I had no possibility to change or to interfere in some sense into these 
negotiations. I was only in… 

En documento: 
 6 Joachim Kuhs 

Contenido: 
I had no possibility to change or to interfere in some sense into these negotiations. I 
was only in the silent view of all the things I looked into the trialogues and the 
conciliations and so on. And I was very astonished about the outcome and also the 
fact that I was only someone who stood at the fence, you know, not in the in the 
middle of the negotiations, but on the other side of the fence 

 6:7 I was not involved. I was not informed, because I was not part of the inner core 
negotiation team an… 

En documento: 
 6 Joachim Kuhs 

Contenido: 
I was not involved. I was not informed, because I was not part of the inner core 
negotiation team and I was not inside the committee. There was no information 
about all these things. I only heard it because I went into the conciliation meetings, 
and I heard the trilogues, and so on. But I didn't spoke with any of my colleagues in 
this time. There was nothing, it was impossible. Because they knew that I was the 
only one of all the groups... It could be that they were excluded too, but all of the 
other five, there were five groups, even ECR went into these negotiations. But I was 
excluded from that 

 6:15 I didn't know about what they wanted, what the policies were. I didn't hear 
about it because, as I s… 
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En documento: 
 6 Joachim Kuhs 

Contenido: 
I didn't know about what they wanted, what the policies were. I didn't hear about it 
because, as I said, I was not included in these negotiations 

 13:29 Porque en las cuestiones económicas y financieras extrema derecha y 
extrema izquierda votan siempre… 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 

Contenido: 
Porque en las cuestiones económicas y financieras extrema derecha y extrema 
izquierda votan siempre en contra 

 14:4 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 5.1.1.2.1 Reasons for the exclusion/non-participation 

1 Citas: 
 6:8 But in Budget, they always, my colleagues want always more money. And I do 

not understand that, beca… 

En documento: 
 6 Joachim Kuhs 

Contenido: 
But in Budget, they always, my colleagues want always more money. And I do not 
understand that, because it's money of the taxpayer. And I cannot say: “more 
money is better than less money”, because it's not my money, it's the money of the 
taxpayer. And I want all these things out. Even in the Budget Committee, we should 
look for our savings and for being much more smarter and to not use all the 
possibilities we have. But, in these negotiations, it was really like a group who said 
always: “the more, the better”. And we want all together so much as we can get. 
This agenda is not good for us. I wasn’t included 

● 5.1.2 Intergroup consensus based on precursory team 

7 Citas: 
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 1:1 You know this negotiation was based on a precursory file, called “The Reform 
and Support Programme”,… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
You know this negotiation was based on a precursory file, called “The Reform and 
Support Programme”, and I was actually the co-rapporteur on that file, to get what 
their guards about from the S&D. And I was working actually during the pandemic, 
the initial months of the pandemic in that one. And basically, I had them opened 
suggesting that this file should actually be the bazooka that was required in the 
media, if you remember, before the final decision was actually taken by the 
Commission and the Council and so on. So, I don’t know what was my influence in 
that, but my main argument, that I think it was quite well send to the Commission 
to Mr. Dombrovskis and others was that it would be taking a longer time to develop 
something on a file that would be brand new than use things on a file that has 
actually been constructed to somehow. So, a lot of things in the RRF like the links to 
the semester and the fact that refund should be encouraged an so on are actually 
based somehow on the other pinnings on “the reform support programme”. So, 
that was what actually happened before the negotiation. Then, I was actually 
appointed as a co-rapporteur for the RRF, together with Eider Garziazabal again. 
And the EPP wanted one of its rapporteurs as well, so Siegfried Mureçan 

 1:3 the negotiations within the Parliament were obviously facilitated by a very 
good understanding betwe… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
the negotiations within the Parliament were obviously facilitated by a very good 
understanding between the co-rapporteurs, because basically we were reflecting 
the three main groups in the Parliament. The advantage was that I knew Eider 
because 
1 
 
I started to work with her, again, in the past with the Reform and Support 
Programme. So, we already had the trust building exercise going on 

 1:17 And also it was the fact that me and Eider at least, and Sigfried, actually catch 
up very quickly. W… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
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And also it was the fact that me and Eider at least, and Sigfried, actually catch up 
very quickly. We knew the file, we knew the background, and we were aware of the 
positions 

 1:74 The built up of this consensus was based on two resolutions that the 
parliament previously headed re… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
The built up of this consensus was based on two resolutions that the parliament 
previously headed related to the covid-19. The exercise of working together, and 
staying together to have an European response, and not a silo-policy, or a thing 
divided by governments and so on, this actually helped a lot. We had the proper 
background for working as a team. And, again, also the individualities, the 
rapporteur team was really helped by the interactions and the trust-building that 
was already there 

 3:36 el Recovery and Resilience Facility, en términos del procedimiento legislativo, 
sustituyó a el Ref… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
el Recovery and Resilience Facility, en términos del procedimiento legislativo, 
sustituyó a el Reform and Support Programme. La Comisión en la legislatura pasada 
había presentado bajo presión de Macron en su día, cuando hablaba del 
presupuesto de la zona euro y todo eso, hay un reglamento que es el reglamento 
del Reform and Support Programme, que iba aparejado con el reglamento del 
tecnical support instrument, que este sí se ha mantenido vivo, que creaba un fondo, 
no recuerdo ahora si de 50 mil millones... No era mucho dinero. Pero era un fondo 
que al principio, en los papeles iniciales, pues iba a ser como el Recovery, solo que 
sin pandemia. Pero impulsado por Macron, los primeros años de Macron y tal. 
Entonces, la Comisión hizo una propuesta muy, muy, muy, muy pacata, muy corta, 
creando un fondo, no recuerdo ahora de cuánto dinero era, que iba a ser para 
transferir a los Estados miembros a cambio de reformas y tal, apoyado con el 
technical support instrument. Entonces, cuando ese Reform and Support 
Programme llevaba tiempo bloqueado, porque en Consejo no había apetito para 
esto. Aunque fuese poco dinero, ya era como la semilla de lo que algún día podría 
ser el Next Generation, de lo que ha acabado siendo el Next Generation, y por lo 
tanto los sospechosos habituales estaban en contra, y en el Parlamento igual. 
Entonces, el proceso de negociación, que ya había habido informe del ponente, ya 
se habían presentado enmiendas... Llevaba un proceso de negociación muy muy 
lento, como ocurre por ejemplo con el ... con el seguro de depósitos. Entonces, la 
propuesta de la Comisión del Recovery, cuando presenta el Recovery lo que hace es 
retirar la propuesta del Reform and Support Programme. 
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12 
 
Entonces, los equipos negociadores se mantienen. El Reform and Support Program 
también se estaba negociando ECON y Presupuestos conjuntamente, y entonces lo 
que decidimos los coordinadores tanto de ECON como de Presupuestos es 
mantener el equipo negociador que estaba tramitando el Reform and Support 
Program. Y eso hace que se mantengan los nombres. No todos, porque algunos de 
ellos ya no eran diputados, otros eran nuevos diputados, y por lo tanto, por 
ejemplo, el shadow de S&D en ECON era Magrides por Chipre, porque era el 
shadow del Reform and Support Programme. Eider Garziazábal era la ponente de 
Presupuestos de S&D porque era la ponente del Reform and Support Programme. 
Entonces, un aparte muy importante del equipo negociador es el mismo que del el 
Reform and Support Programme 

 8:47 Desde luego el EPP mantuvimos el mismo equipo negociador desde el 
principio. Porque yo creo que era… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
Desde luego el EPP mantuvimos el mismo equipo negociador desde el principio. 
Porque yo creo que era contraproducente, y en eso nosotros lo hablábamos así, lo 
discutimos así: que se mantuvieran. Está Fernandes, que es el portugués y luego 
está Muresan, que para nosotros han sido dos piezas y luego Jan Olbrycht. Que han 
sido los tres, por decir, los tres diputados nuestros más líderes de toda esta 
negociación. Pero mi percepción del equipo negociador del Partido Socialista, es 
que, desde luego, con el fondo entendieron desde el principio que no se podía, y 
era una diputada española, Gardiazábal. Y lo ha hecho muy bien. Pero desde luego 
en el EPP mantuvimos el mismo equipo negociador, que era el que estaba ya en 
negociaciones con el tema del marco financiero. Y ojo, que veníamos de no haber 
sido capaces de sacarlo adelante. 

 13:15 Porque esto no es de ahora, esta formulación ya viene, y los ponentes ya 
vienen de la legislatura a… 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 

Contenido: 
Porque esto no es de ahora, esta formulación ya viene, y los ponentes ya vienen de 
la legislatura anterior 

● 5.1.3 Intergroup consensus based on geography 

6 Citas: 
 1:4 I knew Sigfried because he’s from Romania, and, I mean, I knew him quite 

sometime in the past when h… 
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En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
I knew Sigfried because he’s from Romania, and, I mean, I knew him quite 
sometime in the past when he was already in the Bundegstag, you know... So, I 
knew him from quite a while, so that helped 

 2:47 en este caso, yo creo que la Delegación del Parlamento sí estuvo muy 
cohesionada. Primero... Ahí… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
en este caso, yo creo que la Delegación del Parlamento sí estuvo muy cohesionada. 
Primero... Ahí yo creo que hubo un factor, bueno, creo que en general había una 
voluntad de defender bastante el papel de la institución. No sé si por el hecho de 
que fueran dos rumanos y tres españoles el equipo de negociación y que por lo 
tanto la división Norte-Sur no se producía. Es decir, no teníamos en el equipo 
negociador a un diputado del partido de Mark Rutte, que quizá hubiera podido 
distorsionar la cohesión del equipo negociador, ¿no? En este caso éramos todo 
negociadores del Sur. Y eso yo creo que probablemente hacía que todos 
empujásemos en la misma dirección, en una dirección a favor del fondo, a favor del 
instrumento, que tuviera ambición, 
que funcionara, que fuera eficaz...No niego que eso jugara un papel, seguro. 

 3:35 Y, sin duda, hemos visto sí una presencia más acentuada de diputados 
shadows o ponentes de países… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Y, sin duda, hemos visto sí una presencia más acentuada de diputados shadows o 
ponentes de países del sur. Esto... Es decir, hay dos cosas que comentar aquí. Una, 
que obviamente estas circunscripciones eran las que más se jugaban en este 
instrumento. Por lo tanto, cuyos diputados probablemente se mostraron más 
activos para poder ser shadows. Por otra parte, los diputados que menos se iban a 
beneficiar del Recovery, en algunos casos, pues bueno, aunque explicaban en sus 
constuencies la necesidad de una respuesta solidaria y tal, tampoco querían ser los 
líderes de esto. Quiero decirte, si tú eres un, no sé, un diputado finlandés socialista, 
pues ayudas, explicas a tu circunscripción o a tus votantes que esto es necesario. 
Pero tu gente no te lo está pidiendo. Entonces, para qué vas a ser tú ponente de un 
tema que tus votantes no te van a reconocer. Entonces, quiero decir, mejor no 
meterte ahí. Dejar hacer. Es decir, obviamente controlar que no se haga ningún 
disparate, pero a ti no te interesa ser el ponente de algo que tú no vas a poder 
vender en tu constituency 
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 3:37 los que habían cambiado, los que no repetían, y por lo tanto había que elegir 
nuevos, ahí juega… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
los que habían cambiado, los que no repetían, y por lo tanto había que elegir 
nuevos, ahí juega lo que os decía antes de los diputados de las constituencies más 
interesados en esto y los diputados de otros países que, en fin, entendían la lógica 
de todo esto, pero consideraban que no era su batalla meterse a negociar esto, 
porque tampoco podían venderlo mucho en su circunscripción 

 10:12 Si os digo la verdad en muchos, en muchos posteriores siempre ha estado 
Ernest Urtasun, añad… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Si os digo la verdad en muchos, en muchos posteriores siempre ha estado Ernest 
Urtasun, añadiendo aún más sabor español al tema 

 13:13 La noción de solidaridad ha estado presente, y eso ha tenido influencias… 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 

Contenido: 
La noción de solidaridad ha estado presente, y eso ha tenido influencias, tiene 
efecto. Pero un efecto que ha sido positivo, y un efecto que nosotros no es por ser 
un país del sur que vamos a actuar peor contra los países del norte. Pero esta visión 
claro que está después en el resultado final 

● 5.1.4 Intergroup consensus based on large convergence 

7 Citas: 
 3:18 Entonces, esta legislatura Renew, con la influencia fundamentalmente de 

Macron, pues es más europe… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Entonces, esta legislatura Renew, con la influencia fundamentalmente de Macron, 
pues es más europeísta que ALDE, podríamos decir. Los Verdes participan más. ECR 
ha pasado a ser más irrelevante, en la medida en que la salida de los tories ha 
dejado ECR en manos de Ley y Justicia que ya... En fin, están ya en el borde de, no 
sé si decir del frikismo, pero al borde de... Vamos, que ya no son los tories. Quiero 
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decir, Ley y Justicia está a otra cosa. De tal manera que en esta legislatura, al menos 
para los temas económicos, podríamos decir que el parlamento se ha movido hacia 
posiciones más europeístas, con el cambio en Renew, la entrada de los Verdes, y la 
salida de ECR de los acuerdos básicos. Y eso pues ha ayudado también a que en esta 
legislatura el parlamento haya podido aterrizar una propuesta mucho más 
ambiciosa en términos comunitarios de lo que probablemente este parlamento 
hubiera podido hacer en la legislatura pasada 

 4:6 As Greens we are in an interesting position, because we are a little bit in the 
middle. We are a sma… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
As Greens we are in an interesting position, because we are a little bit in the middle. 
We are a smaller group we are, I mean, as the far- right group more or less, but we 
are still as part of the process. 

 12:3 the fact that MEPs generally look to the EU interest first, so it would have 
been difficult not to a… 

En documento: 
 12 Valerie Hayer 

Contenido: 
the fact that MEPs generally look to the EU interest first, so it would have been 
difficult not to agree on the Recovery Plan 

 12:9 common views over what the EU budget should be 

En documento: 
 12 Valerie Hayer 

Contenido: 
common views over what the EU budget should be 

 12:20 In general, on budgetary matters there is little division between EP groups. 
The divide is more with… 

En documento: 
 12 Valerie Hayer 

Contenido: 
In general, on budgetary matters there is little division between EP groups. The 
divide is more with the Council. 

 13:5 Entre los grupos moderados, entre los grupos, pro-europeos. Porque en las 
cuestiones económicas y f… 
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En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 

Contenido: 
Entre los grupos moderados, entre los grupos, pro-europeos. Porque en las 
cuestiones económicas y financieras extrema derecha y extrema izquierda votan 
siempre en contra. Por tanto, son los grupos moderados y pro-europeos los que 
consiguieron ese consenso. En la legislatura precedente consensuada entre el 
Partido Popular Europeo, los socialistas y los liberales. En esta legislatura los Verdes 
también tienen, fueron parte de este de este consenso 

 14:3 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 5.2 Cohesion reinforces Parliament negotiating position 

18 Citas: 
 1:7 What we actually managed because of this trust building in between the co-

rapporteurs and the fact t… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
What we actually managed because of this trust building in between the co-
rapporteurs and the fact that we stated from the beginning that we wanted a 
strong position of the EP vis-a-vis the Council... So we were aware that if we were 
going to have a weak position of the parliament the Council would just, you know, 
run through us. Because, I mean, in the past the parliament was able just to change 
here and there some wording, and there was always the case the Council was 
saying “this was decided by the chiefs of state and government, and that’s it” 

 1:9 There were difficult moments, where, I mean, pressure was really high. But we 
managed actually to ke… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
There were difficult moments, where, I mean, pressure was really high. But we 
managed actually to keep together and work well within the rapporteurs team and 
with the shadows. That’s the explanation why we had a strong position from the 
parliament’s side. 
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 1:15 my honest answer was the fact that we had that very good relation between 
the co-rapporteurs, on one… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
my honest answer was the fact that we had that very good relation between the co-
rapporteurs, on one hand, and on the other hand we were really willing to come up 
with a strong position 

 1:71 What I really would like to underline is the fact that, as compared to maybe 
other occasions, this t… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
What I really would like to underline is the fact that, as compared to maybe other 
occasions, this time the parliament really played well in this negotiation. We were 
really sticking close to each other, 

 2:14 Sí, estaba implícitamente contemplado el hecho de que, de que tuviéramos 
una mayoría amplia, hac… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Sí, estaba implícitamente contemplado el hecho de que, de que tuviéramos una 
mayoría amplia, hace que evidentemente que en el Parlamento sea tomado más en 
serio en sus posiciones. El 
Consejo huele la sangre enseguida, si me permitís la expresión. Si la posición del 
Parlamento llega con, yo que sé, lo que sea, con que los verdes no hubiéramos 
estado en la mayoría, y un 20 por ciento de los liberales y los populares no vota al 
reglamento, y llegan los ponentes a negociar con el Consejo... Eso hubiera sido una 
apisonadora, porque el Consejo hubiera entendido que es que lo que había encima 
de la mesa tenía tan poco apoyo que no valía la pena tenerlo en consideración. 
Nosotros en general, y si habéis estudiado esto ya lo sabéis, en los trílogos, el 
Parlamento tiene 
dificultades para mover las posiciones del Consejo. Siempre nos cuesta mucho. Lo 
logramos en algunas... Con mucho esfuerzo, pero nos cuesta muchísimo mover a los 
gobiernos. Si encima vas con 
una mayoría corta...vas vendido. 

 2:15 La mayoría de los casos la negociación con el Consejo es difícil, y cuanto más 
apoyo tengas en… 

En documento: 
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 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
La mayoría de los casos la 
negociación con el Consejo es difícil, y cuanto más apoyo tengas en el Parlamento 
mejor, claro. 

 2:54 porque teníamos nosotros mucha capacidad negociadora. 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
porque teníamos nosotros 
mucha capacidad negociadora. 

 6:2 When you reckon it, it is new figures that we have now, it is more than 1.3 % of 
the GNI and therefo… 

En documento: 
 6 Joachim Kuhs 

Contenido: 
When you reckon it, it is new figures that we have now, it is more than 1.3 % of the 
GNI and therefore Parliament won in some respects. And my impression is that in 
all this, the Parliament, my colleagues, they wanted to get a very strong part in all 
of the negotiations and all the things. And they say... They were really successful in 
this. 

 6:3 Yeah, that was my impression, and they got it. I wondered about it: how? 
Because Parliament normally… 

En documento: 
 6 Joachim Kuhs 

Contenido: 
Yeah, that was my impression, and they got it. I wondered about it: how? Because 
Parliament normally is a very weak part in all the three... When you take the three 
big players in this part, normally Parliament is the weakest part. But in all these 
negotiations, I found Parliament was really strong. 

 7:3 We had a very good coordination among the major groups, because, I think, 
there is a general accepta… 

En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 

Contenido: 
We had a very good coordination among the major groups, because, I think, there is 
a general acceptance of the fact that the Parliament was able to have an impact of 
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the final results of these different negotiations. And that was certainly a 
consequence of the fact that we remained united. Of course, there were 
differences in approach between the major groups, but we were able to reconcile 
them and to stay united, also during the moments when clearly Council and 
Commission tried to take advantage of the potential discussions within the 
parliament and to go ahead with which they wanted to do. So, I think in that sense, 
and it’s fair for me to judge that, because I was very much involved, the general 
feeling, and a lot of people have expressed themselves to that extent also, is that 
we succeeded quite well in keeping unity and allowing us to score points, if you 
want to put it in football terms. 

 7:15 in the giving and taking and the difficult negotiations, we stayed united as a 
Parliament. And that… 

En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 

Contenido: 
in the giving and taking and the difficult negotiations, we stayed united as a 
Parliament. And that was, to be honest and frank, that was at certain point really a 
surprise for the Council to see that we stayed united. 

 7:16 Well, the strategy was that we had to stay united. Because we were all very 
aware of the fact that i… 

En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 

Contenido: 
Well, the strategy was that we had to stay united. Because we were all very aware 
of the fact that if we allowed this unity to crack into our position, then of course, we 
would, at the end of the day 
 
lose, in all fronts 

 7:22 But again, I repeat, in which we succeeded to keep a united front. And if we 
had not been able to ke… 

En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 

Contenido: 
But again, I repeat, in which we succeeded to keep a united front. And if we had not 
been able to keep that united front, we would have bottom less than we got now. 

 8:42 Y yo creo que ha sido determinante esa unidad. Y luego el equipo negociador 
ha sido muy bueno. Y tam… 

En documento: 
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 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
Y yo creo que ha sido determinante esa unidad. Y luego el equipo negociador ha 
sido muy bueno. Y también el equipo negociador ha sido muy bueno. Ha estado 
muy compenetrado, ha sido muy bueno, se ha mantenido firme. Ha habido 
situaciones, son públicas, vamos de diputados pertenecientes a alguno de los 
Estados miembros que estaba más reacio en el Consejo, que se han mantenido 
firmes a la posición del Parlamento, y que estaban en el equipo negociador. Y eso 
ha sido, desde mi punto de vista muy, muy, muy importante, determinante en esa 
labor 

 10:51 Sí. Es muy interesante como funciona este mecanismo, este sistema del 
Parlamento Europeo en dos pas… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Sí. Es muy interesante como funciona este mecanismo, este sistema del Parlamento 
Europeo en dos pasos. Hay un primer paso en el que estamos enfrentados como a 
muerte, intentando lograr un consenso dentro del equipo en estas reuniones en las 
que están los negociadores de los distintos grupos. Y luego, hay un momento en el 
que el parlamento adopta una resolución y un mandato, y con ese mandato vamos 
a negociar. La idea es que negociamos todos como Parlamento Europeo. Te puedo 
decir que no hubo ninguna disensión entre negociadores en la negociación con el 
Consejo, o sea, que realmente el parlamento operó con una voz única. Que yo creo 
que evidentemente a Eider y a Ernest les hubiera gustado bajar el tono de estos 
temas; y a mí a lo mejor me hubiera gustado hablar pidiendo que fueran más 
fuertes. Pero no lo hicimos. Yo no hablé, no entramos a la reunión del Consejo con 
una sola discrepancia. Nos vieron con una sola voz 

 12:2 It united the EP against the Council that had all the powers. Unity makes 
strength 

En documento: 
 12 Valerie Hayer 

Contenido: 
It united the EP against the Council that had all the powers. Unity makes strength 

 13:7 Una de las razones para que se consiguiera este consenso es que nosotros 
vamos a negociar con los en… 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 

Contenido: 
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En el caso del reglamento del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia, la base 
legal era el artículo 122, que nos dejaba sin ningún poder. Y nosotros bien tenemos 
que estar con una posición unida para tener fuerza en la negociación. Por tanto, si 
tú vas a negociar con el Consejo, que ya tiene una posición definida, para tener 
fuerza, tienes que tener grandes mayorías. Y ese es uno de los argumentos para 
este consenso. Y como sabemos todos que las negociaciones con el Consejo son 
muy difíciles, nosotros tenemos una posición que resulta de nuestras conexiones en 
el pleno, nuestra posición queremos que sea muy consensuada para ser fuerte, y es 
la posición que todos vamos a defender en las negociaciones 

 13:26 Pero aquí hay un problema, que el Consejo olvida la insistencia del 
Parlamento, y negocian para col… 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 

Contenido: 
Pero aquí hay un problema, que el Consejo olvida la insistencia del Parlamento, y 
negocian para colocar un sello: no pueden hacer más nada. Y eso es una falta de 
respeto, una falta de respecto que une, como te he dicho, que une el parlamento 

● 5.3 Cohesion for institutional self-reinforcement 

3 Citas: 
 2:13 necesitamos asegurar una mayoría amplia porque... Porque si tenemos 

demasiadas fugas pues... y no n… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
necesitamos asegurar una mayoría amplia porque... Porque si tenemos demasiadas 
fugas pues... y no nos podemos permitir que el Parlamento vote de forma 
demasiado justa el fondo de recuperación, sería institucionalmente una catástrofe. 

 8:45 Que además ha supuesto un revulsivo para un Parlamento que ya estábamos 
debilitados. Nosotros como… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
Que además ha supuesto un revulsivo para un Parlamento que ya estábamos 
debilitados. Nosotros como institución veníamos de unas elecciones en las que la 
Cámara había quedado con una representación, cuanto menos preocupante, de 
división, de inclusión de representantes de grupos políticos que lo que querían era 
cuestionar la necesidad y la viabilidad del Parlamento. Veníamos de un Brexit que 
había sido muy complicado, y entonces veníamos también debilitados de esa 
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situación. Y veníamos de un fracaso en la negociación del marco financiero 
plurianual. Por lo tanto, también nos jugábamos mucho, y nosotros hemos 
aprendido también, hemos aprendido. Era importante estar, tener un buen equipo 
negociador. Era importante tener una transparencia que informara y que trasladara 
cuál estaba siendo la oposición del Parlamento y era esencial. Y era esencial, y yo 
creo que era imposible sin las dos primeras, una unidad de acción. Entonces, yo 
creo que también ha habido una vocación de supervivencia que creo que le ha 
salido bien al Parlamento y que ahora va a depender de que lo sigamos haciendo 
bien. 

 8:46 Por eso digo que veníamos de unos meses de debilitamiento. Entonces, por lo 
tanto, nos la jugábamo… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
Por eso digo que veníamos de unos meses de debilitamiento. Entonces, por lo 
tanto, nos la jugábamos. Y también yo creo que ha habido una altura de miras 
suficiente de entender, ya no sólo una supervivencia individual del grupo político, 
sino de una institución que creemos que es importante. Entonces, yo sí creo que 
eso ha jugado a nuestro favor. Y sí, yo digo, a mí el equipo negociador me ha 
parecido muy bueno. Creo que ha habido, ha habido una gente muy comprometida, 
muy trabajadora, y sobre todo que ha peleado muy bien por el Parlamento. 

● 5.4 Limits of the intergroup consensus 

12 Citas: 
 2:6 Fue complejísimo. Yo creo que es una de las negociaciones más complejas que 

yo he vivido en el Par… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Fue complejísimo. Yo creo que es una de las negociaciones más complejas que yo 
he vivido en el Parlamento. Fue muy, muy difícil alcanzar un acuerdo. De hecho, nos 
retrasamos muchísimo en el calendario, se añadió a la complejidad que eran tres 
ponentes, lo cual porque normalmente cuando hay un ponente, tú negocias con 
una persona y hasta con tienes que negociar con tres todo es mucho y que además 
son tres grupos distintos, es mucho más difícil. Y fue un equilibrio muy complicado 
sobre muchísimos temas. Os puedo mencionar uno que fue uno que nos llevó de 
cabeza hasta el final, que fue la autorización de las inversiones en gas. Nosotros 
queríamos una exclusión horizontal de todos los combustibles fósiles, los ponentes 
rumanos querían que el gas estuviera autorizado y al final... Referenciando las 
inversiones en el reglamento de la taxonomía, básicamente quedan todas las 
inversiones de gas excluidas, salvo algunas que emiten muy poco. Y ese fue un 
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equilibrio que encontramos muy al final de autorizar una pequeña parte del gas que 
nosotros aceptamos, un poco a regañadientes... Pero fue un equilibrio muy débil, 
que también nos motivó a todos a tratar de no ir al pleno porque podía saltar todo 
por los aires. Pero no, fue una... Fue un 
equilibrio muy difícil de conseguir. Pero bueno, al final lo logramo 

 2:48 No, pero porque es verdad que en el trámite del Parlamento Eider y yo éramos 
muy reticentes a alg… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
No, pero porque es verdad que en 
el trámite del Parlamento Eider y yo éramos muy reticentes a algunas cosas, como 
por ejemplo la vinculación del fondo al cumplimiento de las normas fiscales 
europeas, que de hecho de la posición del Parlamento lo quitamos eso. Luego lo 
perdimos, pero eso lo quitamos. Y la vinculación con las reformas del semestre 
también lo queríamos debilitar. Y es verdad que, al llegar al trílogo, nosotros 
defendíamos una posición del Parlamento que era muy cercana a mis posiciones y a 
las de Eider, y Luis no estaba nada de acuerdo con eso. Pero tampoco percibí, y 
también lo digo con sinceridad, tampoco percibí que Luis estuviera boicoteando por 
detrás nuestra posición 

 3:2 el coordinador del Partido Popular, Markus Ferber, que es bávaro, ha venido 
manteniendo una posici… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
el coordinador del Partido Popular, Markus Ferber, que es bávaro, ha venido 
manteniendo una posición bastante distante de lo que después se fue aterrizando 
los meses siguientes 

 3:12 Bueno, decía antes que la primera declaración de los coordinadores de ECON 
del mes de marzo cuenta… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Bueno, decía antes que la primera declaración de los coordinadores de ECON del 
mes de marzo cuenta con el respaldo un poco dubitativo del coordinador de EPP, 
Markus Ferber. Y he de decir que Markus Ferber no vota a favor de la resolución de 
mayo, por ejemplo 

 3:27 Había una diferencia clara entre los Verdes y S&D, y EPP y Renew. Y la 
diferencia es que Verdes y S… 



 69 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Había una diferencia clara entre los Verdes y S&D, y EPP y Renew. Y la diferencia es 
que Verdes y S&D querían hacer el reglamento autocontenido en los requisitos con 
la condicionalidad, en los objetivos a cumplir con este instrumento, de tal manera 
que S&D y los Verdes hicieron mucha presión para introducir los seis pilares en los 
cuales tienen que estar estructurados los planes nacionales, qué porcentaje va a 
cada uno de los pilares, cómo cada uno de esos pilares tienen que ser evaluados por 
la Comisión... Y, por así decirlo, S&D y Verdes querían que el reglamento fuera 
autocontenido, en referencia a la condicionalidad macro, podríamos decir, o micro, 
en el sentido de qué cosas vas a hacer con ese dinero. Y la posición de S&D y Verdes 
era así, en contraposición a Renew y EPP, que querían mantenerlo como un 
instrumento de presión para dar desarrollo a las recomendaciones por país en el 
marco del semestre. Es decir, EPP y Renew querían que los planes nacionales 
especificaran cómo ese dinero se iba a invertir para dar desarrollo a los cost specific 
recommendations del semestre, específicamente. Y Verdes y S&D querían que el 
reglamento fuera autocontenido. Que no fuese un instrumento del semestre, sino 
que fuese un instrumento individualizado en sí mismo, que estableciera en su 
propio reglamento para qué podría ser gastado ese dinero y bajo qué condiciones. Y 
yo creo que esa era la división más clara dentro del Parlamento 

 3:29 Después, había otra cuestión, que era la condicionalidad presupuestaria, 
podríamos decir. Y aqu… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Después, había otra cuestión, que era la condicionalidad presupuestaria, podríamos 
decir. Y aquí, en mi opinión S&D se quedó un poco más sola. En el sentido en que la 
prioridad máxima de los Verdes era garantizar, no ya el 37% para temas 
ambientales, sino introducir también referencias a biodiversidad... Es decir, los 
Verdes tenían muy claro que su objetivo era meter más dinero para cuestiones 
verdes. Los socialistas estábamos más o menos a favor, pero tampoco era una 
religión para nosotros. Y lo que S&D quería, de alguna manera, era ver la opción de 
desligar la condicionalidad presupuestaria del instrumento. Y aquí, como digo, S&D 
se quedó un poco sola. O 
9 
 
sea, no diré que sola en absoluto, porque a los Verdes no les parecía tampoco mal, 
pero vamos, los Verdes alemanes no son tampoco los Verdes españoles o de otros 
países. Y el texto, como habéis visto, pues ha quedado en una condicionalidad 
presupuestaria pendiente, ¿no? De la vuelta, de la salida al skip clause del pacto de 
estabilidad. Y yo creo que esas son un poco las diferencias 

 7:1 Of course, there were differences in approach between the major groups 
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En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 

Contenido: 
Of course, there were differences in approach between the major groups 

 7:4 You had the discussion on grants and loans. You had the discussions on the 
parameters that make for… 

En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 

Contenido: 
You had the discussion on grants and loans. You had the discussions on the 
parameters that make for the decision of the funds: the historical unemployment, 
and other elements that came into the discussion. And there is of course also the 
whole conditionality discussion, which was quite divisive on the whole European 
level between certain members states, and of course you have some reflection of 
that also within the Parliament which respect to all those elements 

 7:18 And we had really fierce discussions among us. Because, for example you 
mentioned rule of law, that… 

En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 

Contenido: 
And we had really fierce discussions among us. Because, for example you 
mentioned rule of law, that was something that was very high on the agenda of 
certain political groups, somewhat less for other groups, and was not always that 
easy to keep everybody on one line, for example in respect to the rule of law. But 
we were able to hide the internal discussions we had on several points in the global 
negotiation 

 10:43 La gran discusión en la que había una división en el parlamento que podéis 
imaginar claramente..… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
La gran discusión en la que había una división en el parlamento que podéis imaginar 
claramente... El parlamento fue con una voz, y yo creo que todos fuimos con la 
misma voz. Pero es evidente que Renew estaba más favorable, y el PP, a que 
hubiera una condicionalidad con el semestre; y que realmente a Ernest y a Eider, a 
los socialistas y a los verdes, si hubieran podido se hubieran cargado toda la 
condicionalidad de reformas. Hubieran querido tener solo condicionalidad de 
género, verde y digital. Nosotros llegamos a una posición del parlamento que tenía 
las dos. 
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 10:50 Ellos querían condicionalidad digital, verde y de género. Pero no querían el 
semestre 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Ellos querían condicionalidad digital, verde y de género. Pero no querían el 
semestre 

 10:100 yo creo que evidentemente a Eider y a Ernest les hubiera gustado bajar el 
tono de estos temas; y a m… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
yo creo que evidentemente a Eider y a Ernest les hubiera gustado bajar el tono de 
estos temas; y a mí a lo mejor me hubiera gustado hablar pidiendo que fueran más 
fuertes 

● 5.4.1 MEPs dependence on national governments: same party 

13 Citas: 
 3:34 Aunque esto obviamente a su vez correlaciona con los intereses partidistas de 

cada cual. Entonces ah… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Aunque esto obviamente a su vez correlaciona con los intereses partidistas de cada 
cual. Entonces ahí hay intereses partidistas de bloquear o de dificultar a un 
gobierno o al otro. Entonces, bueno, al final los que estamos aquí todos tenemos 
sex, como decía un profesor mío de la facultad, e intentamos aunar siempre lo que 
creemos que tiene que hacerse en Europa con los intereses de nuestro partido... Y 
hay que combinar todas esas cosas 

 4:12 let’s put it that way: maybe the priority also of some of the colleagues, and of 
course also the nat… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
let’s put it that way: maybe the priority also of some of the colleagues, and of 
course also the national context means a lot there, was to get the Recovery facility 
passed 



 72 

 4:31 For many MEPs but also political groups in the Parliament, national 
delegations... Also the position… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
For many MEPs but also political groups in the Parliament, national delegations... 
Also the position of the member, of the party in the member states means a lot. 
And if you are coming from a party in government in your member state, then you 
are willing, more willing in doing what the government would like to see you to do. 
And this is of course a problem, because we want to be a sovereign parliament, and 
then... Of course you need to take into account what is the situation in your own 
country and what is the best for my constituency, that’s fine. But you are acting 
differently if you have a closer relation to your own government than to, I don’t 
know, the general situation in Europe 

 7:4 You had the discussion on grants and loans. You had the discussions on the 
parameters that make for… 

En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 

Contenido: 
You had the discussion on grants and loans. You had the discussions on the 
parameters that make for the decision of the funds: the historical unemployment, 
and other elements that came into the discussion. And there is of course also the 
whole conditionality discussion, which was quite divisive on the whole European 
level between certain members states, and of course you have some reflection of 
that also within the Parliament which respect to all those elements 

 10:1 En el grupo Renew hay una cosa muy interesante, que es que tenemos a 
Macron y a Rutte… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
En el grupo Renew hay una cosa muy interesante, que es que tenemos a Macron y a 
Rutte. Tenemos los dos extremos de este debate. Macron estaba en ese momento, 
si recordáis, estaba propugnando una idea Bruno Lemaire y Macron, que era muy 
parecida a la del EFSF. Era una SPV, un "Special Purpose Vehicle ". Si os acordáis del 
EFSF, era un vehículo internacional de derecho privado digamos, que se pone 
Luxemburgo, los estados contribuyen, y está totalmente fuera del Derecho de la 
Unión. Esto es lo que quería Bruno Lemaire. Y lo que Guy y yo estábamos 
absolutamente convencidos de que tendría que ser "Community methods". 
Conociendo a Guy, no os sorprenderá. O sea, queríamos que fuera algo 
absolutamente dentro del Derecho de Unión. Y creo que esas eran las dos ideas que 
competían. Entonces, estaba Bruno LeMaire empujando esto. Cuando España cogió 
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la idea, y la empuja, realmente cambiaron muchas cosas porque Gualtieri nos dijo 
siempre que él estaba absolutamente, completamente con nosotros. O sea, 
Gualtieri quería que fuera esto, y yo creo que era era obvio que Italia lo prefería. 
Francia, no. Francia tenía su vía, pero yo creo que cuando, que a medida que 
avanzaron creo que lo vieron claro. Entonces lo que yo iba a contar es que la 
negociación Renew fue muy interesante 

 10:7 Y yo te digo tener VVD, a Rutte, y CDU, a Merkel, indirectamente votando a 
favor de esto el 17 de ab… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Y yo te digo tener VVD, a Rutte, y CDU, a Merkel, indirectamente votando a favor de 
esto el 17 de abril, para mí es el gran logro del año 

 10:9 Claro, date cuenta de que Iratxe es la líder de la delegación socialista... No la 
delegación Soci… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Claro, date cuenta de que Iratxe es la líder de la delegación socialista... No la 
delegación Socialista, perdón, ese es Javier. Es la líder del Grupo Socialista en el 
Parlamento. Y entonces ella siempre tuvo una línea muy directa con Pedro Sánchez. 
Yo creo que no hubo suspicacia, porque yo creo que los que estamos ahí nos lo 
sabemos 

 10:72 , también te digo que gente como Iratxe y como Eider estaban representando 
al grupo socialista euro… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
, también te digo que gente como Iratxe y como Eider estaban representando al 
grupo socialista europeo, pero también tenían en su cabeza al gobierno de España, 
como Simona tenía al gobierno de Italia. Y que ellos tampoco querían retrasarlo; y 
meter un control que iba a permitir que el PP y nosotros preguntáramos y 
bloqueáramos el plan de España 

 10:74 Al final Francia te va a decir: “oye, cuidadito, cuidadito” … 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
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Al final Francia te va a decir: “oye, cuidadito, cuidadito”. Italia, el partido socialista 
lo mismo. El partido socialista español lo mismo 

 10:78 el parlamento tiene siempre una cuestión, que es que cuando tú cuentas 
votos no estás contando iz… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
el parlamento tiene siempre una cuestión, que es que cuando tú cuentas votos no 
estás contando izquierda contra derecha. Estás también contando votos de Consejo 
contra votos de no Consejo. O sea, tú sabes que tus gobiernos han votado este 
reglamento en julio, este mecanismo en julio. Y que, cuando el parlamento va a la 
confrontación, tú no puedes contar los votos de Renew y de los socialistas, si no 
que tienes que estar pensando en a lo mejor en el SPD alemán, pero el SPD a lo 
mejor también está en el gobierno o no. Estás pensando que el SPD, el partido 
democrático, y el PSOE están por un lado, y que a lo mejor EnMarche está más con 
ellos que contigo. O sea, quiero decir, tienes ahí dos dimensiones 

 10:82 Y hubiéramos tenido llamadas, no a mí porque yo no estoy en el gobierno, 
pero a nuestros franceses… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Y hubiéramos tenido llamadas, no a mí porque yo no estoy en el gobierno, pero a 
nuestros franceses, a nuestros socialistas españoles, a nuestros socialistas italianos, 
a nuestros conservadores alemanes, a nuestros tal, diciendo: “no podéis estar 
bloqueando el marco financiero plurianual, el RRF y tal por...” 

 12:10 ability to manage pressure coming from the Capitals 

En documento: 
 12 Valerie Hayer 

Contenido: 
ability to manage pressure coming from the Capitals 

 13:23 Hay siempre del otro lado estrategias para tentarlos, para quebrar los 
consensos, para presionar, mu… 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 

Contenido: 
Hay siempre del otro lado estrategias para tentarlos, para quebrar los consensos, 
para presionar, muchas veces con mensajes nacionales también. 
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● 5.4.2 MEPs dependence on national governments: opposition party 

3 Citas: 
 3:23 Y algunos, entre los cuales me incluyo yo, no solamente con dudas de que 

pudiese salir, incluso con… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Y algunos, entre los cuales me incluyo yo, no solamente con dudas de que pudiese 
salir, incluso con ciertas dudas de que esto fuese lo mejor. Porque, si el Parlamento 
tenía que evaluar cada uno de los planes nacionales, corría el riesgo de que aquellos 
grupos que están en la oposición en sus respectivos países usaran el Parlamento 
Europeo como arena para combatir las decisiones de sus ejecutivos nacionales, y 
que nos fuésemos bloqueando mutuamente. Y que EPP y Renew quisiesen bloquear 
el plan de España, y que S&D quisiese bloquear el plan de Francia, y que... Quiero 
decir, era... En la medida en que el Parlamento está formado por políticos, pues el 
riesgo de politizarlo en el peor sentido era muy elevado. Y a mí no me gustaba 
mucho esa idea. Y de hecho yo promoví una opción alternativa, que contó con el 
respaldo en una enmienda inicial de los coordinadores del EPP y de Renew, de 
Markus Ferber y de Luis Garicano, que estratégicamente decidieron no incluir en el 
texto del Parlamento para sacarlo en la mesa de negociación del trílogo como 
second best ante la petición inicial del Parlamento de analizar cada uno de los 
planes. 

 3:34 Aunque esto obviamente a su vez correlaciona con los intereses partidistas de 
cada cual. Entonces ah… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Aunque esto obviamente a su vez correlaciona con los intereses partidistas de cada 
cual. Entonces ahí hay intereses partidistas de bloquear o de dificultar a un 
gobierno o al otro. Entonces, bueno, al final los que estamos aquí todos tenemos 
sex, como decía un profesor mío de la facultad, e intentamos aunar siempre lo que 
creemos que tiene que hacerse en Europa con los intereses de nuestro partido... Y 
hay que combinar todas esas cosas 

 4:32 the ones coming from the EPP involved in the negotiations were more... Were 
coming from opposition p… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
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the ones coming from the EPP involved in the negotiations were more... Were 
coming from opposition parties in their countries, and you could also see that they 
were much more, yeah, skeptical or critical about some of the elements, and more 
tougher than others, I would say. Which actually ended also up in that as Greens we 
allied a lot also with the EPP, because it was more or less that, not on the content 
but on the role of the Parliament. They were quite interested in having a strong rol 

● 5.5 Indefinition of some aspects of the RRF in order to get consensus 

1 Citas: 
 8:12 Al final lo que ocurrió también es que hay muchos temas que se han quedado 

muy abiertos. Y tambié… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
Al final lo que ocurrió también es que hay muchos temas que se han quedado muy 
abiertos. Y también era la única manera de conseguir esas mayorías a las que yo 
hacía referencia antes entre Socialistas, Renew y el Partido Popular. Y en el tema 
que ustedes mencionaban antes, que me hacían antes mención, que es todo el 
tema de la gobernanza, pues hay algunos temas que han quedado verdaderamente 
diluidos y bastante, bastante... Por ejemplo, el tema del Semestre Europeo fue uno 
de los grandes temas que se que se discutió. Bueno, pues a día de hoy no queda 
claro la exigencia de reformas o no a los Estados miembros de acuerdo con las 
recomendaciones del Semestre Europeo, queda diluido. Queda diluida también la 
exigencia de... Queda diluida, pero queda anunciada, que es importante, el tema de 
la rendición de cuentas bimensual ante el Parlamento Europeo. Queda anunciada, 
que va a existir, pero realmente no la hemos definido. Verdaderamente, eso habrá 
que ver en qué consiste 
 

● 5.6.1 Intragroup interest in avoiding plenary 

1 Citas: 
 2:4 Nosotros logramos en el..., que fue un logro del grupo verde , que la referencia 

para el cálculo de… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Nosotros logramos en el..., que fue un logro del grupo verde , que la referencia para 
el cálculo del 37 % del gasto climático en el reglamento, no fueran los viejos “Rio 
markers”, que es una metodología muy antigua, sino que afuera al nuevo 
reglamento de la taxonomía, que es mucho más exigente a la hora de contabilizar el 
gasto climático. Nosotros no queríamos ir al voto en el Pleno porque sabíamos que 
habría diputados de la derecha que iban a corregirnos esa parte y corríamos el 
riesgo de perderlo. Con lo cual esa fue la razón por la cual los verdes decidimos 
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apostar por ir directamente a la a la negociación interinstitucional directamente 
desde comisión 

● 5.6.2 Intergroup interest in avoiding plenary 

1 Citas: 
 2:8 Pero fue un equilibrio muy débil, que también nos motivó a todos a tratar de no 

ir al pleno porqu… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Pero fue un equilibrio muy débil, que también nos motivó a todos a tratar de no ir 
al pleno porque podía saltar todo por los aires 

● 5.7.1 Intragroup consensus: clear 

1 Citas: 
 14:8 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 5.7.2 Intragroup difficulties to reach consensus 

13 Citas: 
 1:22 It was not natural. It was difficult, it was very difficult. Each of the rapporteurs, 

each of us had… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
It was not natural. It was difficult, it was very difficult. Each of the rapporteurs, each 
of us had really big trouble in their own groups, because obviously in a group you 
can find different positions on different topics. We had also a problem with the 
opinion’s rapporteurs, because we had quite a strong opinion from any of them 
coming for instance. And, I mean, there was a lot of work to do so to try to 
accommodate things in the group too... 

 2:10 en este dossier concreto enfrentaba un problema que es que en las filas sobre 
todo de los liberales… 
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En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
en este dossier concreto enfrentaba un problema que es que en las filas sobre todo 
de los liberales y de los populares, el fondo de recuperación en algunos sectores 
tienen muy mala prensa. Como os podéis imaginar, los eurodiputados del primer 
ministro holandés, de Mark Rutte, no son unos entusiastas de este reglamento. Y 
entonces, había un riesgo de que las fugas en EPP y Renew hicieran que la mayoría 
no fuera suficiente 

 2:49 Pero no sé si en los demás grupos supuso más tensiones, y si en el PP, por 
ejemplo, le ataron má… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Pero no sé si en los demás grupos supuso más tensiones, y si en el PP, por ejemplo, 
le ataron más corto a Muresan. Yo se que el ponente del PP, por algunas cosas 
estaba preocupado, desde luego, y seguramente tenía que hacer muchas, tenía que 
tener muchas conversaciones cruzadas con miembros de su grupo 

 3:2 el coordinador del Partido Popular, Markus Ferber, que es bávaro, ha venido 
manteniendo una posici… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
el coordinador del Partido Popular, Markus Ferber, que es bávaro, ha venido 
manteniendo una posición bastante distante de lo que después se fue aterrizando 
los meses siguientes 

 3:13 Y una de ellas es la del coordinador de ECON del PP, que en términos de 
trabajo ordinario en el com… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Y una de ellas es la del coordinador de ECON del PP, que en términos de trabajo 
ordinario en el comité pues es un... Digamos para mí, entre nosotros, y para 
Garicano y para el coordinador Verde es un poco lío, porque Markus es bávaro, y... 
Es decir, es CSU pura, y, bueno, por lo tanto bastante distante de lo que ha venido 
haciendo Merkel en los últimos años. Entonces, en el caso de la relación entre los 
coordinadores de ECON, aunque hay buenas relaciones 
5 
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personales, podríamos decir que su coordinador en ECON no está inscrito en el 
centro de su propio grupo parlamentario, sino que, aún siendo coordinador, y por 
lo tanto representando a su grupo, en muchas ocasiones pues prima más en él sus 
opiniones personales, o las opiniones de su circunscripción, de Baviera, que otras 
consideraciones generales 

 8:10 A ver, yo creo que el punto de partida era común, pero efectivamente, dentro 
del Partido Popular Eu… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
A ver, yo creo que el punto de partida era común, pero efectivamente, dentro del 
Partido Popular Europeo hemos tenido profundos, profundos debates y profundos 
encuentros y reuniones en los que bueno, pues al final el punto más importante era 
cuán estrictas iban a ser las condiciones a las que se iba a sujetar el fondo. Y, por 
otro lado, cómo se iba a articular la ejecución de esos fondos, que creo que ahí 
había bastante debate, y además fue un debate, nuestros debates bueno, pero 
prácticamente igual también con el resto de los grupos.... Al final, aunque sean 
debates internos, son debates abiertos. Es decir, por lo tanto estas discrepancias se 
vieron, las tuvimos y es natural. Y luego hubo también un debate interno dentro del 
PP, que creo que ese es más nuestro, a lo mejor, en relación al tema del copago. Y 
ahí, efectivamente, pues había disparidad de opiniones. Nosotros, como delegación 
española dentro del EPP, siempre lo que hemos pedido que hubiera un control de 
esos fondos, y ahí pues hemos encontrado aliados, en otras delegaciones dentro del 
PP, que, efectivamente, estaban preocupados por ese control. En cambio, en otras 
cosas no hemos mostrado tanta preocupación en cuanto al diseño concreto del 
reparto de los porcentajes, porque pensábamos que al final es muy difícil hacer un 
diseño para toda la Unión. Es decir, ahí al final cada Estado miembro luego va a 
identificar esas esas prioridades. Pero dentro del PP hubo mucho debate en cuanto 
a los porcentajes. Hubo mucho, mucho, mucho debate en cuanto a los porcentajes. 
Y, en tercer lugar, todo lo que tenga que ver con la gobernabilidad y con la 
condicionalidad. Que, como bien saben ustedes, al final se vio diluida. Es decir, de la 
propuesta inicial, que vino del de la Comisión, la propuesta que trabaja en el 
Parlamento, luego posteriormente en el Consejo, como sabrán ustedes hay toda 
esta oposición por parte de algunos de los Estados miembros que tenían unas 
exigencias mayores, pero verdaderamente acabó diluida la condicionalidad original, 
que era la que estaba, la que estaba prevista. Y ahí, pues nosotros dentro del PP eso 
supuso grandes, grandes debates, pues porque efectivamente había posiciones a lo 
mejor más preocupadas en cuanto a ese control de los fondos que, como decía, en 
relación a otras materias 
 

 8:14 Pero realmente hubo discrepancias, ha habido debates muy grandes 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 



 80 

Contenido: 
Pero realmente hubo discrepancias, ha habido debates muy grandes 

 10:1 En el grupo Renew hay una cosa muy interesante, que es que tenemos a 
Macron y a Rutte… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
En el grupo Renew hay una cosa muy interesante, que es que tenemos a Macron y a 
Rutte. Tenemos los dos extremos de este debate. Macron estaba en ese momento, 
si recordáis, estaba propugnando una idea Bruno Lemaire y Macron, que era muy 
parecida a la del EFSF. Era una SPV, un "Special Purpose Vehicle ". Si os acordáis del 
EFSF, era un vehículo internacional de derecho privado digamos, que se pone 
Luxemburgo, los estados contribuyen, y está totalmente fuera del Derecho de la 
Unión. Esto es lo que quería Bruno Lemaire. Y lo que Guy y yo estábamos 
absolutamente convencidos de que tendría que ser "Community methods". 
Conociendo a Guy, no os sorprenderá. O sea, queríamos que fuera algo 
absolutamente dentro del Derecho de Unión. Y creo que esas eran las dos ideas que 
competían. Entonces, estaba Bruno LeMaire empujando esto. Cuando España cogió 
la idea, y la empuja, realmente cambiaron muchas cosas porque Gualtieri nos dijo 
siempre que él estaba absolutamente, completamente con nosotros. O sea, 
Gualtieri quería que fuera esto, y yo creo que era era obvio que Italia lo prefería. 
Francia, no. Francia tenía su vía, pero yo creo que cuando, que a medida que 
avanzaron creo que lo vieron claro. Entonces lo que yo iba a contar es que la 
negociación Renew fue muy interesante 

 10:2 Entonces, en Renew estuvimos negociando, o sea, bueno, tarde, noche, todo 
el rato. Porque lo que est… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Entonces, en Renew estuvimos negociando, o se, bueno, tarde, noche, todo el rato. 
Porque lo que estábamos intentando hacer era encontrar un consenso que 
permitiera que Renew, teniendo a los liberales alemanes, y a los liberales 
holandeses, pudiera apoyar un texto en el que hubiera gasto común e inversión 
común, etcétera. Y conseguimos ese párrafo 

 10:3 Porque una vez que tienes Macron y Rutte en la misma hoja, realmente tienes 
todo el Parlamento. En e… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
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Porque una vez que tienes Macron y Rutte en la misma hoja, realmente tienes todo 
el Parlamento. En ese momento, en cierto modo, Renew te da toda esta 
negociación de esos tres meses. Renew te da el espectro de lo posible. 

 10:4 estaba posicionado un poco para poder escuchar dos posiciones tan diferentes 
y tratar de concretar.… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
estaba posicionado un poco para poder escuchar dos posiciones tan diferentes y 
tratar de concretar. Entonces, alrededor de esta posición que Guy Verhofstadt y yo 
estábamos empujando, conseguimos un acuerdo que yo sinceramente si os digo no 
hubiera dado un un euro por él 

 10:5 Piensa ahora en el Partido Popular. Bueno, tienes dos sorpresas CDU y CDA, 
los populares alemanes y… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Piensa ahora en el Partido Popular. Bueno, tienes dos sorpresas CDU y CDA, los 
populares alemanes y los populares holandeses. Si lo piensas, que voten los 
populares portugueses, españoles, italianos, no es sorprendente. Realmente, la 
gran sorpresa, para mi la gran sorpresa de esa lista... Yo oí los discursos oí a Esther 
de Lange y me quedé de piedra. O sea, oír a Manfred Weber y a Esther de Lange, 
número uno del partido CDU alemán y número uno de la CDA holandesa, hablar a 
favor de votar a favor el 17 de abril. Es sensacional 

 13:14 Claro. En determinados momentos sí. Pero fue sin ningún impacto, sin ningún 
impacto. Ha sido circ… 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 

Contenido: 
Claro. En determinados momentos sí. Pero fue sin ningún impacto, sin ningún 
impacto. Ha sido circunstancialmente. Esa cuestión ha estado en todos los grupos. 

● 6.1 Commission played as an honest broker: end of the negotiations 

7 Citas: 
 1:50 And suddenly, things eventually started to move. With the Commission more 

... because they wanted to… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 
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Contenido: 
And suddenly, things eventually started to move. With the Commission more ... 
because they wanted to close the file as well, coming up with solutions that were 
pre-negotiated with us, and I am sure that also with them to some extent. 

 3:39 En cualquier caso, he de decir que en la parte final de la negociación la 
Comisión sí que ayudó… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
En cualquier caso, he de decir que en la parte final de la negociación la Comisión sí 
que ayudó a desbloquear por ejemplo el tema de la condicionalidad presupuestaria, 
que estaba muy presente en el texto del Consejo 

 3:40 Y al final de las negociaciones pues sí que la Comisión ayudó a desbloquear un 
asunto, que por ot… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Y al final de las negociaciones pues sí que la Comisión ayudó a desbloquear un 
asunto, que por otra parte no parecía un problema de mañana 

 3:42 Pero sí reconociendo tanto en este tema presupuestario para terminar de 
desbloquear; como para b… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Pero sí reconociendo tanto en 
13 
 
este tema presupuestario para terminar de desbloquear; como para buscar un 
acomodo de la gobernanza que no supusiera lo que quería el Parlamento, pero que 
ya obligara a que la Comisión tuviese que enviar informes al Parlamento, que el 
Parlamento hiciera unas resoluciones anuales sobre la evolución del sistema, que 
hubiera unas comparecencias de los comisarios, que el equipo negociador tuviese 
acceso a los planes... Es decir, todo esto la Comisión sí ha ayudado. Como digo, más 
atada que otras cosas, pero yo creo que sí, que sí ha ayudado 

 7:23 The Commission has, almost by law, a role to play as an honest broker. That’s 
what the Commission ha… 

En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 



 83 

Contenido: 
The Commission has, almost by law, a role to play as an honest broker. That’s what 
the Commission has to do. At certain points, it certainly did that. 

 8:32 creo que ha habido una vocación de entendimiento, creo que se ha trabajado 
muy bien con la Comisió… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
creo que ha habido una vocación de entendimiento, creo que se ha trabajado muy 
bien con la Comisión, y creo que finalmente, pues yo creo que ha habido al final una 
comunicación y una colaboración muy fluida 

 11:9 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 6.2 Commission did not play as an honest broker: beginning of the negotiation 

20 Citas: 
 1:11 And then, the Commission at the beginning was playing not necessarily the 

role as broker. They were… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
And then, the Commission at the beginning was playing not necessarily the role as 
broker. They were a little bit into some source of path dependency. If you 
remember, they started to come up with guidelines for the member states before 
the negotiation of the regulation, before the trialogues, so it meant that somehow 
they wanted to defend their guidelines. So, basically they defended the initial text 
somehow because they wanted not to be accused by the member states that they 
have been misleading. And we had quite some problem with that, because, I mean, 
what we expected the Commission to do is to, more or less, play the honest broker 
and to, more or less, come up with the ways to implement what the parliament and 
the Council are asking and find compromises. 

 1:12 The first trialogues were very difficult. Then, what we’ve done... We have 
actually started to discu… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 
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Contenido: 
The first trialogues were very difficult. Then, what we’ve done... We have actually 
started to discuss with the Commission in bilateral talks, informal talks, and try to 
actually, more or less, reason with them: why are not they reacting on things that 
were clearly in favour of them? As the European dimension, the capacity to have a 
more transparent management, and so on and so forth 

 1:30 the Commission, that was more or less already pushed by the Council 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
the Commission, that was more or less already pushed 
6 
 
by the Council, 

 1:36 Anyway, it was a, you know, more or less a process of up and forward: trying 
to propose something, t… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
Anyway, it was a, you know, more or less a process of up and forward: trying to 
propose something, the Commission would say it would not fly; then we went to 
another option... And then we asked the Commission, we said: “if you are not going 
to seriously think about things to offer us, then we will not actually be able to reach 
an agreement”. 

 1:44 we changed a little bit the game play with the Commission siding with the 
Council during the negotia… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
we changed a little bit the game play with the Commission siding with the Council 
during the negotiation 

 1:45 we started with the Commission seeing us as its enemy, in the sense of 
changing the things that they… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
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we started with the Commission seeing us as its enemy, in the sense of changing 
the things that they were actually thinking, because the initial version was heavily 
influenced by the Commission as well, and then they had the guidelines and so on 

 1:66 And then, it took us two more trialogues I think until we asked the 
Commission to come up with somet… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
And then, it took us two more trialogues I think until we asked the Commission to 
come up with something, then the Commission did not come up with anything. 

 2:35 En materia de gobernanza no hemos tenido una cooperación con la 
Comisión...demasiado positiva. E… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
. En materia de gobernanza no hemos tenido una cooperación con la 
Comisión...demasiado positiva. En el sentido de que a ellos, nuestra idea de acto 
delegado para los planes nacionales les parecía una barbaridad, les ponía más 
problemas también... En ese aspecto no 

 2:38 Y tampoco hubo una presión por parte de la Comisión para que el Parlamento 
jugara un papel muy imp… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Y tampoco hubo una presión por parte de la Comisión para que el Parlamento 
jugara un papel muy importante 

 3:38 Yo creo que en esta ocasión la Comisión estaba muy atada por el acuerdo 
político del Consejo Euro… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Yo creo que en esta ocasión la Comisión estaba muy atada por el acuerdo político 
del Consejo Europeo, y obviamente por el desarrollo de ese acuerdo político en el 
texto que se sometía a trílogo por parte del Consejo de la UE. Entonces, la Comisión 
estaba muy atada 

 3:41 Entonces, yo he visto a la Comisión más atada al Consejo que en otros textos 
legislativos donde ac… 
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En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Entonces, yo he visto a la Comisión más atada al Consejo que en otros textos 
legislativos donde actúa con más grados de libertad 

 4:20 I mean, the Commission always tries to grant themselves as an honest broker 
between the Parliament a… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
I mean, the Commission always tries to grant themselves as an honest broker 
between the Parliament and the Council. And from my perspective, and I know that 
many colleagues are thinking in the same way, this hasn’t been the case. I mean, it 
was much closer to the Council, at least to the German presidency. This is also an 
important part of the story. I would say that we had to deal with the German 
presidency, the German government is a quite strong government, there’s a lot of 
power also related to the negotiations, and our feeling was the Commission allied 
more with the German presidency than with the European Parliament 

 7:24 At other points at the discussion it was clear that it took sides with the Council 

En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 

Contenido: 
At other points at the discussion it was clear that it took sides with the Council 

 7:25 Yes, I am absolutely unequivocal about that. To a certain extent I even 
understand that, because if… 

En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 

Contenido: 
Yes, I am absolutely unequivocal about that. To a certain extent I even understand 
that, because if you have vetos in the Council, that’s of course hard to overcome. 
And obviously you get the pressure to watch the part that you think is the best able 
to move, or less unable to move, which here of course is the Parliament. So, overall, 
I think the Commission played its role, but in certain specific circumstances, they 
were not really as convincing as it should have been in the role as an honest broke 

 8:30 yo es que creo que la Comisión es la que no nos ha visto a nosotros como un 
aliado, al Parlamento.… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 
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Contenido: 
yo es que creo que la Comisión es la que no nos ha visto a nosotros como un aliado, 
al Parlamento. O sea, la Comisión tiene la iniciativa, que es y es lo que tiene y es de 
lo que tiene la potestad, y la Comisión... Vuelvo un poco al principio, cuando la 
misma hace el planteamiento de cómo quiere articular este fondo y cómo quiere 
diseñarlo, y cómo quiere ponerlo en marcha, deja claro que no quiere contar con el 
Parlamento. Entonces, esa es una situación anodina. Porque el Consejo no quiera 
contar con el Parlamento, pues estamos más acostumbrados. Pero que sea la 
Comisión la que diga: “yo prefiero entenderme con el Consejo y hacer...”, y 
perdónenme la palabra coloquial, “...el paripé con el Parlamento”, fue un punto de 
partida muy difícil, muy difícil, muy difícil 

 8:33 Pero al principio, pues prevaleció la sensación que teníamos de que nos 
querían dejar fuera. 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
Pero al principio, pues prevaleció la sensación que teníamos de que nos querían 
dejar fuera. 

 9:17 The whole negotiation I have to say the Commission was on the side of the 
Council. This was also new… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
The whole negotiation I have to say the Commission was on the side of the Council. 
This was also new to me. There are exceptions, obviously, when it comes to the 
green tracking methodology that we managed to implement, which also now 
spread over to the Common Provisions Regulation, and I’m very happy about this, 
there the Commission was open to work with us. But in general the dynamics 
where the Commission have already been in the room in the Council’s negotiations, 
constantly, you know, been asked to provide more information, but also asking the 
Council to accept additional changes in the process, in the, while, basically after the 
presentation of the report originally. And so there was almost like a code drafting 
process going on between the Commission and Council, whereas Parliament was 
completely left out of it, and when the actual trialogue started we realized that 
somehow Commission and Council just though: “okay, no we have found an 
agreement, and it was very hard for us to find an agreement, and now Parliament 
comes trying to change it”. Which, obviously, if I can say it here, it’s absolutely 
bullshit, because we have co- legislation and it’s a process of two positions needing 
to find a compromise. But this mindset in the beginning created a bit of, let’s say 
friction in the negotiations, because the Council almost, and Commission as well, 
hoped that, you know, there would be little changes. So, it was almost like we were 
trying to put in changes into a pre-co-deal, and we had to first steer this kind of 
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mentality. So, I would say, to answer your question, I mean, in all of these elements 
it felt more like we had to argue against Commission and Council. And this was even 
perceived when we discussed several points, when then, you know, the 
Commission representatives said “yeah, but that not, it’s really too much”. And you 
think, I mean, this is not your role . Your role is to say: “this is what Council believes, 
this is what Parliament believes, and here there’s a potential solution”. We had 
really multiple occasions when we were debating against the Commission’s and the 
Council’s representatives. 

 10:87 Durante todo el tiempo, excepto un poco en el octavo trílogo, excepto justo 
al final, fue que la Co… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Durante todo el tiempo, excepto un poco en el octavo trílogo, excepto justo al final, 
fue que la Comisión estuvo... La Comisión von der Leyen, no te digo la Comisión en 
la RRF si no en todo, alineada con el Consejo 

 13:9 La gran parte de las veces,… 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 

Contenido: 
 La gran parte de las veces, la mayoría de las veces, el Parlamento estaba solo. Si 
miramos el acuerdo, donde conseguimos incrementar, aumentar en 15000 millones 
para los programas europeos, fue un trabajo del Parlamento con muy poca ayuda 
de otras instituciones. Y en el mecanismo de Recuperación y Resiliencia pasa lo 
mismo. Puedo decir que si me preguntas cómo fue, para ser generoso, yo diría que 
no hubo equilibrio 50/50, como tiene que ser. Diría que fue un 60- 40, siendo 
generoso, 60 para el Consejo y 40 para el Parlamento. 

 13:12 Pero la Comisión ha dejado que programas importantes en esas 
negociaciones… 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 

Contenido: 
Pero la Comisión ha dejado que programas importantes en esas negociaciones y 
programas europeos fueran cortados, como el InvestEU. Es algo que tiene una, 
tiene esta razón de base, que es que para la Comisión todo ya estaba todo decidido, 
que no es aceptable. 

● 6.3 Commission's preeminent control of the RRF 
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6 Citas: 
 1:34 it was quite an interesting ballet that was going on. We were saying to the 

Commission: “guys, you a… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
it was quite an interesting ballet that was going on. We were saying to the 
Commission: “guys, you are our allies. We just want the Council no to behave in an 
intergovernmental fashion vis-a-vis the plans”. The Commission said: “yes, yes, but 
what you want is actually cutting our implementation powers” 

 2:35 En materia de gobernanza no hemos tenido una cooperación con la 
Comisión...demasiado positiva. E… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
. En materia de gobernanza no hemos tenido una cooperación con la 
Comisión...demasiado positiva. En el sentido de que a ellos, nuestra idea de acto 
delegado para los planes nacionales les parecía una barbaridad, les ponía más 
problemas también... En ese aspecto no 

 2:37 Yo creo que en este caso la Comisión no tenía demasiadas ganas de que nos 
metiéramos demasiado en… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Yo creo que en este caso la Comisión no tenía demasiadas ganas de que nos 
metiéramos demasiado en la implementación, ¿no? Pero no tanto por una cuestión 
de principio, sino porque, tengo la impresión de que el instrumento es muy nuevo. 
La Task Force que se ha creado en la Comisión para negociar los planes nacionales 
con los países, va absolutamente desbordada con la 
tarea que tienen que hacer. Además, tened en cuenta que claro, hace un proceso 
un poco sui generis, porque los países y la comisión ya estaban negociando los 
planes nacionales desde octubre, antes de que el reglamento estuviera finalizado, 
con lo cual había también una cierta dosis de provisionalidad ahí en medio, que se 
introducía, que hacía que la Comisión fuera reticente a hacer 
 
grandísimos cambios porque ya estaba en marcha en parte el proceso. Eso también 
es uno de los problemas que hemos tenido. Con lo cual yo creo que había una 
voluntad de la Comisión de que cuantas menos trabas introdujeran de forma 
adicional, mejor ¿no? Más capacidad de incidencia del parlamento, pues era un 
estorbo. A ver, al final también, cuando antes te decía lo del comisario, lo del 
director general, pues cuando hasta el director general que al final es el que tiene 
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que implementar el tema y piensa, madre mía, y ahora tendré que hacer 27 actos 
delegados, redactarlos, a quién se los encargo...Eso nos va a retrasar la negociación 
con los países dos meses 
más. Luego ese tipo de actos tienen un peso muy grande claro 

 7:26 Yes, of course. That certainly played a role in that. And you should never 
underestimate in such dis… 

En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 

Contenido: 
Yes, of course. That certainly played a role in that. And you should never 
underestimate in such discussions the group interest of all the parties involved. The 
Commission as a unity, as an entity within the European context, is of course an 
entity that is very important, that has substantial powers, and that of course tries 
to, at least, consolidate its powerful position. 

 9:7 The first one was that neither Council nor Commission wanted Parliament in 
this process of having ac… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
The first one was that neither Council nor Commission wanted Parliament in this 
process of having actual voting rights, actual hard power on the plans themselves. 

 14:13 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 6.4 Commission's alignment with EP in policy issues 

5 Citas: 
 2:36 Pero por ejemplo, en el aspecto que os comentaba antes, de los temas que 

más nos interesaban a noso… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Pero por ejemplo, en el aspecto que os comentaba antes, de los temas que más nos 
interesaban a nosotros, de que en el reglamento estuviera más reforzada la parte 
climática y verde, yo creo que ahí sí que funcionó una alianza Comisión-Parlamento 
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en relación al Consejo, ¿no?. Yo creo que en esa parte sí, la Comisión tenía interés 
en que en el 
Parlamento estuviera satisfecho, entonces nos ayudaron 

 2:60 si imaginamos que hubieran autorizado que el fondo de recuperación hubiera 
permitido todo tipo de i… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
si imaginamos que hubieran autorizado que el fondo de recuperación hubiera 
permitido todo tipo de inversiones en tema de gas, o que hubiera permitido incluso 
apoyar carbón en el peor de los casos. Nosotros obviamente no hubiéramos votado 
por esto, hubiéramos salido a denunciarlo. Y claro, la 
Comisión, tener que decir que el fondo de recuperación tiene en contra a la parte 
más verde del Parlamento Europeo, políticamente, yo creo que hubiera sido difícil 
de gestionar para hacer creíble una cierta agenda verde, que es como la gran 
prioridad del mandato. Con lo cual, creo también que 
hay razones políticas detrás. Es correcto. 

 3:53 Ayudados también, por qué no decirlo, con el compromiso verde de la propia 
Comisión, y de que aho… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Ayudados también, por qué no decirlo, con el compromiso verde de la propia 
Comisión, y de que ahora mismo las cuestiones ambientales han pasado a ser 
mainstream total. Por lo tanto, los Verdes se pueden encontrar más reconocidos en 
una estrategia general de las instituciones comunitarias cuando los temas verdes 
son temas ya centrales. 

 4:38 The quality of the instrument was and important priority, where we also 
thought it would make sense… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
The quality of the instrument was and important priority, where we also thought it 
would make sense to push for; also to link it to some of the goals that the 
Commission had said: the digital transformation, but also the Green Deal. And there 
we also tried to collaborate with the Commission, because we know that, I mean, 
they can’t oppose what they are coming up with by themselves 

 9:18 There are exceptions, obviously, when it comes to the green tracking 
methodology that we managed to… 
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En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
There are exceptions, obviously, when it comes to the green tracking methodology 
that we managed to implement, which also now spread over to the Common 
Provisions Regulation, and I’m very happy about this, there the Commission was 
open to work with us. 

● 6.5 Illegality of EP governance demands 

10 Citas: 
 1:33 they started from the first trialogue and said: “what the parliament wants is 

illegal”. And then, fr… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
they started from the first trialogue and said: “what the parliament wants is illegal”. 
And then, from the parliament’s side we said: “this is not illegal”. And we obviously 
had from the beginning a debate on the legality or not of having a delegated act or 
not 

 2:23 hubo una discusión legal, porque los servicios jurídicos del Consejo decían que 
al Parlamento Eur… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
hubo una discusión legal, porque los servicios jurídicos del Consejo decían que al 
Parlamento Europeo los Tratados no le confieren 
poderes en el... 
C: Correcto. 
eso 

 9:8 And the second is that we much under-think, I think that you probably know 
this better, but under th… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
And the second is that we much under-think, I think that you probably know this 
better, but under the 
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kind, Treaties really unable to play such an important implementation role as well. 
So, there’s a bit of a, yeah, let’s say a situation where Council and Commission tried 
to hold the Treaties against us when we were asking for strong scrutiny rights 

 9:16 from the assessment that we got from them, it was not within the boundaries 
of the Treaties to have… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
from the assessment that we got from them, it was not within the boundaries of 
the Treaties to have Parliament vote on individual recovery and resilience plans 

 9:26 But the other point is that Commission said: “we take your role extremely 
seriously, and your role i… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
But the other point is that Commission said: “we take your role extremely seriously, 
and your role is a role of scrutiny. You are not part of the implementation, so you 
wont have any form of role when it comes to the implementation of this tool”. And 
they said “we are on the basis of the Treaties, we are on the basis of defending your 
role, but your role is not to vote on individual member states’ plans”. 

 10:63 Nos lo puede oponer política y legalmente, porque tenemos el poder... Ellos 
nos dicen que... Su opi… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Nos lo puede oponer política y legalmente, porque tenemos el poder... Ellos nos 
dicen que... Su opinión legal es que nosotros no podemos tener una decisión de 
implementación. El Consejo nos dice que no puedes tener una implementation 
decision. Que la implementation siempre tiene que ser un implementing act, y que 
el parlamento no tiene nada que decir. Si haces una delegated act, el parlamento 
tiene que votar la decisión de la Comisión. Y te dicen: “oye, por los tratados 
vosotros no podéis decidir una decisión de implementación”. Entonces, esto 
sabíamos que iba a ser un problema 

 11:12 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote closed to public 
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 11:14 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote closed to public 

 11:18 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote closed to public 

 11:26 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 6.6 EP-EC relation depended on EC negotiator 

1 Citas: 
 2:61 Te diría que depende del tema y depende de la de la persona que está 

negociando...También, por ha… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Te diría que depende del tema y depende de la de la persona que está 
negociando...También, por hablaros con mucha franqueza en esta negociación, 
pues ha habido momentos en los cuales estaba el comisario o el vicepresidente, 
Dombrovkis presente, que tiene una visión más política de las cosas. Pero también 
ha habido momentos en las que estaba directamente el director general de ECOFIN, 
que está más pegado al papel y al detalle de la ley, del reglamento... y que las 
consideraciones políticas son más secundarias. 
Entonces depende mucho también del actor que esté presente en la negociación, y 
del tema diría. 

● 7.1 EP preferences: large scope 

7 Citas: 
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 1:25 actually, in the Parliament we had a lot of things that we wanted. I mean, we 
actually had a complet… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
actually, in the Parliament we had a lot of things that we wanted. I mean, we 
actually had a completely different text. So, basically, this was a little bit 
unprecedented as far as I was actually discussing to other people and have longer 
experience in that, because we came out for instance with the re-design of the 
scope 

 2:27 Había como dos grandes prioridades en la mesa de negociación. Uno era 
revertir los recortes de al… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Había como dos grandes 
prioridades en la mesa de negociación. Uno era revertir los recortes de algunos 
programas en el MFF que había hecho el Consejo, y la Gobernanza en el fondo de 
recuperación. 

 4:8 Yes, I mean, of course we had priorities, because we know that we need to 
compromise at the end. I w… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
Yes, I mean, of course we had priorities, because we know that we need to 
compromise at the end. I would say that the involvement of the Parliament and the 
criteria for what the money should be spent. These two elements were the most 
important elements when it comes to the Recovery facility 

 7:13 in the end there’s a compromise. You don’t have an agreement unless you 
have an agreement on everyth… 

En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 

Contenido: 
in the end there’s a compromise. You don’t have an agreement unless you have an 
agreement on everything. So, a compromise is like throwing a lot of balls in the air, 
and then trying to catch them somewhere in the air. So, you give in on some; you 
gain on others; you move; what you think on Monday is already more or less in the 
pocket, as it’s said; on Wednesday it’s a little bit out of the pocket again because 
you have to move on other items... And that goes for us, but that also goes for the 
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Council. It’s not a one way traffic. And in that sense, again, you can focus only on 
the governance issue, and then I am the first to admit that we did not achieve what 
we wanted to achieve initially. But initially you also know that you will have to give 
in on certain points of your desiderata. And that is also what happened. Everybody 
who was fair and open on this will agree to that. But first, it certainly... Two things: 
first of all there was giving and taking on all the issues on the table; and secondly, in 
the giving and taking and the difficult negotiations, we stayed united as a 
Parliament. And that was, to be honest and frank, that was at certain point really a 
surprise for the Council to see that we stayed united. 

 8:6 Creo que ha trabajado muy bien en las ideas de tres factores, que es en cuanto 
a poner presión sobr… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
Creo que ha trabajado muy bien en las ideas de tres factores, que es en cuanto a 
poner presión sobre el Consejo sobre temas que la Comisión a lo mejor, tal vez, 
pues no se veía con esa capacidad de ponerlas negro sobre blanco, en cuanto a los 
porcentajes destinados a cada fondo, en cuanto a incluir dentro de la 
condicionalidad el aspecto del Rule of Law. Perdonad por el anglicismo, del Estado 
de Derecho. Y en cuanto a la exigencia que os decía anteriormente de que tiene que 
haber un instrumento de rendición de cuentas vinculado al Parlamento. 

 11:10 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote closed to public 

 11:29 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 7.2 Governance demands 

16 Citas: 
 1:26 then the governance. And this was actually one of the crucial issues in the 

negotiation. Monitoring,… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 
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Contenido: 
then the governance. And this was actually one of the crucial issues in the 
negotiation. Monitoring, control... 

 1:58 Governance was an issue as well. Governance was an issue actually for all the 
groups. This was one o… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
Governance was an issue as well. Governance was an issue actually for all the 
groups. This was one of the issues that united us in the parliament’s position. 

 1:59 The fact that we will not accept that the Council will just do their beating, and 
we will just have… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
The fact that we will not accept that the Council will just do their beating, and we 
will just have the usual provision... I mean, we... There was very clear for us that we 
wanted things that were not in the regular day to day business. So, for us it was 
clear that we needed to come back with a chapter that would be different from the 
structured dialogue that we already had in the regulation, in the Treaty. And then, 
we also wanted clearly to put some things that the parliament’s going to be 
highlighted as having some say on the plans and on how they RRF is implemented. 
So, that was from the beginning a very, very clear demand from our side. 

 3:19 Había una cuestión central a todos los grupos, que era revisar la gobernanza 
del instrumento. El p… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Había una cuestión central a todos los grupos, que era revisar la gobernanza del 
instrumento. El parlamento consideraba que dejar en mano del Consejo, 
exclusivamente en manos del Consejo la decisión final en base a una 
recomendación de la Comisión no era el sistema oportuno 

 7:6 Yes, I am absolutely an equal vocal on that point, that indeed everybody, given 
the huge amount of m… 

En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 

Contenido: 
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Yes, I am absolutely an equal vocal on that point, that indeed everybody, given the 
huge amount of money that was distributed, or that will be distributed, it was for us 
out of the question that the Parliament should not have a role in the supervision 
and the control of the spending of that kind of money. And there was, as far as I 
remember, and I have quite a good memory I dare say, there was absolutely no... 
That was one of that points where we really were firm and were united among the 
groups 

 8:3 de la primera fase del primer informe de todas las enmiendas que se presentan, 
una parte muy importa… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
de la primera fase del primer informe de todas las enmiendas que se presentan, 
una parte muy importante son sobre gobernanza, y son sobre ese papel 
protagonista que tiene que tener el Parlamento Europeo en el diseño del fondo, 
pero también en la supervisión del fondo. 

 9:5 we were united as parliament asking for actually more scrutiny rights. 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
we were united as parliament asking for actually more scrutiny rights. 

 9:9 But we did fight very united for some powers 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
But we did fight very united for some powers 

 10:35 Mi posición negociadora aquí era: transparencia 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Mi posición negociadora aquí era: transparencia 

 10:37 O sea, si alguien recibe dinero se tiene que saber, como el beneficiary 
ownership del corporate tran… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 
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Contenido: 
O sea, si alguien recibe dinero se tiene que saber, como el beneficiary ownership 
del corporate transaction. Saber quién se beneficia al final del dinero que estás 
dando. ¿Qué cosa más mínima para Europa, que la que está pidiendo este 
préstamo? Al final, esto lo conseguimos, con algunos caveats. 

 10:47 Los controles que hemos metido: hemos exigido y logrado derechos de 
acceso y control por parte de la… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Los controles que hemos metido: hemos exigido y logrado derechos de acceso y 
control por parte de la Oficina Antifraude; y base de datos estandarizados con 
nombres de beneficiarios últimos. Veis que no es digital: la palabra digital no está. 
Pero se va a digitalizar. La Comisión es la que lo va a digitalizar 

 10:58 Queríamos entrar en los temas de gobernanza y de transparencia. 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Queríamos entrar en los temas de gobernanza y de transparencia. 

 11:13 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote closed to public 

 14:7 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

 14:10 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 
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 14:31 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 7.2.1 Priority of governance issues 

1 Citas: 
 7:20 And we need to be able control to a satisfactory extend what happens with 

the money. That was the pr… 

En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 

Contenido: 
And we need to be able control to a satisfactory extend what happens with the 
money. That was the priority. 

● 7.2.2 Governance on equal footing with policy issues 

1 Citas: 
 1:67 if you would like to know how it happened, governance was in trialogue one, 

three and then every tri… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
if you would like to know how it happened, governance was in trialogue one, three 
and then every trialogue from trialogue seven or eight. Let’s put it this way, you 
know? So, it was something that was somehow parked, because this was known as 
being one of the key issues of the negotiations. And then, of course we were 
discussing all the other, as you called them, substantive issues. But I do think that 
governance was the key issue to negotiate. And the ambassador was actually on his 
plate, he actually reduced the list to just a couple of them, and governance was on 
that particular list. So, I would not say that governance was less and issue than 
substantive issues. I would actually say that it was on equal footing if you want my 
opinion on them. 

● 7.2.3 Maximum governance preference 

6 Citas: 
 1:65 From the beginning, we knew that governance was one of the hot potatoes. 

What happened? I think that… 
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En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
From the beginning, we knew that governance was one of the hot potatoes. What 
happened? I think that even from the first trialogue we said: “governance as 
suggested by the draft regulation from the Council is not acceptable for the EP. We 
would like to have a delegated act, and to be sure that we are at pair with the 
Council”. That was the position the Council was listening 

 1:68 We started with the delegated act as a strategy because we knew that this is 
actually the most that… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
We started with the delegated act as a strategy because we knew that this is 
actually the most that we can get, and we know from other negotiations that this 
would be acceptable 

 1:82 Now, on the parliament’s side, we actually felt a little bit betrayed in terms of 
our attributions,… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
Now, on the parliament’s side, we actually felt a little bit betrayed in terms of our 
attributions, because the legislation was not on some exception, or article, or back 
ground. This was an ordinary procedure of co-decision. That means that we were 
on equal footing with the Council, you know? I mean, that was one of the main 
things the Parliament has actually fought for years to get: the co-decision on this 
kind of files. So, we said there are two ways to get out of it. The first way would be 
that the Council will give up to their emergency brake things. We knew practically 
the Council would not do that because the agreement in the Council was so... you 
know, on such a thing ... designed, and it was so difficult that cutting the emergency 
break would mean that the Frugals will go immediately against and, I mean, that 
would have been the end of it. So, the other option would have been to say: “okay, 
you have your emergency break, then we want an emergency break for the 
Parliament as well”. So, we started with the position that we would like to have the 
equivalent of the emergency break for the Parliament: that is a Commission 
delegated act. So, that the Commission would come to the parliament for the 
approval of the plan. 

 1:83 they were actually facing the second more or less push for a dare realm of 
authority, that is from t… 

En documento: 
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 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
they were actually facing the second more or less push for a dare realm of 
authority, that is from the parliament to contest their right to implement and to be 
executing legislation because we wanted actually to have delegated acts 

 3:20 el acuerdo del Consejo, el texto del Consejo deja a la Comisión como mera 
adviser, podríamos decir… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
el acuerdo del Consejo, el texto del Consejo deja a la Comisión como mera adviser, 
podríamos decir, en el proceso de análisis y aprobación de los planes, y transfiere el 
poder al Consejo. El parlamento consideraba que esto no debía ser así, que debía 
mantenerse a la Comisión al frente del conjunto del instrumento, y que Consejo y 
Parlamento tuviesen que aprobar en pie de igualdad cada uno de los planes 
nacionales. Y eso es el texto que se aprobó en el parlamento con amplio consenso 
de los cuatro grupos 

 9:6 we were united as parliament asking for actually more scrutiny rights. We 
asked for, originally, a v… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
we were united as parliament asking for actually more scrutiny rights. We asked for, 
originally, a vote on every individual member state’s plan, every individual recovery 
and resilience plan. So, that basically there would be hard power to ensure that our 
regulation is being adhered to. So that, on the basis of different elements of 
negotiation we would be able to hold governments accountable. 

● 7.2.3.1 Maximum governance preference unachievable 

7 Citas: 
 2:29 Bueno, yo creo que eso fue más lo que la presidencia alemana indicó que era... 

Que por dónde pod… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Bueno, yo creo que eso fue más lo que la presidencia alemana indicó que era... Que 
por dónde 
podía ir la negociación y dónde no. Y ahí vuelvo a lo que os decía antes: la 
presidencia alemana insistió en seguida que la gobernanza de la RRF era muy difícil 
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de tocar, y que era más viable trabajar, porque había más margen de maniobra, la 
cuestión de los top-ups en los programas. Yo creo que eso fue más la... Más que 
una elección del Parlamento de decir: “Buenos, pues...” Fue la presidencia 
alemana la que indicó que el consenso podía tirar más por allí 

 2:30 Viendo que esto estaba bloqueado, pues pusimos el énfasis en otras cosas 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Viendo que esto estaba bloqueado, 
pues pusimos el énfasis en otras cosas 

 2:32 Pero el siguiente nivel de control ya es tener poderes legales de vetar 
decisiones de la Comisión.… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Pero el siguiente nivel de control ya es tener poderes legales de vetar decisiones de 
la Comisión. Y ahí es donde no se quiere entrar. 

 3:33 los coordinadores de EPP y Renew, apostando por como apostábamos todos 
por el texto del Parlamento… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
los coordinadores de EPP y Renew, apostando por como apostábamos todos por el 
texto del Parlamento pidiendo competencias de evaluación, todos considerábamos 
que había que buscar una salida, porque eso no... Ni iba a salir en los trílogos, ni 
probablemente era lo que a todos nos gustaría, lo que consideraríamos necesario 

 9:14 I mean, I think that if I could go back on one element would be this one, but I 
was there in the roo… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
I mean, I think that if I could go back on one element would be this one, but I was 
there in the room when we negotiated the final governance outcome, and it was 
really the maximum we could achieve, and we really pushed very hard to move this, 
but the maximum we could achieve is that the Commission will take into account 
our points as past as of the structured recovery and resilience stuff. More was not 
possible within the Commission’s and Council’s perspective. 
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 10:29 cada país tiene una razón para no querer que el parlamento tenga un 
leverage que digamos: “oye, no… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
cada país tiene una razón para no querer que el parlamento tenga un leverage que 
digamos: “oye, no aprobamos este plan hasta que este país nos dé esto”. Entonces, 
realmente todos los países tenían un interés común para evitar darnos veto plan 
por plan. 

 11:12 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 7.2.3.2 Maximum governance preference undesirable 

6 Citas: 
 3:23 Y algunos, entre los cuales me incluyo yo, no solamente con dudas de que 

pudiese salir, incluso con… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Y algunos, entre los cuales me incluyo yo, no solamente con dudas de que pudiese 
salir, incluso con ciertas dudas de que esto fuese lo mejor. Porque, si el Parlamento 
tenía que evaluar cada uno de los planes nacionales, corría el riesgo de que aquellos 
grupos que están en la oposición en sus respectivos países usaran el Parlamento 
Europeo como arena para combatir las decisiones de sus ejecutivos nacionales, y 
que nos fuésemos bloqueando mutuamente. Y que EPP y Renew quisiesen bloquear 
el plan de España, y que S&D quisiese bloquear el plan de Francia, y que... Quiero 
decir, era... En la medida en que el Parlamento está formado por políticos, pues el 
riesgo de politizarlo en el peor sentido era muy elevado. Y a mí no me gustaba 
mucho esa idea. Y de hecho yo promoví una opción alternativa, que contó con el 
respaldo en una enmienda inicial de los coordinadores del EPP y de Renew, de 
Markus Ferber y de Luis Garicano, que estratégicamente decidieron no incluir en el 
texto del Parlamento para sacarlo en la mesa de negociación del trílogo como 
second best ante la petición inicial del Parlamento de analizar cada uno de los 
planes. 

 3:25 Y yo era de la opinión de que el Parlamento no debería meterse a analizar 
cada uno de los planes n… 
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En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Y yo era de la opinión de que el Parlamento no debería meterse a analizar cada uno 
de los planes nacionales. Que eso es una, en primer lugar, responsabilidad de los 
parlamentos nacionales; y, en segundo lugar, responsabilidad de la Comisión como 
órgano ejecutivo del programa en conjunto 

 3:30 Yo creo que todos los diputados éramos conscientes de que era... En fin, de 
que podíamos meter al… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Yo creo que todos los diputados éramos conscientes de que era... En fin, de que 
podíamos meter al Parlamento en un follón si analizábamos cada uno de los planes. 
Es decir, la manera de exteriorizar ese follón era diferente. Algunos lo decíamos 
directamente; no en público, pero sí en conversaciones. Otros se quedaban en... 
Pero yo sí que creo que había una percepción de que era un problema lo que 
estábamos pidiendo. Y de hecho, la propuesta que yo hice, que como digo fueron 
varias enmiendas apoyadas por Markus Ferber y por Luis Garicano en ECON, es 
decir, por los coordinadores de los tres grupos. Giegold no firmó porque se 
confundió... No, porque, vamos, porque no pude hablar con él en tiempo y forma. 
Pero era un poco, en mi opinión, la salida razonable. Y es que, eso, pues el 
Parlamento no entrara a aprobar cada uno de los planes, pero que no dejáramos 
simplemente el trabajo al Consejo. 

 3:32 a mí no me preocupaba tanto que el Consejo con la Comisión evaluara los 
programas nacionales, me p… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
a mí no me preocupaba tanto que el Consejo con la Comisión evaluara los 
programas nacionales, me parece razonable, pero yo entendía que el Parlamento, 
sin entrar a valorar cada uno de los planes, que eso es competencia del poder 
ejecutivo, de la Comisión, y por ende del Consejo como parte del poder ejecutivo 

 3:33 los coordinadores de EPP y Renew, apostando por como apostábamos todos 
por el texto del Parlamento… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
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los coordinadores de EPP y Renew, apostando por como apostábamos todos por el 
texto del Parlamento pidiendo competencias de evaluación, todos considerábamos 
que había que buscar una salida, porque eso no... Ni iba a salir en los trílogos, ni 
probablemente era lo que a todos nos gustaría, lo que consideraríamos necesario 

 10:73 Y que ellos tampoco querían retrasarlo; y meter un control que iba a permitir 
que el PP y nosotros… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Y que ellos tampoco querían retrasarlo; y meter un control que iba a permitir que el 
PP y nosotros preguntáramos y bloqueáramos el plan de España. O sea, que 
tampoco te creas que el parlamento estaba super unido en ser muy duro con 
scrutiny. O sea que, la posición era clara de cara a afuera de que: “oye, queremos 
esto, tal y cual”, pero de puertas hacia adentro tampoco te creas que había una 
posición del parlamento de “oye, si no votamos cada plan la liamos” 

● 7.2.3.3 Maximum governance preference unrealistic 

5 Citas: 
 2:17 Pensad que la posición de entrada del Parlamento, que ya sabíamos que no, 

que no iba a ser, era qu… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Pensad que la posición de entrada del Parlamento, que ya sabíamos que no, que no 
iba a ser, era que los planes nacionales de recuperación, fueran adoptados 
mediante 
actos delegados por parte de la Comisión Europea. El Reglamento, lo que establece 
es que los planes nacionales serán validados a partir de actos de implementación, 
que es que es un tipo de acto jurídico que excluye la tramitación parlamentaria, va 
al Consejo directamente, y ya está. Nosotros queríamos que los planes nacionales 
fueran adoptados por acto delegado. Eso significa que el plan español sería 
aprobado por la Comisión mediante un acto delegado, y el acto delegado el 
Parlamento lo puede bloquear si no está de acuerdo. El acto delegado básicamente, 
cuando la Comisión lo emite, el Parlamento tiene dos o tres meses para objetar. Si 
no objeta, pasa; y si objeta debe iniciar una negociación para que la Comisión lo 
corrija. Nosotros partíamos de esa posición y quedamos absolutamente excluidos 
de ella 

 2:24 A ver, yo creo que aquí también hay una cierta voluntad cada vez más de 
expandir el ámbito de in… 

En documento: 
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 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
A ver, yo creo que aquí también hay una cierta voluntad cada vez más de expandir 
el ámbito de intervención del Parlamento, que venía de... hasta la co-decisión de 
Lisboa en 2004, y cada vez tratamos de jugar un papel más importante. Y es verdad 
que metíamos medio pie en la implementación, cosa que no es habitual aquí 

 3:22 He de decir que nosotros aquí sabíamos que esa posición del parlamento no 
tenía ningún tipo de,… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
He de decir que nosotros aquí sabíamos que esa posición del parlamento no tenía 
ningún tipo de, en fin, de capacidad de prosperar en el trílogo. Y, de alguna manera, 
pues había sido una posición más de dignidad institucional, pero sin confiar 
demasiado en que esto pudiera salir adelante 

 10:28 sabíamos que nosotros lo que queríamos aquí es, realmente, que fuéramos a 
un proceso en el que n… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
sabíamos que nosotros lo que queríamos aquí es, realmente, que fuéramos a un 
proceso en el que nosotros tuviésemos capacidad de vetar planes nacionales y de 
votar plan por plan, pero sabíamos que realmente eso era políticamente... Siempre 
supimos que era políticamente imposible. Era una reivindicación que sabíamos que 
no nos podían dar 

 10:61 Vamos con Delegated Acts para cada plan. Pero sabemos que esto no lo 
vamos a conseguir 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Vamos con Delegated Acts para cada plan. Pero sabemos que esto no lo vamos a 
conseguir 

● 7.2.4 Alternatives to the maximum governance outcome 

12 Citas: 
 1:35 in the background of this discussion we started to discuss what else we can 

get. What is the maximum… 
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En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
in the background of this discussion we started to discuss what else we can get. 
What is the maximum that the Parliament can get. And we started with the things 
that there were already there, like the dialogue, the structured dialogue and so on. 
And then, we more or less pushed for various things. So, here we had a lot of 
creativity. I can tell you that we came out with these, you know, crazy ideas that 
were never happened actually in the past. 

 1:69 We started with the delegated act as a strategy because we knew that this is 
actually the most that… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
We started with the delegated act as a strategy because we knew that this is 
actually the most that we can get, and we know from other negotiations that this 
would be acceptable. But in the backload, we were clearly having a lot of ideas on 
how we can 
16 
 
actually ensure that there would be a proper governance and that the parliament 
would actually, at least, will not get out weakened from that. If possible, to have a 
strengthened role of the parliament out of the negotiations. So, just to be very 
clear, the delegated act we kind of put it as a face argument for the beginning of 
the negotiation, but then we started to work on possible solutions I think quite 
early in the process. 

 3:26 Pero que el Parlamento sí tenía que evaluar cómo los pagos del Recovery and 
Resiliency a los Esta… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Pero que el Parlamento sí tenía que evaluar cómo los pagos del Recovery and 
Resiliency a los Estados miembros consolidaba de alguna manera una respuesta 
europea alineada con los objetivos que la Comisión establecía para ese propio 
reglamento. De tal manera que la idea de alguna manera era que los planes 
nacionales de los Estados, una vez vencidos a la Comisión, la Comisión fuese capaz 
de aterrizarlos o ver en 
8 
 
qué medida los planes consolidaban en una estrategia común de toda Europa, 
orientada a los verdaderos objetivos del reglamento, y que este informe de impacto 
en Europa de los planes nacionales, viendo qué parte iba a medio ambiente, qué 
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parte a digital, qué... Es decir, cada una de las áreas, ese informe fuese lo que 
aprobase el Parlamento autorizando los pagos... Es decir, no los pagos para cada 
uno de los Estados, sino por bloques, por así decirlo. A mí me parecía que era una 
manera de mejorar la gobernanza del instrumento, introduciendo al parlamento en 
el análisis... En el control a la Comisión, no en el control a los Estados, sino en el 
control a la Comisión 

 3:31 a mí no me preocupaba tanto que el Consejo con la Comisión evaluara los 
programas nacionales, me p… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
a mí no me preocupaba tanto que el Consejo con la Comisión evaluara los 
programas nacionales, me parece razonable, pero yo entendía que el Parlamento, 
sin entrar a valorar cada uno de los planes, que eso es competencia del poder 
ejecutivo, de la Comisión, y por ende del Consejo como parte del poder ejecutivo, 
pero bien podríamos pedir a la Comisión que elaborara en el plazo entre la fecha de 
presentación de los planes nacionales y la fecha de su aprobación un documento 
donde dijera: “bueno, en eficiencia económica en Europa se va a gastar tanto”, 
juntando cada uno de los distintos países. “En movilidad y no sé qué, tanto”, 
juntando los programas de distintos países. Y que hubiera un armazón comunitario 
de la implantación del Recovery, y que eso sí fuese aprobado por el Parlamento. Yo 
creo que esa era un idea que, obviamente, a mí me parecía muy buena, y que me 
parecía una salida a lo que iba a ser el trílogo por otra parte, que finalmente no ha 
salido, entre otra cosas por el problema de timing. Porque eso exige que todos los 
Estados presenten su plan al mismo tiempo 

 3:57 Pero era un poco, en mi opinión, la salida razonable. Y es que, eso, pues el 
Parlamento no entrara… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Pero era un poco, en mi opinión, la salida razonable. Y es que, eso, pues el 
Parlamento no entrara a aprobar cada uno de los planes, pero que no dejáramos 
simplemente el trabajo al Consejo. 

 3:58 Y de hecho yo promoví una opción alternativa, que contó con el respaldo en 
una enmienda inicial d… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Y de hecho yo promoví una opción alternativa, que contó con el respaldo en una 
enmienda inicial de los coordinadores del EPP y de Renew, de Markus Ferber y de 
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Luis Garicano, que estratégicamente decidieron no incluir en el texto del 
Parlamento para sacarlo en la mesa de negociación del trílogo como second best 
ante la petición inicial del Parlamento de analizar cada uno de los planes 

 10:62 Entonces, vamos con un Delegated Act para los planes en su conjunto. Vamos 
a intentar si no votar so… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Entonces, vamos con un Delegated Act para los planes en su conjunto. Vamos a 
intentar si no votar sobre la implementación; vamos a hacer un mecanismo de 
consultación; y vamos a ir a un Structured Dialogue 

 10:64 Entonces, nuestra segunda cosa, que era una enmienda que presentamos 
Jonás, Marcus Ferber y yo como… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Entonces, nuestra segunda cosa, que era una enmienda que presentamos Jonás, 
Marcus Ferber y yo como coordinadores, y que son las enmiendas 1215 y 1222, era: 
vamos a hacer un report, vamos a votar como parlamento con un delegated act un 
report con toda la información de todos los planes nacionales. Es decir, en vez de 
decirte: “voy a aprobar España, voy a aprobar Francia, voy a aprobar tal”, lo que 
vamos a hacer es votar que hay suficiente a nivel europeo para verde, suficiente a 
nivel digital, suficiente reformas. Lo consolidamos, y oye esto es un plan europeo, le 
damos el aspecto europeo 

 10:66 Nuestra tercera opción, bajando hacia menos preferida, era que cada vez que 
tienen que dar dinero q… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Nuestra tercera opción, bajando hacia menos preferida, era que cada vez que 
tienen que dar dinero queremos votar en los transfers 

 10:68 Y luego, lo que hicimos fue una mezcla de 4 y 5. Aquí si que ya conseguimos 
entrar. Yo tuve reunion… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Y luego, lo que hicimos fue una mezcla de 4 y 5. Aquí si que ya conseguimos entrar. 
Yo tuve reuniones con la Comisión, nos reunimos Dragos y yo, y esta parte de la 
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negociación digamos que la he llevado yo, en términos técnicos. Es que vamos a 
tener la capacidad de tener derecho de consulta; y de tener un diálogo 
estructurado en el que tenemos derecho a ver documentación, a tener derechos de 
transparencia y tal. Esto es un poco cómo nosotros veíamos nuestra posición 
negociadora. Yo... Sinceramente, sabíamos que todo esto era muy complicado. Pero 
bueno, teníamos el texto legal para cada una de las opciones. 

 10:88 Weber hablaba mucho de gobernanza de una manera bastante fuerte. Y yo 
tenía, por lo menos, la duda… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Weber hablaba mucho de gobernanza de una manera bastante fuerte. Y yo tenía, 
por lo menos, la duda de hasta qué punto el eje EPP-Renew iba a empujar no sé si al 
uno pero al dos: al delegated act uniforme. Que era la enmienda de Jonás, Markus, 
Garicano. Planteada inicialmente por Jonás, que los tres portavoces de economía, 
los tres portavoces económicos apoyamos. 

 10:89 esa enmienda tenía apoyo broad en el parlamento. Y me pareció una idea 
muy inteligente de Jonás.… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
esa enmienda tenía apoyo broad en el parlamento. Y me pareció una idea muy 
inteligente de Jonás. Es decir: “oye, si no vamos a conseguir que sea un punto 
concreto, pues por lo menos vamos a conseguir que sea... Que sea país por país, 
perdón; vamos a conseguir que sea el conjunto de los planes”. El problema que 
nosotros encontramos es que ninguno fuimos capaces, incluido Jonás, de formular 
una solución práctica al problema que nos planteó la Comisión, que es: “oye, y si un 
país se retrasa mucho, ¿los vamos a retrasar a todos? Y si uno se retrasa, entonces, 
¿votas unos cuantos países y dejas uno o dos para el final, con lo cual para uno o 
dos sí que hay un voto país por país? ¿Cómo vas a hacer que sean todos en su 
conjunto, si cada uno va a venir en su momento?”. Y la realidad es que a esto le 
dimos muchas vueltas, se ofrecieron muchas soluciones prácticas y muchas tal 

● 7.2.5 Expansive aim of the EP 

1 Citas: 
 2:24 A ver, yo creo que aquí también hay una cierta voluntad cada vez más de 

expandir el ámbito de in… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 
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Contenido: 
A ver, yo creo que aquí también hay una cierta voluntad cada vez más de expandir 
el ámbito de intervención del Parlamento, que venía de... hasta la co-decisión de 
Lisboa en 2004, y cada vez tratamos de jugar un papel más importante. Y es verdad 
que metíamos medio pie en la implementación, cosa que no es habitual aquí 

● 7.3 EP policy preferences 

8 Citas: 
 4:25 on the facility, as I mentioned, I would say that the question of the horizontal 

issues as we are ca… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
on the facility, as I mentioned, I would say that the question of the horizontal issues 
as we are calling them, I mean, like climate, digital, like what is the money be spent 
for? The quality of the instrument was and important priority, where we also 
thought it would make sense to push for; also to link it to some of the goals that the 
Commission had said: the digital transformation, but also the Green Deal 

 10:40 Luego, hemos subido de ambición la metodología climática, este 37% 
conseguimos que ya la Comisió… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Luego, hemos subido de ambición la metodología climática, este 37% conseguimos 
que ya la Comisión lo metiera de antemano sabiendo que lo íbamos a exigir. Hemos 
metido algunas medidas que restringen hasta qué punto hay gasto que sea dañino 
para la Unión, gasto que sea estratégicamente dañino para la Unión; gasto que sea 
recurrente; o gasto que dañe el medio ambiente, hay unas condiciones horizontales 
que lo prohiben. Y luego, hemos, digamos, discutido, y creo que mejorado, la 
condicionalidad: el apéndice segundo del reglamento. 

 10:41 En qué áreas se pueden gastar los dineros? Esto es una cosa que metió el 
parlamento, estas seis c… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
En qué áreas se pueden gastar los dineros? Esto es una cosa que metió el 
parlamento, estas seis cosas. Nosotros cambiamos las tres áreas que había 
originalmente a seis, y además son cerrados: no se puede gastar para gasto 
recurrente, y no se puede gastar fuera de estas seis áreas. Las seis son del 
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parlamento: verde, digital, competitividad y productividad, cohesión, resiliencia 
institucional y juventud. Aquí está sanidad, básicamente. Aquí verde y digital 37 y 
20. Competitividad y productividad son temas de... 

 10:42 Sí, son los temas más de innovación y tal, mientras que aquí son los temas de 
agenda social. Y j… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Sí, son los temas más de innovación y tal, mientras que aquí son los temas de 
agenda social. Y juventud e infancia son los temas de formación, y de residencia y 
de empleo. Y Resiliencia Institucional es, sobre todo, sanidad. 

 10:45 Crecimiento económico, empleo y resiliencia económica; transición verde; 
que no tenga impacto neg… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Crecimiento económico, empleo y resiliencia económica; transición verde; que no 
tenga impacto negativo en el medio ambiente; y transición digital. Esas son “As” 
obligatorias. Si no tienes una “A” en esto, no te pueden aprobar el plan. Y aquí la 
Comisión yo creo que tiene una herramienta potente 

 10:46 Mirad los objetivos aquí a la derecha. "Vamos a prometer que vamos a 
entrenar tantos en digitalizac… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Mirad los objetivos aquí a la derecha. "Vamos a prometer que vamos a entrenar 
tantos en digitalización”. Bueno, pues el X por ciento en diciembre, y el X por ciento 
en marzo. Y todo eso lo tienes que haber cumplido. O en eficiencia energética: 
“Vamos a tener tantas estaciones termales”; o “vamos a aprobar un decreto de 
certificados electrónicos”. Esos son nuestros hitos, que negociamos con la 
Comisión. Se firma un contrato. País por país va a haber un contrato, un 
memorandum of understanding que dice: “oye, para que yo te dé dinero en junio 
tienes que haber echo tal, tal, tal, y yo te lo desembolso” 

 10:57 Nosotros realmente queríamos entrar en los temas digitales, los temas 
verdes... 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
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Nosotros realmente queríamos entrar en los temas digitales, los temas verdes... 

 12:6 The Parliament had several main priorities: ⎯ a spending target of 37% for 
climate actions. The adop… 

En documento: 
 12 Valerie Hayer 

Contenido: 
The Parliament had several main priorities: 
⎯ a spending target of 37% for climate actions. The adoption of this target was the 
result of a technical paper circulated by the Commission detailing how to reach the 
30% target overall for the MFF and NGEU. 
⎯ a spending target of 20% for digitalisation. 
⎯ an architecture with 6 pillars. The special novelty was the 6th pillar : next 
generation. This was a particular demand from the RE rapporteur. 

● 7.3.1 Priority of policy preferences over governance 

1 Citas: 
 6:14 C.C: Yeah. So that's interesting. You are suggesting the profile of the 

negotiators is a profile tha… 

En documento: 
 6 Joachim Kuhs 

Contenido: 
C.C: Yeah. So that's interesting. You are suggesting the profile of the negotiators is a 
profile that is much more interested in the big policy things and the big money 
rather than the procedural mechanism. Right? 
J.K: Yeah, I think that's right. That was a problem 

● 7.3.2 Preference for increasing the size of the available funds 

14 Citas: 
 2:50 Yo creo que hicimos de la necesidad virtud, ¿no? En el momento en el cual uno 

ve que en la negociaci… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Yo creo que hicimos de la necesidad virtud, ¿no? En el momento en el cual uno ve 
que en la negociación la cuestión de la gobernanza no lo va arrancar, 
 
pues eso lo usa para arrancar, para arrancar otras concesiones. Por ejemplo, una de 
las cosas que no esperabamos sacar, y que sacamos y yo creo que lo sacamos de 
contrapartida de que en gobernanza no sacamos nada, fue aumentar la ratio de 
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pre-financiación hasta 3 puntos, que era algo que nosotros pedíamos. O sea, los 
países en lugar de cobrar el 10, van a cobrar el 13, que para España es una 
millonada de dinero esos tres puntos. Que era una petición del Parlamento que yo 
jamás pensé que lo íbamos a sacar, y probablemente lo sacamos porque al final el 
Consejo también dice: “bueno, si no te puedo dar nada de gobernanza, pues aflojo 
en otros lados”. Y yo creo que al final hicimos de necesidad, virtud; y arrancamos 
donde podíamos arrancar 

 3:5 En fin, no se ha llegado a esos dos billones, pero no está tan lejos el resultado 
final de lo que h… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
En fin, no se ha llegado a esos dos billones, pero no está tan lejos el resultado final 
de lo que había planteado el parlamento en su momento 

 3:7 a la vuelta del verano y resuelto el tema en el Consejo Europeo, el parlamento 
plantea dos-tres prio… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
a la vuelta del verano y resuelto el tema en el Consejo Europeo, el parlamento 
plantea dos-tres prioridades sobre el acuerdo del Consejo Europeo. Por una parte, 
reabrir la negociación del marco financiero plurianual 

 3:8 Todo eso lo que significó es que el marco financiero plurianual tenía menos 
dinero del que el parl… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Todo eso lo que significó es que el marco financiero plurianual tenía menos dinero 
del que el parlamento quería, y que además los programas estrictamente 
3 
 
comunitarios, como Horizonte 2020 o el fondo de transición justa, o invest EU... 
Una serie de instrumentos comunitarios que iban a contar con financiación extra 
por parte del Next Generation o bien desaparecían, como en el caso del solvency, o 
bien perdían financiación de una manera muy notable. Entonces, el Parlamento lo 
que dice en primer lugar es que hay que incrementar la dotación de algunos 
programas comunitarios 

 3:48 en esta ocasión, y por primera vez en la historia, que por eso lo comentaba 
antes, el Parlamento es… 
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En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
en esta ocasión, y por primera vez en la historia, que por eso lo comentaba antes, el 
Parlamento es capaz de reabrir un acuerdo del Consejo, y aunque sea tan solo por 
14 o 15 mil millones, revisar el acuerdo del Consejo. 

 3:60 el Parlamento considera que el compromiso de nuevos recursos propios que 
están en la declaración d… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
el Parlamento considera que el compromiso de nuevos recursos propios que están 
en la declaración del Consejo Europeo de julio es demasiado laxo, y corremos el 
riesgo de que nuevos, de que la creación de nuevos impuestos se bloquee en la 
unanimidad del Consejo como ha venido ocurriendo durante... Iba a decir siglos, 
pero durante años. Y considera que es necesario un compromiso firme. Y ahí 
convence a la Comisión de publicar, de hacer un documento con las fechas de 
publicación de las nuevas propuestas impositivas. La Comisión acepta esto. Pero 
claro, ni la Comisión ni el Parlamento está en condiciones de obligar al Consejo a 
especificar en qué fecha alcanzarán un acuerdo. En cualquier caso, se logra. Y se 
logra firmar un documento entre Consejo, Parlamento y Comisión, donde la 
Comisión se compromete a unas fechas de presentación de esas iniciativas 
legislativas en materia tributaria; y donde el Consejo se compromete a tramitarlas 
en unas fechas 

 6:12 And in the last thing is that they were happy to get the money and they were 
happy to get some speci… 

En documento: 
 6 Joachim Kuhs 

Contenido: 
And in the last thing is that they were happy to get the money and they were happy 
to get some special points. Specially the new own resources, it was a success too for 
them, sure 

 6:13 In Budget Committee they are not so looking into the details. If the 
negotiations would have been fr… 

En documento: 
 6 Joachim Kuhs 

Contenido: 
In Budget Committee they are not so looking into the details. If the negotiations 
would have been from budget control, you know, from the Committee of 
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Budget control, that wouldn't happen. It could be that there were not that so much 
money for new projects and so on. But these details wouldn't have been so bad. 
And I'm sure, because we are looking into the details much more. But our 
colleagues, in the BUDG Committee, they say: “it’s something for the lawyers, it’s 
something for the auditors or somebody else”. They are not interested on the 
details, and I think that's the problem. 

 6:14 C.C: Yeah. So that's interesting. You are suggesting the profile of the 
negotiators is a profile tha… 

En documento: 
 6 Joachim Kuhs 

Contenido: 
C.C: Yeah. So that's interesting. You are suggesting the profile of the negotiators is a 
profile that is much more interested in the big policy things and the big money 
rather than the procedural mechanism. Right? 
J.K: Yeah, I think that's right. That was a problem 

 10:8 Tienes el 323, el leak de la Comisión con un paper de distintos 23.000 millones. 
Nos pareció absolu… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Tienes el 323, el leak de la Comisión con un paper de distintos 323.000 millones. 
Nos pareció absolutamente inaceptable 

 10:26 sabíamos que más dinero... Nos acababan de dar 750 mil millones de 
presupuesto adicional, y sabemo… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
sabíamos que más dinero... Nos acababan de dar 750 mil millones de presupuesto 
adicional, y sabemos que por mucho que nosotros queramos más dinero para 
Invest EU, Erasmus... No quisimos poner línea roja aquí, porque sabíamos que iba a 
ser... O sea, que lo necesitábamos... 

 12:4 On the MFF: the Parliament was asking for more money since 2018. As the 
amount was decreasing compar… 

En documento: 
 12 Valerie Hayer 

Contenido: 
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On the MFF: the Parliament was asking for more money since 2018. As the amount 
was decreasing compared to the Commission’s proposals, the EP could only ask for 
more. We share a common view there. 

 14:24 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

 14:26 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 7.4 Preferences trade-off 

8 Citas: 
 1:70 So, we were aware that we should actually think about other things and we 

were more or less, from a… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
So, we were aware that we should actually think about other things and we were 
more or less, from a strategic point of view, trying to suggest that we will give up to 
delegated acts for major concessions on other substantive issues, provided that a 
minimum of position for the parliament would still put there. 

 2:28 Había como dos grandes prioridades en la mesa de negociación. Uno era 
revertir los recortes de al… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Había como dos grandes 
prioridades en la mesa de negociación. Uno era revertir los recortes de algunos 
programas en el MFF que había hecho el Consejo, y la Gobernanza en el fondo de 
recuperación. Era como los dos trade offs, ¿no? Entonces, en uno no logramos 
nada. En cambio, si arrancamos unos top-ups para los programas de 16.000 
millones, que fue como la gran concesión. Entonces, al final el Parlamento 
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arrancó más de revertir recortes en programas de la MFF. Y no, no logró 
prácticamente nada de la 
gobernanza en RRF 

 2:29 Bueno, yo creo que eso fue más lo que la presidencia alemana indicó que era... 
Que por dónde pod… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Bueno, yo creo que eso fue más lo que la presidencia alemana indicó que era... Que 
por dónde 
podía ir la negociación y dónde no. Y ahí vuelvo a lo que os decía antes: la 
presidencia alemana insistió en seguida que la gobernanza de la RRF era muy difícil 
de tocar, y que era más viable trabajar, porque había más margen de maniobra, la 
cuestión de los top-ups en los programas. Yo creo que eso fue más la... Más que 
una elección del Parlamento de decir: “Buenos, pues...” Fue la presidencia 
alemana la que indicó que el consenso podía tirar más por allí 

 2:30 Viendo que esto estaba bloqueado, pues pusimos el énfasis en otras cosas 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Viendo que esto estaba bloqueado, 
pues pusimos el énfasis en otras cosas 

 2:50 Yo creo que hicimos de la necesidad virtud, ¿no? En el momento en el cual uno 
ve que en la negociaci… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Yo creo que hicimos de la necesidad virtud, ¿no? En el momento en el cual uno ve 
que en la negociación la cuestión de la gobernanza no lo va arrancar, 
 
pues eso lo usa para arrancar, para arrancar otras concesiones. Por ejemplo, una de 
las cosas que no esperabamos sacar, y que sacamos y yo creo que lo sacamos de 
contrapartida de que en gobernanza no sacamos nada, fue aumentar la ratio de 
pre-financiación hasta 3 puntos, que era algo que nosotros pedíamos. O sea, los 
países en lugar de cobrar el 10, van a cobrar el 13, que para España es una 
millonada de dinero esos tres puntos. Que era una petición del Parlamento que yo 
jamás pensé que lo íbamos a sacar, y probablemente lo sacamos porque al final el 
Consejo también dice: “bueno, si no te puedo dar nada de gobernanza, pues aflojo 
en otros lados”. Y yo creo que al final hicimos de necesidad, virtud; y arrancamos 
donde podíamos arrancar 
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 4:24 But as I mentioned before, the general feeling in the Parliament, and maybe 
this was also a mistake,… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
But as I mentioned before, the general feeling in the Parliament, and maybe this 
was also a mistake, was that on the Recovery facility it is more or less done. Of 
course we need some time to negotiate the details, and paragraph by paragraph, 
and so on. But it is more or less done, and the big fight was the rule of law and 
some parts in the MFF. 

 10:75 CC: O sea, que básicamente me estás diciendo que por varias razones había 
un consenso que era mej… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
CC: O sea, que básicamente me estás diciendo que por varias razones había un 
consenso que era mejor no apretar con la gobernanza, ya que se habían conseguido 
los aspectos sustantivos, ¿no? 
LG: Exacto 

 11:28 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 7.5 Geography of the MEPs: impact on the outcome 

5 Citas: 
 4:14 I would say that at least the geographical dimension meant a lot in those 

elements. And maybe this c… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
I would say that at least the geographical dimension meant a lot in those elements. 
And maybe this could have been the case that a different set would have made a 
difference there. But if it would have ended up better? I am not sure 

 4:15 I think that the priorities may have been set a bit different. 
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En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
I think that the priorities may have been set a bit different. 

 4:16 Which doesn’t mean that I think that the rapporteurs and others do not have 
done a good job or repre… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
Which doesn’t mean that I think that the rapporteurs and others do not have done 
a good job or represent the Parliament in a good way. I mean, I voted at the end for 
the Recovery facility, so that’s not what I am saying. But still, yes, it makes a 
difference in the priorities colleagues are setting, of course 

 8:18 Y ha habido mucho voto país, y eso se ha notado. Eso se ha notado en la 
negociación desde principi… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
Y ha habido mucho voto país, y eso se ha notado. Eso se ha notado en la 
negociación desde principio. De hecho nosotros que, como bien digo antes nos 
preocupaba la supervisión de los fondos, lo que siempre teníamos claro, es que 
nosotros queríamos que se liberaran esos fondos lo antes posible. Y nosotros somos 
oposición en España 

 8:19 Yo creo que lo que ha sido determinante para que eso ocurra era el cálculo de 
las mayorías que hac… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
Yo creo que lo que ha sido determinante para que eso ocurra era el cálculo de las 
mayorías que hacíamos, o que se hacía. Efectivamente, al final los ponentes, y los 
equipos negociadores, y los ponentes en la sombra son determinantes para el 
diseño final, eso totalmente de acuerdo. Pero al final también lo hacen partiendo 
de la base de con qué apoyo cuentan. Siempre ha habido desde el principio que se 
empezó a negociar este fondo por parte del Parlamento, es decir, dos bloques. Un 
bloque más proclive a que haya, a facilitar ese gasto, y a articularlo de una manera 
más fácil para los Estados miembros y que no supusiera una co-financiación, que 
era uno de los debates iniciales; y otro bloque. Pero el bloque a favor de eso 
siempre fue más amplio, y era más una posición país que una posición de grupo 
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político. Entonces, efectivamente, ¿se puede ver reflejado en que esos diputados 
representaban esas nacionalidades? También. 

● 8.1 Satisfaction in general terms with the package 

4 Citas: 
 3:49 Yo creo que sí. Yo creo que el Parlamento está contento en general 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Yo creo que sí. Yo creo que el Parlamento está contento en general 

 10:22 Yo sinceramente os digo que hemos conseguido más de lo que en aquel 
momento de septiembre pensábam… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Yo sinceramente os digo que hemos conseguido más de lo que en aquel momento 
de septiembre pensábamos que era nuestro poder 
 
negociador 

 10:23 los otros cuatro papeles, los negociamos juntos, y hemos conseguido mucho 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
los otros cuatro papeles, los negociamos juntos, y hemos conseguido mucho 

 10:96 La realidad, yo creo, que realmente los objetivos que yo me hubiera 
planteado en marzo o en abril no… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
La realidad, yo creo, que realmente los objetivos que yo me hubiera planteado en 
marzo o en abril no es que se cumplieran con creces, es que superan la expectativa 
de mi vida. A mi si me dices... Carlos, plantéatelo tú o Gisela... Si me dices: “¿tú vas 
a ver en tu vida Eurobonos en Europa?”, yo, con 53 años, te hubieran dicho: 
“seguramente no”. Y los he visto en mi segundo año de eurodiputado. O sea, que 
desde el punto de vista de los objetivos de un europeísta, de una persona que está 
empujando Europa, esto ha sido un éxito gigante. 
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● 8.2 Satisfaction with policy and monetary outcomes 

14 Citas: 
 2:12 por eso creo que el reglamento en términos medioambientales y climáticos es 

tan ambicioso, a disgu… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
por eso creo que el reglamento en términos medioambientales y climáticos es tan 
ambicioso, a disgusto de la Comisión, que ha tenido que cambiar su metodología en 
muchos ámbitos sobre qué le pedía a los países, pero es bastante ambicioso en 
términos ambientales y climáticos, porque teníamos nosotros 
mucha capacidad negociadora 

 2:28 Había como dos grandes prioridades en la mesa de negociación. Uno era 
revertir los recortes de al… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Había como dos grandes 
prioridades en la mesa de negociación. Uno era revertir los recortes de algunos 
programas en el MFF que había hecho el Consejo, y la Gobernanza en el fondo de 
recuperación. Era como los dos trade offs, ¿no? Entonces, en uno no logramos 
nada. En cambio, si arrancamos unos top-ups para los programas de 16.000 
millones, que fue como la gran concesión. Entonces, al final el Parlamento 
 
arrancó más de revertir recortes en programas de la MFF. Y no, no logró 
prácticamente nada de la 
gobernanza en RRF 

 2:44 Pero el contenido de lo que es el reglamento, el Parlamento, ha cambiado 
muchísimas cosas. El Parla… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Pero el contenido de lo que es el reglamento, el Parlamento, ha cambiado 
muchísimas cosas. El Parlamento ha 
cambiado las prioridades de gasto 

 2:45 Por ejemplo, la prioridades de gasto no tiene nada que ver las iniciales con las 
que hay ahora. El P… 

En documento: 
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 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Por ejemplo, la prioridades de gasto no tiene nada que ver las iniciales con las que 
hay ahora. El Parlamento ha cambiado la metodología de cálculo del gasto 
climático, ha introducido nuevos 
objetivos como el de la biodiversidad, ha introducido un componente social que no 
estaba... Es decir, que el reglamento, en la función co-legisladora, el Parlamento, yo 
creo que sí ha logrado cambiar cosas sustanciales del contenido del reglamento. El 
gasto hubiera sido muy distinto sin la intervención del reglamento. Segu. ro, no 
tengo ninguna duda. Por lo tanto, ahí sí que hemos jugado un papel importante 

 6:4 They got so much money, that was a success for Parliament. 

En documento: 
 6 Joachim Kuhs 

Contenido: 
They got so much money, that was a success for Parliament. 

 6:10 if it goes to money, the amount of money, it was a success for Parliament. 

En documento: 
 6 Joachim Kuhs 

Contenido: 
if it goes to money, the amount of money, it was a success for Parliament. 

 9:4 I think one element that we lost is the complete exclusion of fossil fuels. That 
was our interest to… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
I think one element that we lost is the complete exclusion of fossil fuels. That was 
our interest to reach that, and there was not a majority in Parliament for such a 
position, which is just the reality of our, you know, parliamentary majorities at this 
point. But we were able to get a lot of positive things. For example, the do not 
significant harm principle, which means that 100% of the funds may not be spent 
on climate harming activities, which also excludes a lot of the normal gas kind of 
funding. So, I mean, we had a compromise in that direction. But also, I mean, when 
it comes to how much funds did we have to spend on Green spending went up to 
40% of funds in the Parliament’s position. We were able to basically fight for an 
improving in methodology for the Green spending. I mean, yeah, there are a lot of 
other points which were of relevance. I mean, a strong wording on impact 
assessment to be part of the pack... Sorry, of the compromise. Yeah, many... The 
minimum shares, I think we managed quite well to get in that. So, there were many 
elements. Also, originally the idea of having six European priorities was an idea that 
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we as the Greens/EFA moved forward. So, we really pushed a lot so that this is 
really a European program and not just a national, you know, transfer of European 
money into national budgets. So, it was very important to say that this is, as you 
said, like a new element of macro-economic governance, then it is quite crucial for 
us that if this is European money we also set European priorities 

 10:40 Luego, hemos subido de ambición la metodología climática, este 37% 
conseguimos que ya la Comisió… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Luego, hemos subido de ambición la metodología climática, este 37% conseguimos 
que ya la Comisión lo metiera de antemano sabiendo que lo íbamos a exigir. Hemos 
metido algunas medidas que restringen hasta qué punto hay gasto que sea dañino 
para la Unión, gasto que sea estratégicamente dañino para la Unión; gasto que sea 
recurrente; o gasto que dañe el medio ambiente, hay unas condiciones horizontales 
que lo prohiben. Y luego, hemos, digamos, discutido, y creo que mejorado, la 
condicionalidad: el apéndice segundo del reglamento. 

 10:45 Crecimiento económico, empleo y resiliencia económica; transición verde; 
que no tenga impacto neg… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Crecimiento económico, empleo y resiliencia económica; transición verde; que no 
tenga impacto negativo en el medio ambiente; y transición digital. Esas son “As” 
obligatorias. Si no tienes una “A” en esto, no te pueden aprobar el plan. Y aquí la 
Comisión yo creo que tiene una herramienta potente 

 11:27 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote closed to public 

 12:14 Substantive content: historical results. +16 billion (2006 : 4bn, 2013 : zero), 
roadmap for introduc… 

En documento: 
 12 Valerie Hayer 

Contenido: 
Substantive content: historical results. +16 billion (2006 : 4bn, 2013 : zero), 
roadmap for introduction of new own resources and plastics contribution (first new 
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own resource since 1988 - plastics contribution would never have been agreed in 
July by the Leaders if the EP did not put the pressure), first EU bonds ever, climate 
target of 30%, new biodiversity target of 10%, and an effective rule of law 
regulation to protect EU finances. Many commentators have been impressed. 

 12:17 And even if the EP has no voting power the funding approval process, it 
managed to impose its views… 

En documento: 
 12 Valerie Hayer 

Contenido: 
And even if the EP has no voting power the funding approval process, it managed to 
impose its views on what the funding should be (climate, digital, youth, 
resilience...). 

 14:28 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

 14:29 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 8.2.1 Facility as an old EP aspiration 

5 Citas: 
 4:9 when it comes to the Recovery facility... I mean, this is an historical situation 

because we didn’t… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
when it comes to the Recovery facility... I mean, this is an historical situation 
because we didn’t have packages like that also in the size. So, we knew that this 
fight couldn’t be part of the negotiation afterwards. And the feeling of the 
Parliament was that we already had involved the process in the beginning a lot, 
because we were the first institution coming up with the kind of Recovery Facility. 
So, this is why we also concentrated a bit on other elements where we could see 
that we needed to fight. 
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 4:18 And this means that in the Parliament, that from the start of the Recovery 
facility discussion was a… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
And this means that in the Parliament, that from the start of the Recovery facility 
discussion was a feeling more or less: “this is what we always wanted, and it’s a big 
win already, because this is what we came up with”. And this made it much more 
complicated than afterwards to say on details, related to the broader question of 
getting an instrument like that, to come up with a blockade for example 

 10:13 Tú te plantas en septiembre, entre comillas, como Parlamento muy vendido. 
Estás muy vendido porque… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Tú te plantas en septiembre, entre comillas, como Parlamento muy vendido. Estás 
muy vendido porque te acaban de dar tu máximo deseo, que es un plan de 
reconstrucción para Europa. ¿Qué vas a hacer ahora como negociador? ¿Plantarte y 
decir no lo quiero al Consejo? Entonces, el Consejo te dice: “esto va a ser así, así, 
así, así”. Tú, como Parlamento Europeo, lo único que en el fondo, dentro de tu 
corazón le quieres dar al Consejo es hacerle la ola. ¿Entiendes lo que quiero decir? 
Decir: “oye, fantástico, que nos habéis dado el plan de reconstrucción que hemos 
soñado y que nos parecía imposible” 

 10:91 La realidad, yo creo, que realmente los objetivos que yo me hubiera 
planteado en marzo o en abril no… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
La realidad, yo creo, que realmente los objetivos que yo me hubiera planteado en 
marzo o en abril no es que se cumplieran con creces, es que superan la expectativa 
de mi vida 

 14:25 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 8.2.2 Satisfaction: +16 billion euros 
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5 Citas: 
 2:28 Había como dos grandes prioridades en la mesa de negociación. Uno era 

revertir los recortes de al… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Había como dos grandes 
prioridades en la mesa de negociación. Uno era revertir los recortes de algunos 
programas en el MFF que había hecho el Consejo, y la Gobernanza en el fondo de 
recuperación. Era como los dos trade offs, ¿no? Entonces, en uno no logramos 
nada. En cambio, si arrancamos unos top-ups para los programas de 16.000 
millones, que fue como la gran concesión. Entonces, al final el Parlamento 
 
arrancó más de revertir recortes en programas de la MFF. Y no, no logró 
prácticamente nada de la 
gobernanza en RRF 

 6:4 They got so much money, that was a success for Parliament. 

En documento: 
 6 Joachim Kuhs 

Contenido: 
They got so much money, that was a success for Parliament. 

 6:10 if it goes to money, the amount of money, it was a success for Parliament. 

En documento: 
 6 Joachim Kuhs 

Contenido: 
if it goes to money, the amount of money, it was a success for Parliament. 

 12:21 Substantive content: historical results. +16 billion (2006 : 4bn, 2013 : zero) 

En documento: 
 12 Valerie Hayer 

Contenido: 
Substantive content: historical results. +16 billion (2006 : 4bn, 2013 : zero) 

 14:28 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 
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● 8.3 Satisfaction with governance outcomes 

20 Citas: 
 1:37 what we have actually got in the end was unprecedented scrutiny rights. We 

have the same information… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
what we have actually got in the end was unprecedented scrutiny rights. We have 
the same information as the Council, at the same time, that is not in the currently 
economic governance framework, clearly. All the files on the national recovery 
plans will be sent to us, no exception. There would be a consultation right on the 
Commission’s recommendation on the draft plan, so we can actually ask the 
Commission to come based on their pre-assessment before the final assessment is 
going to be take in place. We asserted a public scoreboard to keep track of the 
reforms. The score will be biannually, and then we have an annual report as well, 
and then after two years we are going to have an evaluation report. And then we 
have a lot of other things going on 
7 
 
controls and so on. So, we can actually hear and quiz Commission on issues on how 
the recovery money is being spend 

 1:39 So that’s in a nutshell how the governance topic looks like, which again: it is 
not delegated acts,… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
So that’s in a nutshell how the governance topic looks like, which again: it is not 
delegated acts, but it is more less getting the most that the parliament could in this 
particular set. So, I am happy with the outcome. 
And just to explain: one of the arguments for me to say that I am happy is to say 
that after we reached a deal with the German presidency and there was the 
quorum permitting to approve the final thing, there were a lot of complains from 
the member states saying: “oh, this is unacceptable, the parliament should not do 
that”, and so on. So, for me that was the perfect feedback that, you know, in this 
kind of negotiation no one should be completely happy. So, if the other part i not 
happy, that means that you got a good position 

 7:7 Well, you could always... The perfect win doesn’t exist in this kind of political 
discussions where… 

En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 
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Contenido: 
Well, you could always... The perfect win doesn’t exist in this kind of political 
discussions where you have to make a compromise among a lot of parties that are 
intimately concerned in the whole discussion. But I think we are satisfied with what 
we obtained 

 7:8 Well, by nature the Parliament is a supervising controlling mechanism, for all 
kind of issues, and c… 

En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 

Contenido: 
Well, by nature the Parliament is a supervising controlling mechanism, for all kind of 
issues, and certainly for budgetary issues. So, we, in an ideal world, we would have 
preferred a stronger impact of parliament. But if you compare with which was 
initially in the agreement of the Council, then we certainly have moved towards a 
more significant role of the Parliament in the final agreement between the three 
parties. 

 7:14 I am the first to admit that we did not achieve what we wanted to achieve 
initially. But initially y… 

En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 

Contenido: 
I am the first to admit that we did not achieve what we wanted to achieve initially. 
But initially you also know that you will have to give in on certain points of your 
desiderata. And that is also what happened. Everybody who was fair and open on 
this will agree to that 

 8:35 Y aunque si usted pregunta mientras diputados le dirán que nuestro papel 
podía haber sido mucho m… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
Y aunque si usted pregunta mientras diputados le dirán que nuestro papel podía 
haber sido mucho más del que ha sido, yo creo que al final todo el mundo ha 
entendido que ha habido una voluntad por parte del Parlamento de hacerlo bien, y 
que era necesario que se dijera que el Parlamento ha estado ahí. 

 8:36 C.C: O sea, su valoración final, por así decirlo, sería que el Parlamento, pues 
tiene una posici… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 
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Contenido: 
C.C: O sea, su valoración final, por así decirlo, sería que el Parlamento, pues tiene 
una posición quizás más ventajosa de lo que se hubiese podido esperar. 
I.B: Si, de cómo empezamos a cómo hemos terminado, sí 

 8:38 y eso es ahora clave, porque yo creo el Parlamento sale reforzado de la 
negociación. Sinceramente c… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
y eso es ahora clave, porque yo creo el Parlamento sale reforzado de la 
negociación. Sinceramente creo que sale reforzado tanto desde el punto de vista 
del ciudadano, de que se ha hecho rápido y de manera ágil y se ha aprobado; y sale 
reforzado cara a la Comisión, de que nosotros hemos plantado cara y hemos dicho 
que para nosotros es esencial ser parte protagonista 

 9:23 to be honest, I think the outcome of the RRF is really good, and when it comes 
to governance, as I s… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
to be honest, I think the outcome of the RRF is really good, and when it comes to 
governance, as I said, I really don’t see much more pressure that we could have add 
on this 

 9:27 I think what’s interesting is that we fought for a lot of governance rights in 
different parts of th… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
I think what’s interesting is that we fought for a lot of governance rights in different 
parts of the regulation, and then, and really it could move the led negotiator, 
because it could move us on. So, one of the rapporteurs took together all of these 
elements and put them together in one paragraph, the one that you can now see 
on governance on the RRF. And just in terms of strategy, I think at least what we 
gained with that is, you know, making sure that there is some form of scrutiny and 
governance role for the EP. And it is also perceived that there was a strong 
resistance in the beginning by Council’s representatives to really put like the EP’s 
role together in one paragraph with the different five bullets that you can see there. 
But they couldn’t say much we had already negotiated all of the individual bullets of 
that plan, of that role. So, I think that even though obviously it fell short of what we 
wanted to achieve, it is the strongest governance, or the strongest scrutiny rights 
you have probably ever seen in any of the regulations of the EU. So, it is as far as we 
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could go, it is bounded in one place the things to this fine move of Siegfried... And I 
think it was really in a way successful negotiation given the framework we were in, 
and therefore, I mean, to actually increase the powers of Parliament we need to 
also change the institutional set up of the European Union 

 10:38 Yo te digo qué conseguimos. Conseguimos dos temas. Conseguimos recibir 
toda la documentación que r… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Yo te digo qué conseguimos. Conseguimos dos temas. Conseguimos recibir toda la 
documentación que reciba el Consejo, que rinda cuentas cada dos meses la 
Comisión, y que la Comisión debe considerar cualquier opinión del parlamento. 
“Take into account”, es la palabra en inglés, todavía no tengo la traducción oficial. 

 10:49 Y el parlamento recibe a la Comisión, rinde cuentas la Comisión, y tiene que 
tener en cuenta nuest… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Y el parlamento recibe a la Comisión, rinde cuentas la Comisión, y tiene que tener 
en cuenta nuestra opinión. 

 10:90 para mí, independientemente de que no aprobamos cada plan, este 
reglamento y este plan es una victo… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
para mí, independientemente de que no aprobamos cada plan, este reglamento y 
este plan es una victoria gigante de Europa. Me daría pena que el paper que al final 
saquéis sea: “bueno, el parlamento fue derrotado por el Consejo en la gobernanza”. 
La realidad, yo creo, que realmente los objetivos que yo me hubiera planteado en 
marzo o en abril no es que se cumplieran con creces, es que superan la expectativa 
de mi vida 

 10:92 desde el punto de vista de los objetivos de un europeísta, de una persona 
que está empujando Europ… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
desde el punto de vista de los objetivos de un europeísta, de una persona que está 
empujando Europa, esto ha sido un éxito gigante. Es verdad que los derechos de 
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escrutinio al parlamento pues son de información; y de dar opinión. Pero, yo, 
sinceramente, lo hubiera firmado 

 11:15 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote closed to public 

 11:16 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote closed to public 

 11:17 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote closed to public 

 11:25 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote closed to public 

 13:18 Y ahí colocamos que en cada procedimiento presupuestario, en cada anual, 
nosotros vamos a mirar y v… 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 

Contenido: 
Y ahí colocamos que en cada procedimiento presupuestario, en cada anual, 
nosotros vamos a mirar y vamos a estar implicados en la gestión del 
NextGenerationEU. Y hacemos una negociación que sirva para el futuro. Si en el 
futuro el Consejo quiere utilizar de nuevo el artículo 122, el cual se ha usado para 
un mecanismo de recuperación resiliencia, pero también para un mecanismo 
europeo de estabilidad, habiendo un impacto presupuestario como hay, tiene que 
iniciar un diálogo, reuniones con el parlamento de una forma estructurada. Vamos 
a estar implicados en el futuro. En el nuevo reglamento del mecanismo de 
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recuperación y resiliencia, cuando la comisión hace la primera evaluación de un 
plan nacional de recuperación, ella lo envía al mismo tiempo al Consejo y al 
Parlamento. Y el Parlamento va a dar una opinión sobre los planes. Una opinión que 
no es vinculante, no podía hacerlo porque iba contra los tratados, pero la Comisión 
debe tener en cuenta la posición del Parlamento. Queda claro que nosotros 
influenciamos la propia interpretación del artículo 122, que para futuro está en este 
acuerdo que es vinculante, que cuando sea usado, previamente tiene que haber 
conversaciones, como mínimo, con el Parlamento. Queda claro también que 
nosotros estamos implicados mediante opinión en los planes de recuperación; y 
que podemos llamar a los responsables de la Comisión para venir al Parlamento y 
para reunirse con nosotros sobre los planes. Vamos a tener también una 
monitorización de los planes. 

 14:11 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 8.4 Disatisfaction with governance outcomes 

16 Citas: 
 2:16 No es la parte más brillante del acuerdo en lo que se refiere al Parlamento. 

Nosotros no logramos l… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
No es la parte más brillante del acuerdo en lo que se refiere al Parlamento. 
Nosotros no logramos lo que queríamos. Pensad que la posición de entrada del 
Parlamento, que ya sabíamos que no, que no iba a ser, era que los planes 
nacionales de recuperación, fueran adoptados mediante 
actos delegados por parte de la Comisión Europea 

 2:18 Y básicamente lo que hay en el reglamento final, es una serie de compromisos 
de diálogo estructura… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Y básicamente lo que hay en el reglamento final, es una serie de compromisos de 
diálogo estructurado entre la Comisión y el Consejo sobre el funcionamiento del 
Fondo. Que está bien, que nosotros podremos opinar. Nos dan poder para poder 
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llamar a comparecer, tanto responsables nacionales como europeos. Pero no, no 
tenemos... 
Ya no tenemos un poder legal real de incidir en los planes nacionales, por ejemplo, 
que era uno de 
los objetivos. 

 2:22 Bueno, información no tanto. Yo creo que a nivel de información sí. De hecho, 
ahora nos van a rem… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Bueno, información no tanto. Yo creo que a nivel de información sí. De hecho, 
ahora nos van a remitir todos los planes nacionales, los borradores, los comentarios 
de la Comisión, los implementing acts. O sea, todo eso lo vamos a tener, vamos a 
tener comparecencias. Es decir, esa función más de control parlamentario la vamos 
a poder tener, pero no tenemos capacidad legal de incidir en nada, que es lo que 
queríamos 

 2:28 Había como dos grandes prioridades en la mesa de negociación. Uno era 
revertir los recortes de al… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Había como dos grandes 
prioridades en la mesa de negociación. Uno era revertir los recortes de algunos 
programas en el MFF que había hecho el Consejo, y la Gobernanza en el fondo de 
recuperación. Era como los dos trade offs, ¿no? Entonces, en uno no logramos 
nada. En cambio, si arrancamos unos top-ups para los programas de 16.000 
millones, que fue como la gran concesión. Entonces, al final el Parlamento 
 
arrancó más de revertir recortes en programas de la MFF. Y no, no logró 
prácticamente nada de la 
gobernanza en RRF 

 2:34 yo creo en materia de accountability lo que hay en el reglamento es lo que 
pedíamos. Yo creo que la… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
yo creo en materia de accountability lo que hay en el reglamento es lo que 
pedíamos. Yo creo que la rebaja fundamental ha sido en los poderes de 
implementación que antes discutíamos, pero en materia de que nos transmitan 
información y de las comparecencias, creo que es bastante mimético lo que había 
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en la posición del Parlamento con lo que al final hay en el reglamento. Yo creo que 
ahí no pusieron demasiados problemas con eso, era lo mínimo. También, si ya no 
nos 
daban ni eso, ¿qué papel nos daban al Parlamento? 

 2:43 Estamos hablando ahora mucho de la capacidad de control del Parlamento. Yo 
creo que ahí hemos tenid… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Estamos hablando ahora mucho de la capacidad de control del Parlamento. Yo creo 
que ahí hemos tenido muy poca capacidad de incidencia. Bueno, de incidencia no, 
de mejorar nuestro papel. Yo creo que eso sí. 

 2:51 Y en el tema de la gobernanza desde luego pues no... No fue el sitio donde el 
Parlamento logró mayo… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Y en el tema de la gobernanza desde luego pues no... No fue el sitio donde el 
Parlamento logró mayores avances, está claro. Yo estoy de acuerdo con esa lectura 
 

 2:57 Bueno, es un poco lo que hay al final. Lo que hay en el acuerdo final es la 
obligación de la Comisi… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Bueno, es un poco lo que hay al final. Lo que hay en el acuerdo final es la obligación 
de la Comisión de informar al Parlamento de todo, y de rendir cuentas. Más allá de 
que la Comisión rinda cuentas ante nosotros. Y aunque les digamos X o Y... Y ahora 
estamos preparando ya las comparecencias de la Task Force en Economía y 
Presupuesto, o sea que ya estamos trabajando en ello. Pero el siguiente nivel de 
control ya es tener poderes legales de vetar decisiones de la Comisión. Y ahí es 
donde no se quiere entrar. Es decir, hay dos cosas: o bien ejercemos un control 
puramente político y de presión, o ya saltamos a un nivel de tener capacidad de 
intervenir en las decisiones. Y nos hemos quedado en lo primero, digamos. Pero en 
lo primero, si hay cosas en el reglamento, yo creo que sí. Ahí si logramos introducir 
obligaciones a nivel de información y de reporte 
 

 3:11 Y el tercer elemento que el Parlamento cuestiona del acuerdo del Consejo 
Europeo fundamentalmente es… 

En documento: 
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 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Y el tercer elemento que el Parlamento cuestiona del acuerdo del Consejo Europeo 
fundamentalmente es el, podríamos decir, el marco de gobernanza del Recovery 
and Resilience Facility. Y ciertamente aquí pues tampoco hemos avanzado mucho si 
somos sinceros. 

 4:10 No. I would say that we would have liked see a deeper involvement, especially 
in the decision- makin… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
No. I would say that we would have liked see a deeper involvement, especially in 
the decision- making. I mean, like it is structured right now, we have a lot of 
information rights, we have not so many decision-making possibilities, let’s put it 
like that, after the decision we made yesterday. So, there, of course, we had to 
vote. But from now on it will be quite complicated to secure a control of the 
Recovery facility. So, I would like to see much more involvement of the Parliament. 
And I think that this is a general feeling in the Parliament, but specially from our 
political group this has been at least a very important point 

 4:28 To decide and to... The decision-making on the elements of the national plans, 
and the possibility t… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
To decide and to... The decision-making on the elements of the national plans, and 
the possibility to correct, yeah, decisions related to the fund. This is something I 
think we should have integrated 

 6:9 No. I think there are many, many little changes in the last negotiations we had. I 
looked into the d… 

En documento: 
 6 Joachim Kuhs 

Contenido: 
No. I think there are many, many little changes in the last negotiations we had. I 
looked into the draft at the beginning, and I found that many, many things changed 
to the birth. Especially for things which are for governance, which are for control 
and so on. And it's being retracted on many points. Therefore, as I said, if it goes to 
money, the amount of money, it was a success for Parliament. But if it goes to 
governance and to legal possibilities to check it and to control it, it was a disaster. It 
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was very disaster, because we didn't have any more possibilities to do anything. 
And it was not good. 

 6:16 I agree. I see it in the same manner. But as you know, the colleagues on the 
Budget Committee don't… 

En documento: 
 6 Joachim Kuhs 

Contenido: 
I agree. I see it in the same manner. But as you know, the colleagues on the Budget 
Committee don't look into this implementation, because they are... The next time 
they are dealing with this matter, they are speaking about the next budget of 
2021... 2022. But we, from the budget control committee, we are looking into the 
outcome. We are looking at how it worked out in the end. And then we find it is a 
disaster. And then we can say: “OK, we did a mistake” 

 9:11 But the biggest issue for me is really the issue of accountability and public 
scrutiny. So, like the… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
But the biggest issue for me is really the issue of accountability and public scrutiny. 
So, like the... What we see now is that the national recovery and resilience plans are 
designed, and written, and pre- discussed with the Commission, without any 
influence from Parliament or the media for that matter. And then the plans are 
submitted, are there’s the two months official review period. But the issue here is 
that once a plan is submitted the Commission will review, but at the same time 
promise the Council implementing decision, and then will transfer the ball to 
Council, and then the plan will probably just be approved. So, in the actual design 
changes can hardly be done in the conversations with the Commission. And I think 
that there’s a bit sad that there’s no institutional involvement of Parliament in that 
phase of design 

 9:14 I mean, I think that if I could go back on one element would be this one, but I 
was there in the roo… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
I mean, I think that if I could go back on one element would be this one, but I was 
there in the room when we negotiated the final governance outcome, and it was 
really the maximum we could achieve, and we really pushed very hard to move this, 
but the maximum we could achieve is that the Commission will take into account 
our points as past as of the structured recovery and resilience stuff. More was not 
possible within the Commission’s and Council’s perspective. 
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 9:21 So, I think when it was that early hour that we brought together the different 
points on the governa… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
So, I think when it was that early hour that we brought together the different points 
on the governance, it was clear that, you know, now it’s probably the best and the 
farther we can go when it comes to this point 

● 8.5 Both positive and negative evaluation of governance outcomes 

2 Citas: 
 10:39 Lo que sí te digo es: la Comisión, el Consejo y el parlamento tienen que tener 

la misma informaci… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Lo que sí te digo es: la Comisión, el Consejo y el parlamento tienen que tener la 
misma información. Cualquier cosa que le pase la Comisión al Consejo, nos lo tiene 
que pasar a nosotros. O sea, en términos de capacidad de ver tenemos capacidad 
de escrutinio y tenemos cada dos meses. Ahora, ¿cuánto nos va a tener en cuenta si 
decimos que no hay suficiente dinero verde? Mmm... Veremos. Veremos. 

 12:16 The governance result could have been better, but was expected to be worse 
by commentators. It was a… 

En documento: 
 12 Valerie Hayer 

Contenido: 
The governance result could have been better, but was expected to be worse 
 
by commentators. It was an easy task to gain power on governance issues. And 
even if the EP has no voting power the funding approval process, it managed to 
impose its views on what the funding should be (climate, digital, youth, 
resilience...). The EP will make full use of the dialogue and its scrutiny power 

● 9. Future governance 

15 Citas: 
 1:38 right now we are in the parliament because I was actually alluding to that, 

what will happen next: t… 

En documento: 
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 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
right now we are in the parliament because I was actually alluding to that, what will 
happen next: the parliament is going to have some sort of working group that will 
monitor the implementation of the RRF and we are actually really keen to exert all 
things that we got in the regulation, which is kind of important because you can 
have things in a regulation, but if you are not using the rights then that’s it. 

 1:72 I did not have time to discuss with you about the monitoring, but the 
parliament feels it wanted to… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
I did not have time to discuss with you about the monitoring, but the parliament 
feels it wanted to play an active role in how the money is spend, in being sure that 
we are actually not deviating from the initial goals. So, our role is not concluded 
from our side. 

 1:73 we are not just going to be happy with the fact that we got some provisions on 
the regulation. We kn… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
we are not just going to be happy with the fact that we got some provisions on the 
regulation. We know that our right is a right as long as exerted and pushed for it. 
So, we would like to see that all those things that you see in the regulation are 
respected, and we are going to invite the Commission all the time, and ask 
questions, and ask how it explains what has been done, and how that plan was 
approved, and why, and so on and so forth. We would like to be a beacon of light in 
terms of being sure that the money would be European and not governmental 
money, and that would be a European value added effect. And we would be able to 
tell to citizens that this effort that costs money, and that has be a price to pay, has a 
positive impact and it is a well-deserved initiative. That’s very important for the 
parliament. 

 2:31 Y ahora estamos preparando ya las comparecencias de la Task Force en 
Economía y Presupuesto, o sea… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Y ahora estamos preparando ya las comparecencias de la Task Force en Economía y 
Presupuesto, o sea que ya estamos trabajando en ello 
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 2:41 También te digo que estas cosas a veces van por fases ¿eh? En el sentido de 
que, ya ha pasado, ya n… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
También te digo que estas cosas a veces van por fases ¿eh? En el sentido de que, ya 
ha pasado, ya nos ocurrió en el pasado, que cuando se pone un mecanismo en 
vigor, y como que este en parte lo es, la parte del control democrático queda 
relegada. Pero luego se acaba de alguna forma supliendo. Te pongo un ejemplo, 
cuando se creó el mecanismo de estabilidad financiera en su día, que fue el que 
financió los rescates, también el rescate bancario español, era un mecanismo 
puramente intergubernamental, con lo cual, el Parlamento no pintó absolutamente 
nada en ninguna de las actuaciones de la Troika, que la llamaban en su día. Y esto 
ahora lo están corrigiendo. Es decir, ahora en breve el ESM va a ser incorporado en 
el acervo. Si se incorpora en el acervo significa que el Parlamento va a tener co-
decisión, y se va a corregir. Lo digo porque hay una cuestión de ritmos también. Yo 
creo que, lamentablemente, probablemente ha primado ahora la eficacia y la 
inmediatez de ponerlo en marcha. Y si el Parlamento era un estorbo, mejor que no 
le metamos demasiado en medio. Pero, probablemente, si el fondo de recuperación 
se queda como un instrumento permanente, esos mecanismos serán mejorados 
probablemente a 
medio plazo. Ha pasado en el pasado. 

 3:52 Bueno, si estáis con lo de gobernanza, simplemente transmitiros que ahora 
mismo el Parlamento está… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Bueno, si estáis con lo de gobernanza, simplemente transmitiros que ahora mismo 
el Parlamento está analizando cómo va a realizar la supervisión de los planes, ¿no? 
Y de todo el instrumento. En mi opinión, y esta es mi opinión personal, es que 
cuando uno hace un reglamento pues después hay una serie de actos delegados, 
etc. que desarrolla la Comisión, y que eso muchas veces tiene que contar con la 
aprobación del Parlamento. El Parlamento puede aprobar o rechazar actos 
delegados. Entonces, yo soy de la opinión de que el equipo negociador... O sea, 
como ocurre en otros textos, el nivel dos de la regulación, quien lo supervisa, 
analiza y controla si hay que aprobar o no un acto delegado derivado de un 
reglamento es el mismo equipo negociador. Y yo soy de la opinión que el equipo 
negociador que ha llevado el Recovery es quien tiene que hacer la supervisión, por 
así decirlo, del level 2; aunque no es level 2 directamente, es una especie como de 
nivel dos de la implementación del instrumento. Pero esa es mi opinión particular. 
Por ejemplo, lo que me están diciendo, lo que se rumorea, es que el grupo popular, 
como grupo popular europeo, lo que quiere hacer es una especie de Comisión 
especial de seguimiento. No lo sé. Quiero decir, hay distintas opciones sobre como 



 142 

vamos a... Es decir, aunque el Parlamento no tenga que aprobar cada uno de los 
planes, sí que el Parlamento va a disponer de esos planes, y va a poder preguntar a 
la Comisión; y puede hacer, pues, un cierto papel de control, de control al gobierno. 

 8:15 ahora hemos creado un grupo de trabajo para supervisar la puesta en marcha 
del fondo. Y de hecho, en… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
ahora hemos creado un grupo de trabajo para supervisar la puesta en marcha del 
fondo. Y de hecho, en los temas que tenemos la agenda, pues siguen anunciados 
temas a los cuales no les hemos dado respuesta todavía. 

 8:22 Y ahora el reto es ver cómo se interpreta ese texto que ha quedado en algunos 
casos francamente dil… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
Y ahora el reto es ver cómo se interpreta ese texto que ha quedado en algunos 
casos francamente diluido 

 8:37 Y ahora es clave, que era a lo que me refería antes, el que se defina muy bien 
cómo va a ser esa r… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
Y ahora es clave, que era a lo que me refería antes, el que se defina muy bien cómo 
va a ser esa rendición de cuentas bimensual ante el Parlamento Europeo. Esa 
rendición de cuentas es muy importante, y ahí, esto no puede ser un mero show de 
que aparezcan los distintos comisarios a contarnos las cosas. Ahí eso hay que 
articularlo muy bien. Quedó enunciado de aquella manera en el reglamento, y 
ahora es lo que hay que articular muy bien. Y yo creo que el Parlamento está unido 
y con fuerza para exigir que esa rendición de cuentas, o esa supervisión, como la 
queramos llamar, sea de facto, tenga un impacto real sobre el control del fondo. Y, 
sobre, por ejemplo, pongo un ejemplo, el tema de que aunque la condicionalidad 
ha quedado diluida, pues, es decir, imaginemos que hablamos de que 
efectivamente hay unas exigencias por parte de la Comisión de reformas. Bueno, 
pues que nosotros podamos tener esa capacidad de querer pedir que nos expliquen 
qué reformas han hecho, cómo se han hecho, de qué manera 

 8:39 Y ahora yo creo que se nos va a permitir que en esa labor de supervisión 
vayamos a tener una labor,… 
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En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
Y ahora yo creo que se nos va a permitir que en esa labor de supervisión vayamos a 
tener una labor, un papel mucho más protagonista del que hubiéramos tenido al 
principio del diseño de este fondo. 

 8:48 creo que ahora es clave el ver cómo se va articular ese ese seguimiento de los 
fondos. Pero ya n… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
creo que ahora es 
14 
 
clave el ver cómo se va articular ese ese seguimiento de los fondos. Pero ya no sólo 
clave para el Parlamento, eso va a ser clave... O sea, hemos ido muy rápidos. Se ha 
aprobado un fondo que es un disparate de miles de millones de euros. La Unión 
Europea tiene ahora una crisis abierta con el tema de las vacunas. Más vale que 
seamos capaces de ejecutar bien los fondos, que sean ágiles esos primeros pagos 
que se supone que están previstos, aunque ya se ha adelantado que va a haber un 
retraso, están previstos para junio. Es decir, que se cumpla el calendario más o 
menos. Y, sobre todo, que haya una supervisión, una supervisión de los fondos. Y el 
papel del Parlamento ahí, si aprovechamos el impulso que hemos sacado de esta 
negociación, pues puede ser muy determinante. Pero vamos, va a depender de 
nosotros y de que la Comisión del Consejo nos dejen. 

 9:10 So, for example the thing that I am also currently negotiating is the structured 
dialogue that we wi… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
So, for example the thing that I am also currently negotiating is the structured 
dialogue that we will have every two months with the European Commission; the 
elements on delegated acts for the common indicators in the scoreboard; we have 
the interns reports, which my office also fought for, which will allow us to maybe 
stir the topics and the debate at some point 

 9:12 But that’s something we will try anyway to push, and we will use the 
structured dialogue as much as… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 
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Contenido: 
But that’s something we will try anyway to push, and we will use the structured 
dialogue as much as possible to scrutinize whether the different elements of the 
regulation are adhered to in the different national plans. 

 12:18 The EP will make full use of the dialogue and its scrutiny power 

En documento: 
 12 Valerie Hayer 

Contenido: 
The EP will make full use of the dialogue and its scrutiny power 

 14:9 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 9.1 Limits to future governance 

4 Citas: 
 11:18 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote closed to public 

 11:19 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote closed to public 

 11:20 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote cosed to public 

 11:21 Quote closed to public 
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En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 9.2 Long-term scope of the RFF 

1 Citas: 
 4:29 Maybe the third point is the long term perspective. I mean, from my 

perspective we should have ensur… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
Maybe the third point is the long term perspective. I mean, from my perspective we 
should have ensure that in a way we know that an instrument like that is also 
possible for different crisis and not only for the pandemic. I mean, I am saying that 
now as a Green, because this is not even consensual in the EP. My perspective is 
that there is a majority for this, also in the EP, not in the member states, in the 
Council, but still in the Parliament. But at least if you are talking with colleagues 
from other political groups, specially the EPP or German liberals they would oppose 
it a lot. I mean, but from my perspective this is one of the key elements where we 
also need to see further developments in the next years. 

● 9.2.1 Long-term scope of the RFF: no 

2 Citas: 
 14:5 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

 14:12 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 9.3 Art.122 in the future: EP participation 
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2 Citas: 
 13:19 Si en el futuro el Consejo quiere utilizar de nuevo el artículo 122, el cual se ha 

usado para un me… 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 

Contenido: 
Si en el futuro el Consejo quiere utilizar de nuevo el artículo 122, el cual se ha usado 
para un mecanismo de recuperación resiliencia, pero también para un mecanismo 
europeo de estabilidad, habiendo un impacto presupuestario como hay, tiene que 
iniciar un diálogo, reuniones con el parlamento de una forma estructurada. Vamos 
a estar implicados en el futuro 

 13:20 Queda claro que nosotros influenciamos la propia interpretación del artículo 
122, que para futuro… 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 

Contenido: 
Queda claro que nosotros influenciamos la propia interpretación del artículo 122, 
que para futuro está en este acuerdo que es vinculante, que cuando sea usado, 
previamente tiene que haber conversaciones, como mínimo, con el Parlamento. 

● 10.1 Council non EP aligned attitude 

14 Citas: 
 1:10 In the negotiation with the Council, just to give you a little bit of flavor, when 

we started we sta… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
In the negotiation with the Council, just to give you a little bit of flavor, when we 
started we started with the German presidency that was just listening and not 
doing a lot. So, they were just more or less listening to what we had to say and they 
would say “no, that’s not possible” 

 4:21 they started out in the negotiations from my perspective in a quite arrogant, 
mentioning that it was… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
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they started out in the negotiations from my perspective in a quite arrogant, 
mentioning that it was okay to talk a bit, but we won’t change anything. In all of the 
elements. And the parliament had to accept it 

 4:23 then the RRF was negotiated much faster. But there we could see that they 
weren’t willing on giving… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
then the RRF was negotiated much faster. But there we could see that they weren’t 
willing on giving a compromise at the beginning 

 6:5 It was sometimes a little bit of turmoil. You know, that was some... You didn't 
know what was on the… 

En documento: 
 6 Joachim Kuhs 

Contenido: 
It was sometimes a little bit of turmoil. You know, that was some... You didn't know 
what was on the table. And sometimes they spoke about many things and this 
much, much energy with much emotion sometimes... But then, so, the ambassador 
always said: "no, you cannot do it". And that was sometimes a little bit, very 
frustrating for them, for my colleagues 

 6:11 I'm not sure. I didn't see into it who has done all these reductions, but I'm 
thinking and, it was t… 

En documento: 
 6 Joachim Kuhs 

Contenido: 
I'm not sure. I didn't see into it who has done all these reductions, but I'm thinking 
and, it was the Council. So it was ambassador especially, that he and his team said 
he cannot do it, because there was much oppositions from the member states. And 
therefore, he was very adamant to say: “no, we cannot do it”. And therefore, I think 
that... He won, because member states don't want the control of Parliament. That’s 
it. 

 6:17 But the Council is a little bit far away. They don't want to be controlled. So, 
you know, we have to… 

En documento: 
 6 Joachim Kuhs 

Contenido: 
But the Council is a little bit far away. They don't want to be controlled. So, you 
know, we have to... It's a tense. Now, this year, it's 10 times that we talk that they 
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get no discharge for their budget. You know, it's a tense time. I think they are not 
interested in getting control from Parliament. And therefore, the distance is very, 
very great between Council and Parliament. 

 7:21 Because at one point in this discussions, even if it is taken from the position of 
the parliament, y… 

En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 

Contenido: 
Because at one point in this discussions, even if it is taken from the position of the 
parliament, you have to try to get into the reality of the Council. You can ask 
whatever you want, if you know that it is “no pasarán” from the Council given the 
attitude of, I say something, the Dutch, the Poles, or whatever, you have to be 
realistic. You can push, and you can argue, and you can even formulate threats, why 
not. But you have to remain realistic, and you have to keep the overall goal, which I 
just gave you a minute ago, in mind. And that makes the discussions a delicate 
balancing act. 

 10:36 Los países se niegan a lo burro. Ellos quieren poder dar dinero y que no se 
sepa. Y el Consejo bloq… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Los países se niegan a lo burro. Ellos quieren poder dar dinero y que no se sepa. Y el 
Consejo bloqueaba, bloqueaba y bloqueaba; y nosotros nos empeñábamos. 

 10:54 el Consejo, realmente, se pasó los siete primeros trílogos absolutamente 
mareando la perdiz. No ab… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
el Consejo, realmente, se pasó los siete primeros trílogos absolutamente mareando 
la perdiz. No abrimos ni un papel. Era todo como a nivel político. Decían: “bueno, 
esto lo mandamos al técnico” y tal. Y no pasaba nada. Y en la octava dijimos: “no, 
no, nosotros queremos ir línea por línea, artículo por artículo”. Y se entró en todo, 
se negoció todo, y quedamos bastante... 

 10:60 Pero mi opinión, y lo estábamos viendo todos, era que lo que se estaba 
haciendo era marear la perd… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
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Pero mi opinión, y lo estábamos viendo todos, era que lo que se estaba haciendo 
era marear la perdiz 

 10:67 De nuevo, el Consejo dice... Políticamente dice: “o sea, vamos a ver, el 
transfer lo da la Comisió… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
De nuevo, el Consejo dice... Políticamente dice: “o sea, vamos a ver, el transfer lo 
da la Comisión, el dinero es de la 
 
Comisión, y vosotros no podéis votar país por país”. ¿Por qué? Porque están 
pensando que les vamos a agarrar a los países por el cuello 

 12:7 unity against a common adversary (the Council) 

En documento: 
 12 Valerie Hayer 

Contenido: 
unity against a common adversary (the Council) 

 12:11 Main challenges: inflexibility from the Council (Ambassador bound by the 
Leaders’ agreement in July) 

En documento: 
 12 Valerie Hayer 

Contenido: 
Main challenges: inflexibility from the Council (Ambassador bound by the Leaders’ 
agreement in July) 

 13:26 Pero aquí hay un problema, que el Consejo olvida la insistencia del 
Parlamento, y negocian para col… 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 

Contenido: 
Pero aquí hay un problema, que el Consejo olvida la insistencia del Parlamento, y 
negocian para colocar un sello: no pueden hacer más nada. Y eso es una falta de 
respeto, una falta de respecto que une, como te he dicho, que une el parlamento 

● 10.2 Council's preeminent control of the RRF 

14 Citas: 
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 1:27 with the Council decision, that was very difficult, you know, for days, nights 
and so on... I mean,… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
with the Council decision, that was very difficult, you know, for days, nights and so 
on... I mean, it was somehow creating some special powers from the Council. So 
you have this emergency break, that was actually put in, so that means that the 
head Council’s implementation power act that can actually approve or stop 
something that the Commission would actually propose. So, the final evaluation 
and the position will be the Council’s position 

 1:31 because the Council took their prerogatives to approve the plan, so they said: 
“we are approving, an… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
because the Council took their prerogatives to approve the plan, so they said: “we 
are approving, and we are having the emergency break, and so on...” 

 2:19 El argumento principal que utilizaron, que suele utilizar el Consejo, es que el 
equilibrio en materi… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
El argumento principal que utilizaron, que suele utilizar el Consejo, es que el 
equilibrio en materia de gobernanza había sido tan complicado de alcanzar en el 
Consejo que no podía moverse ni una coma. Porque no sé si recordáis la 
negociación de julio, que fue agónica, y uno de los temas fue la gobernanza. 
Básicamente el famoso, el famoso Emergency Break, que introdujo Mark Rutte, que 
en 
 
cada plan nacional, él puede bloquearlo remitiendo a una negociación en el Consejo 
Europeo. ¿Os 
acordáis de todo aquello? 

 2:20 Ese punto fue de los más complicados, porque quería Mark Rutte tener 
capacidad de veto sobre los p… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
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Ese punto fue de los más complicados, porque quería Mark Rutte tener capacidad 
de veto sobre los planes español e italiano. Al final se llegó a esta especie de 
equilibrio con el emergency break. Lo único que logra es retrasar la aprobación. 
Porque, si lo activan, lo que pueden hacer es remitirlo al Consejo Europeo. Pero 
luego en el Consejo Europeo no requiere unanimidad para aprobar ese plan. Con lo 
cual realmente no hay, no hay tal capacidad de veto, pero sí de retrasar dos o tres 
meses la aprobación. Pero bueno, esa parte en el Consejo fue muy complicada de 
alcanzar, y, entonces, 
añadirle otro elemento más, que sería la necesaria aprobación del Parlamento 
Europeo a cualquier plan nacional, al Consejo esto le pareció absolutamente 
inaceptable. Entonces, básicamente ... En el General Approach la gobernanza ha 
sido uno de los equilibrios más complicados, de aquí no nos 
vamos a mover ya. Y ahí nos quedamos. 

 2:39 Yo creo que en este caso, el Consejo vino con una actitud de que este era un 
instrumento decidido en… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Yo creo que en este caso, el Consejo vino con una actitud de que este era un 
instrumento decidido en el Consejo intergubernamental, que el Parlamento tenía 
que poner...tenía que meter poco las narices 

 3:21 el acuerdo del Consejo, el texto del Consejo deja a la Comisión como mera 
adviser, podríamos decir… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
el acuerdo del Consejo, el texto del Consejo deja a la Comisión como mera adviser, 
podríamos decir, en el proceso de análisis y aprobación de los planes, y transfiere el 
poder al Consejo 

 6:11 I'm not sure. I didn't see into it who has done all these reductions, but I'm 
thinking and, it was t… 

En documento: 
 6 Joachim Kuhs 

Contenido: 
I'm not sure. I didn't see into it who has done all these reductions, but I'm thinking 
and, it was the Council. So it was ambassador especially, that he and his team said 
he cannot do it, because there was much oppositions from the member states. And 
therefore, he was very adamant to say: “no, we cannot do it”. And therefore, I think 
that... He won, because member states don't want the control of Parliament. That’s 
it. 
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 7:27 the main factor was that the Council wanted to prevent this from happening 

En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 

Contenido: 
the main factor was that the Council wanted to prevent this from happening 

 8:25 C.C: Sin embargo, la impresión que uno tiene mirando la negociación es que el 
Consejo no quería,… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
C.C: Sin embargo, la impresión que uno tiene mirando la negociación es que el 
Consejo no quería, bajo ningún concepto, negociar nada que implicase supervisión 
del Parlamento Europeo. 
I.B: No, no, claro 

 9:7 The first one was that neither Council nor Commission wanted Parliament in 
this process of having ac… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
The first one was that neither Council nor Commission wanted Parliament in this 
process of having actual voting rights, actual hard power on the plans themselves. 

 9:15 It was a clear redline for Council that Parliament would have any say on 
individual member states’ p… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
It was a clear redline for Council that Parliament would have any say on individual 
member states’ plans. 

 9:25 There was the power negotiation, like they really wanted to keep Parliament 
out of the scrutinizing… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
There was the power negotiation, like they really wanted to keep Parliament out of 
the scrutinizing of individual member states’ plans voting on them, that was, as I 
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said, the red line of the Council for the feeling of being controlled in the national 
recovery plans by Parliament. They didn’t want this at all, and it was a red line. 

 10:29 cada país tiene una razón para no querer que el parlamento tenga un 
leverage que digamos: “oye, no… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
cada país tiene una razón para no querer que el parlamento tenga un leverage que 
digamos: “oye, no aprobamos este plan hasta que este país nos dé esto”. Entonces, 
realmente todos los países tenían un interés común para evitar darnos veto plan 
por plan. 

 14:6 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 10.2.1 Council's preeminent control of the RRF: achieved 

2 Citas: 
 14:14 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

 14:30 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 10.3 German Council's Presidency relevance 

13 Citas: 
 1:48 because of those two weeks that were lost by the German presidency because 

of the other issue, then… 

En documento: 
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 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
because of those two weeks that were lost by the German presidency because of 
the other issue, then they actually risked not concluding the file during the German 
presidency, which was a main political objective for them 

 2:29 Bueno, yo creo que eso fue más lo que la presidencia alemana indicó que era... 
Que por dónde pod… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Bueno, yo creo que eso fue más lo que la presidencia alemana indicó que era... Que 
por dónde 
podía ir la negociación y dónde no. Y ahí vuelvo a lo que os decía antes: la 
presidencia alemana insistió en seguida que la gobernanza de la RRF era muy difícil 
de tocar, y que era más viable trabajar, porque había más margen de maniobra, la 
cuestión de los top-ups en los programas. Yo creo que eso fue más la... Más que 
una elección del Parlamento de decir: “Buenos, pues...” Fue la presidencia 
alemana la que indicó que el consenso podía tirar más por allí 

 3:43 la presidencia alemana tenía la autoridad para conducir al Consejo. Y no todas 
las presidencias tie… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
la presidencia alemana tenía la autoridad para conducir al Consejo. Y no todas las 
presidencias tienen esa misma autoridad. De hecho, muchas veces en los trílogos te 
encuentras con presidencias de países pequeños y tal, que no tienen capacidad 
negociadora, que van con un mandato del Consejo y para moverse pues tienen que 
llamar, de hecho. A veces paran para llamar a la Reper, ¿sabes? Porque no tienen 
margen de maniobra sobre lo que se acuerda previamente. Sin embargo, la 
presidencia alemana pues ha tenido la autoridad y la presencia para conducir las 
negociaciones con independencia de que alguna vez un país se quejara o se dejara 
de quejar. Por ejemplo, con el tema del rule of law y seguir adelante. Yo creo que 
ha sido muy importante que coincidiera este semestre una presidencia de un país 
como Alemania, y que no nos cayera un país que, pues bueno, con todos los 
respetos para él, pero más pequeñito 

 3:50 Hubo cierta tensión sobre la posibilidad de alargar de los trílogos del Recovery 
algunas semanas m… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 
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Contenido: 
Hubo cierta tensión sobre la posibilidad de alargar de los trílogos del Recovery 
algunas semanas más bajo presidencia portuguesa 

 3:51 yo creo que Alemania también quería liquidarlo ella. Era la última presidencia 
de Merkel, por otr… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
yo creo que Alemania también quería liquidarlo ella. Era la última presidencia de 
Merkel, por otra parte... Entonces, yo creo que la presidencia alemana quería 
cerrarlo bajo su semestre sí o sí 

 4:20 I mean, the Commission always tries to grant themselves as an honest broker 
between the Parliament a… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
I mean, the Commission always tries to grant themselves as an honest broker 
between the Parliament and the Council. And from my perspective, and I know that 
many colleagues are thinking in the same way, this hasn’t been the case. I mean, it 
was much closer to the Council, at least to the German presidency. This is also an 
important part of the story. I would say that we had to deal with the German 
presidency, the German government is a quite strong government, there’s a lot of 
power also related to the negotiations, and our feeling was the Commission allied 
more with the German presidency than with the European Parliament 

 9:20 the pressure couldn’t have been higher. Because the German presidency really 
wanted to conclude this… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
the pressure couldn’t have been higher. Because the German presidency really 
wanted to conclude this file, and have probably a lot more leeway than a 
Portuguese presidency would have had if come in with more time, and maybe also 
a bit of a different kind of perception by other member states in terms of the 
negotiation priorities 

 13:10 Puede ser que porque la presidencia alemana era fuerte. Pero ha sido muy 
buena presidencia, y con ot… 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 
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Contenido: 
Puede ser que porque la presidencia alemana era fuerte. Pero ha sido muy buena 
presidencia, y con otra presidencia pienso que sería mucho más difícil, y por tanto 
podría dar ese argumento. Pero no estoy de acuerdo con ese argumento, porque la 
presidencia alemana fue una muy buena presidencia, y con otra presidencia sería 
mucho más difícil 

 13:27 Y por eso he dicho que la presidencia alemana fue una buena presidencia, y 
también tenía fuerza pa… 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 

Contenido: 
Y por eso he dicho que la presidencia alemana fue una buena presidencia, y 
también tenía fuerza para convencer a los otros 

 13:28 No era indiferente, porque hay un momento también en las negociaciones en 
que tú comprendes que se… 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 

Contenido: 
No era indiferente, porque hay un momento también en las negociaciones en que 
tú comprendes que se acabó. Y también comprendes otra cosa: ¿se pueden mejorar 
o no? Y cuando tienes un país como Alemania que está en la negociación, esa 
presidencia es más constructiva que si no está en las negociaciones. Es otra cosa 
interesante. Y la propia presidencia quería resultados, quería cerrar estos dossiers. 
Y eso ha sido también, claro, muy positivo. Y nosotros sabíamos era con ellos con 
quienes teníamos que terminar los reglamentos más difíciles y más pesados. 

 14:18 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

 14:20 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

 14:21 Quote closed to public 
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En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 10.3.1 German Council's presidency tactics 

5 Citas: 
 1:10 In the negotiation with the Council, just to give you a little bit of flavor, when 

we started we sta… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
In the negotiation with the Council, just to give you a little bit of flavor, when we 
started we started with the German presidency that was just listening and not 
doing a lot. So, they were just more or less listening to what we had to say and they 
would say “no, that’s not possible” 

 1:14 As related with the German presidency, they had this “basket” type of 
negotiation. They were not act… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
As related with the German presidency, they had this “basket” type of negotiation. 
They were not actually building on anything. They said: “okay, let’s put that in the 
basket, as well let’s put that in the basket...”. And their attempt to the negotiation 
was more or less to say: “If we have twelve thins in the basket, please chose three 
and that’s the maximum we can get you”. Obviously, we actually understood that 
very well, because we consulted at the negotiation team of the parliament and we 
were aware of that. 

 2:46 Ahora, en relación a la capacidad del Parlamento para controlar la ejecución 
del fondo, ahí prim… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Ahora, en relación a la capacidad del Parlamento para controlar la ejecución del 
fondo, ahí primó la eficacia y el no tocar equilibrios muy delicados en el Consejo. Y 
ahí, quizá en esta negociación, sí que tiene una característica especial, distinta de 
las otras, ¿no? Y es que es fruto de un equilibrio político entre países en el Consejo 
muy delicado, cosa que otras negociaciones no tienen. Es decir el Consejo no 
negocia sobre el alambre como ha negociado en esta, no. O sea, yo... En fin, 
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hablando en plata en medio del trílogo, vimos a la presidencia alemana levantar el 
teléfono y llamar a Holanda un par de veces. Entonces, estas cosas... Claro, esas 
cosas... Estas cosas, como el equilibrio era tan, tan, tan, tan delicado, pues es 
verdad que quizás eso era un condicionante muy 
complicado para la negociación, desde luego. 

 4:37 they started out in the negotiations from my perspective in a quite arrogant, 
mentioning that it was… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
they started out in the negotiations from my perspective in a quite arrogant, 
mentioning that it was okay to talk a bit, but we won’t change anything 

 10:97 el Consejo, realmente, se pasó los siete primeros trílogos absolutamente 
mareando la perdiz. No ab… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
el Consejo, realmente, se pasó los siete primeros trílogos absolutamente mareando 
la perdiz. No abrimos ni un papel. Era todo como a nivel político. Decían: “bueno, 
esto lo mandamos al técnico” y tal. Y no pasaba nada 

● 10.4 Council stronger than EP 

3 Citas: 
 6:18 The real problem is this. That there are two negotiation parties which are not 

equal. They are not o… 

En documento: 
 6 Joachim Kuhs 

Contenido: 
The real problem is this. That there are two negotiation parties which are not equal. 
They are not on equal foot. And you can see it that the negotiators from 
parliament, they are multiple. They are three, four, five, six, seven or more. From 
Council that is only one. Because? Why? Because he is so strong that there is no 
need to be more. But Parliament is weak and therefore they think they need much 
more people. But it doesn't work. It doesn't work 

 6:20 As I told before, when Parliament would have had power, then they can do 
something about the long di… 

En documento: 
 6 Joachim Kuhs 
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Contenido: 
As I told before, when Parliament would have had power, then they can do 
something about the long discharge, the ten year long discharge of Council, you 
know, but we cannot do anything. We can do nothing. It doesn't matter if we, as 
Parliament, say every year the Council to do not get a discharge for the budget, 
they say. 

 6:21 You know, there are some big players in the Council which are... There’s 
Madame Merkel, there’s Macr… 

En documento: 
 6 Joachim Kuhs 

Contenido: 
You know, there are some big players in the Council which are... There’s Madame 
Merkel, there’s Macron, there are some other ones; and then there are the 
Southern states, which always want money; and the Eastern always want more 
money; and so on, and exceptions. And that's a power play. The power play is in 
this Council, it’s of the member states, and they like going together, then the real 
power play is on. All the other things are only playing. You know, it's a playing field, 
but not probably isn't real. Because Parliament has no real power. It even has no 
right to initiate laws and regulations. What is the sense? 

● 10.5 Council's sensitive agreement 

10 Citas: 
 1:81 The first way would be that the Council will give up to their emergency brake 

things. We knew practi… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
The first way would be that the Council will give up to their emergency brake things. 
We knew practically the Council would not do that because the agreement in the 
Council was so... you know, on such a thing ... designed, and it was so difficult that 
cutting the emergency break would mean that the Frugals will go immediately 
against and, I mean, that would have been the end of it 

 1:84 , with the Council decision, that was very difficult, you know, for days, nights 
and so on... I mean… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
, with the Council decision, that was very difficult, you know, for days, nights and so 
on... I mean, it was somehow creating some special powers from the Council 
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 2:46 Ahora, en relación a la capacidad del Parlamento para controlar la ejecución 
del fondo, ahí prim… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Ahora, en relación a la capacidad del Parlamento para controlar la ejecución del 
fondo, ahí primó la eficacia y el no tocar equilibrios muy delicados en el Consejo. Y 
ahí, quizá en esta negociación, sí que tiene una característica especial, distinta de 
las otras, ¿no? Y es que es fruto de un equilibrio político entre países en el Consejo 
muy delicado, cosa que otras negociaciones no tienen. Es decir el Consejo no 
negocia sobre el alambre como ha negociado en esta, no. O sea, yo... En fin, 
hablando en plata en medio del trílogo, vimos a la presidencia alemana levantar el 
teléfono y llamar a Holanda un par de veces. Entonces, estas cosas... Claro, esas 
cosas... Estas cosas, como el equilibrio era tan, tan, tan, tan delicado, pues es 
verdad que quizás eso era un condicionante muy 
complicado para la negociación, desde luego. 

 2:55 Porque no sé si recordáis la negociación de julio, que fue agónica, y uno de los 
temas fue la go… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Porque no sé si recordáis la negociación de julio, que fue agónica, y uno de los 
temas fue la gobernanza. Básicamente el famoso, el famoso Emergency Break, que 
introdujo Mark Rutte, que en 
 
cada plan nacional, él puede bloquearlo remitiendo a una negociación en el Consejo 
Europeo. 

 2:56 Pero bueno, esa parte en el Consejo fue muy complicada de alcanzar, y, 
entonces, añadirle otro ele… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Pero bueno, esa parte en el Consejo fue muy complicada de alcanzar, y, entonces, 
añadirle otro elemento más, que sería la necesaria aprobación del Parlamento 
Europeo a cualquier plan nacional, al Consejo esto le pareció absolutamente 
inaceptable 

 3:38 Yo creo que en esta ocasión la Comisión estaba muy atada por el acuerdo 
político del Consejo Euro… 

En documento: 
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 3 Jonas Fernández 

Contenido: 
Yo creo que en esta ocasión la Comisión estaba muy atada por el acuerdo político 
del Consejo Europeo, y obviamente por el desarrollo de ese acuerdo político en el 
texto que se sometía a trílogo por parte del Consejo de la UE. Entonces, la Comisión 
estaba muy atada 

 7:5 Of course, what the Council, and we all understood that, the Council tried to 
stay as close as possi… 

En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 

Contenido: 
Of course, what the Council, and we all understood that, the Council tried to stay as 
close as possible to what was agreed in the Council. We all know that was a very 
fragile, delicate agreement, negotiated over, if I remember correctly, four days and 
nights. So, we were aware of the fact that it was politically very difficult, but 
nevertheless we talked that some adjustments were necessary 

 12:11 Main challenges: inflexibility from the Council (Ambassador bound by the 
Leaders’ agreement in July) 

En documento: 
 12 Valerie Hayer 

Contenido: 
Main challenges: inflexibility from the Council (Ambassador bound by the Leaders’ 
agreement in July) 

 13:11 Y hay aquí una cuestión de base que está en la cabeza del Consejo y de la 
Comisión, que es la si… 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 

Contenido: 
Y hay aquí una cuestión de base que está en la cabeza del Consejo y de la Comisión, 
que es la siguiente: ellos decidieron en junio las cifras del marco financiero 
plurianual, y eso no se puede cambiar 

 13:25 Y es muy difícil para el Consejo tener unanimidad, eso es verdad 

En documento: 
 13 Undefined MEP of EPP 

Contenido: 
Y es muy difícil para el Consejo tener unanimidad, eso es verdad 
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● 11.1 EP negotiations with the Commission 

7 Citas: 
 1:46 there was one thing that happened during the negotiation... actually during 

the file preparation. Th… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
there was one thing that happened during the negotiation... actually during the file 
preparation. The Commission had actually issued a very delicate document, which 
was the Annual Sustainable Strategy Guidelines, or something like that, which was 
actually a guideline on the development of things related to the RRF. Basically, in 
that document, they went further from the initial Council’s position. At the 
parliament level, we eventually tried to exploit the things that the Commission was 
suggesting, going a little beyond of the initial framework of the regulation. So, we 
managed to create some bridges with the Commission on the fact that, for instance, 
in these Annual Sustainable guidelines you would find the social part more 
represented, or you would find things related to the European values part... So, 
there were quite a few elements that we said to the Commission: “okay guys, we 
see that you want that. Why don’t you use the parliament’s position in our 
negotiation right now to put those things on board? Because we are actually closer 
to you than the Council. So, we managed to do that actually. 

 1:76 And we managed by the end to have them shifting from sticking with the 
Council to be more neutral, a… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
And we managed by the end to have them shifting from sticking with the Council to 
be more neutral, and come up with solutions. That’s important for understanding 
how the process went 

 1:77 Last but not least it was the fact that we managed to had quite a good 
communication with the Commis… 

En documento: 
 1 Dragos Pislaru 

Contenido: 
Last but not least it was the fact that we managed to had quite a good 
communication with the Commission, and, again, we changed a little bit the game 
play with the Commission siding with the Council during the negotiation. 
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 4:26 And there we also tried to collaborate with the Commission, because we know 
that, I mean, they can’t… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
And there we also tried to collaborate with the Commission, because we know that, 
I mean, they can’t oppose what they are coming up with by themselves 

 9:13 these are things that, I think, to turn it like this, I think the Commission needs 
Parliament to pla… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
these are things that, I think, to turn it like this, I think the Commission needs 
Parliament to play a counter way. And that’s why we always told the Commission 
when we were discussing about stronger parliamentary powers, we said like: “Do 
you want to be alone debating every national recovery plan with the member states 
will in the end have more power to a longer leverage?” 

 10:65 Aquí, ¿qué nos dice la Comisión? Con cierta razón, tuvimos que rendirnos a la 
evidencia. ¿Qué p… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Aquí, ¿qué nos dice la Comisión? Con cierta razón, tuvimos que rendirnos a la 
evidencia. ¿Qué pasa si Holanda, como parece, presenta su plan en junio? 
¿Tenemos que esperar a aprobar el de España, que podamos votar el conjunto de 
todos? ¿Cómo hacéis para votar el de España junto con muchos sin votar el de 
todos? Había un problema ahí de encajar las fechas en esta posición, y por eso a la 
Comisión estas dos ideas no les gustó. 

 11:2 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 11.2 EP negotiations with the Council 

17 Citas: 
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 2:33 Bueno, siempre tratamos de dividir al Consejo, igual que ellos tratan de influir 
aquí, ¿no? Entonce… 

En documento: 
 2 Ernest Urtasun 

Contenido: 
Bueno, siempre tratamos de dividir al Consejo, igual que ellos tratan de influir aqu í, 
¿no? Entonces, bueno, en temas climáticos, por ejemplo, os puedo decir que 
nosotros trabajamos con algunos gobiernos, para tratar la taxonomía, por ejemplo, 
que era una cosa que, que muchos países 
 
no querían, pero Francia y España nos ayudaron en eso. Y ahí sí entra un poco. 
Bueno, a medida que se acerca el trílogo, si se producen entonces negociaciones 
cruzadas y conversaciones cruzadas entre las representaciones permanentes de los 
países y los grupos del Parlamento Europeo, tratando de cruzar intereses. Y esa 
dinámica se produce. Yo hablé con la tira de representaciones permanentes. Incluso 
me llamaron los holandeses tratando de convencerme de que retiráramos las 
claúsulas de gobernanza. Un poco surrealista. Pero, pero sí, sí, eso se produce, 
claro. Esas 
conversaciones cruzadas van a dos mil por hora antes del trílogo. 

 4:27 And then to split up the Council in a way, because we know that in many of 
those issues the Council… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
And then to split up the Council in a way, because we know that in many of those 
issues the Council is split. And it was not possible to split it on the size, because it is 
a part of the complicated compromises, but we all know that on issues like climate 
or some other issues the Council is split as well, and there they didn’t have the 
same discussion. So, splitting the Council so they couldn’t have a strong position 
was at least on all of the elements a very important question 

 7:5 Of course, what the Council, and we all understood that, the Council tried to 
stay as close as possi… 

En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 

Contenido: 
Of course, what the Council, and we all understood that, the Council tried to stay as 
close as possible to what was agreed in the Council. We all know that was a very 
fragile, delicate agreement, negotiated over, if I remember correctly, four days and 
nights. So, we were aware of the fact that it was politically very difficult, but 
nevertheless we talked that some adjustments were necessary 
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 7:13 in the end there’s a compromise. You don’t have an agreement unless you 
have an agreement on everyth… 

En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 

Contenido: 
in the end there’s a compromise. You don’t have an agreement unless you have an 
agreement on everything. So, a compromise is like throwing a lot of balls in the air, 
and then trying to catch them somewhere in the air. So, you give in on some; you 
gain on others; you move; what you think on Monday is already more or less in the 
pocket, as it’s said; on Wednesday it’s a little bit out of the pocket again because 
you have to move on other items... And that goes for us, but that also goes for the 
Council. It’s not a one way traffic. And in that sense, again, you can focus only on 
the governance issue, and then I am the first to admit that we did not achieve what 
we wanted to achieve initially. But initially you also know that you will have to give 
in on certain points of your desiderata. And that is also what happened. Everybody 
who was fair and open on this will agree to that. But first, it certainly... Two things: 
first of all there was giving and taking on all the issues on the table; and secondly, in 
the giving and taking and the difficult negotiations, we stayed united as a 
Parliament. And that was, to be honest and frank, that was at certain point really a 
surprise for the Council to see that we stayed united. 

 7:17 Well, the strategy was that we had to stay united. Because we were all very 
aware of the fact that i… 

En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 

Contenido: 
Well, the strategy was that we had to stay united. Because we were all very aware 
of the fact that if we allowed this unity to crack into our position, then of course, we 
would, at the end of the day 
 
lose, in all fronts. So, I think what we did very well in the MFF in the discussions on 
the RRF is to take sufficient time and times-out in the formal trialogues meetings to 
stay united. And this is of course also a little bit of a tactical game. If you... How 
should I say it? If you are in a discussion, when you feel that it might become a 
crack, or there might be a crack in the parliament’s united front, then you should 
wait, first of all for a decision, and to call for a break. Because then it is obvious that 
that point is the nerve point of the discussion at that point in time. So, you should 
try to get away from the subject, go for another subject, and then go for a break. 
For them it’s less obvious that the really important thing you want to discuss was 
the former point in the discussion. Do you understand? It is a question of tactics, 
and a question of playing the game 

 7:21 Because at one point in this discussions, even if it is taken from the position of 
the parliament, y… 
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En documento: 
 7 Johan van Overtveldt 

Contenido: 
Because at one point in this discussions, even if it is taken from the position of the 
parliament, you have to try to get into the reality of the Council. You can ask 
whatever you want, if you know that it is “no pasarán” from the Council given the 
attitude of, I say something, the Dutch, the Poles, or whatever, you have to be 
realistic. You can push, and you can argue, and you can even formulate threats, why 
not. But you have to remain realistic, and you have to keep the overall goal, which I 
just gave you a minute ago, in mind. And that makes the discussions a delicate 
balancing act. 

 8:17 Y, de hecho, se hace una estrategia desde el principio sabiendo que eso va a 
trílogo y luego vuelve… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
Y, de hecho, se hace una estrategia desde el principio sabiendo que eso va a trílogo 
y luego vuelve. Y entonces, bueno, pues también nos íbamos a máximos. Nos 
íbamos a máximos sabiendo que iban a intentar, y preveíamos que iba a ocurrir, 
pues que cuando pasara por el Consejo, pues que iban, iban a intentar diluir a esos 
máximos nuestros 

 8:27 Hubiera habido que hacer un diseño distinto del fondo, para empezar, y luego 
hubiera habido que hac… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
Hubiera habido que hacer un diseño distinto del fondo, para empezar, y luego 
hubiera habido que hacer un timeline muy distinto, y una... No, no, absolutamente, 
y no se hizo. Por eso digo que ese debate se quedó fuera. Ha habido declaraciones 
políticas; ha habido, si quiere, declaraciones de intenciones por parte del 
Parlamento. Pero verdaderamente no nos hemos metido en ningún momento en 
ese detalle. Y eso ha sido porque sabíamos que hubiera sido un grandísimo escollo 
dentro del Consejo 

 8:28 Pero mi tesis es que en otro escenario, tal vez a lo mejor habría posibilidad de 
entrar en ese deta… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
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Pero mi tesis es que en otro escenario, tal vez a lo mejor habría posibilidad de 
entrar en ese detalle, que no se hizo porque sabíamos las limitaciones que suponía, 
o el riesgo que suponía eso en el Consejo 

 9:19 we had to, I would say, almost force the others to go through the text with us. 
Because if not it wo… 

En documento: 
 9 Damian Boeselager 

Contenido: 
we had to, I would say, almost force the others to go through the text with us. 
Because if not it would have something like “okay, you get this one, and you get this 
one, but then it’s really enough”, which is not what we did, because we wanted to 
go through the regulation and say “these are the elements, what is in, what is 
out...”. Since this didn’t work on the technical level, we had to do it on the political 
level 

 10:48 El plan se evalúa por la Comisión, se aprueba por el Consejo, se implementa a 
medida que se van cu… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
El plan se evalúa por la Comisión, se aprueba por el Consejo, se implementa a 
medida que se van cumpliendo los objetivos y los hitos. El Consejo tiene esta cosa 
(Freno holandés) que como sabéis se pidió en julio, y el parlamento no ha entrado a 
limitarla, porque era parte del acuerdo 

 10:52 Y del semestre, pues esto el Consejo tenía claro que era algo en lo que no 
iban a ceder, y en ese s… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Y del semestre, pues esto el Consejo tenía claro que era algo en lo que no iban a 
ceder, y en ese sentido pues no ha habido disensión en parte porque, bueno, 
tampoco había un mandato para el parlamento de eliminarla y tampoco el Consejo 
se vio en la necesidad de ceder. 

 10:54 el Consejo, realmente, se pasó los siete primeros trílogos absolutamente 
mareando la perdiz. No ab… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
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el Consejo, realmente, se pasó los siete primeros trílogos absolutamente mareando 
la perdiz. No abrimos ni un papel. Era todo como a nivel político. Decían: “bueno, 
esto lo mandamos al técnico” y tal. Y no pasaba nada. Y en la octava dijimos: “no, 
no, nosotros queremos ir línea por línea, artículo por artículo”. Y se entró en todo, 
se negoció todo, y quedamos bastante... 

 10:55 yo creo que ahí el embajador tenía dos restricciones. Una era una restricción 
de su propio tiempo… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
yo creo que ahí el embajador tenía dos restricciones. Una era una restricción de su 
propio tiempo. Él pensaba que bueno, que él tenía el tema del rule of law con 
Hungría y con Polonia; él tenía el Brexit, que estaba, que estaba cogiendo mucho de 
su tiempo y que estaba muy feo. Si os acordáis había muchos momentos que 
parecía que Johnson iba a romper la baraja. Pero había una segunda: que él no 
buscó realmente un mandato en el Consejo para cambiar cosas. Él estaba, digamos, 
jugando a que pasara el reloj, y que el parlamento se viera bajo presión de tiempo. 
Pero realmente no nos vimos bajo presión de tiempo gracias a Orbán. O sea, el 
hecho de que Orbán... Yo no sé si esto te lo van a decir los demás en la misma línea, 
pero para mí el hecho de que Orbán estuviera bloqueando todo el mecanismo me 
permitía que nosotros no fuéramos nunca el cuello de botella. O sea, nunca iba 
nadie a decir: “oiga, es que el parlamento está todavía con el RRF”. “Oiga, déjeme 
en paz, si el Consejo todavía no se ha puesto de acuerdo, y todas las decisiones 
están bloqueadas por Orbán”. Entonces, a nosotros nos quitó presión, y pudimos 
también exigir al Consejo que se metiera, que se arremangaran, y que se metieran 
línea por línea. 

 10:60 Pero mi opinión, y lo estábamos viendo todos, era que lo que se estaba 
haciendo era marear la perd… 

En documento: 
 10 Luis Garicano 

Contenido: 
Pero mi opinión, y lo estábamos viendo todos, era que lo que se estaba haciendo 
era marear la perdiz 

 11:8 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote closed to public 

 14:21 Quote closed to public 
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En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 11.3 EP possition not tough enough 

1 Citas: 
 4:30 This is a general problem, in my feeling, in the European Parliament that we 

could play a stronger r… 

En documento: 
 4 Undefined MEP of Greens/EFA 

Contenido: 
This is a general problem, in my feeling, in the European Parliament that we could 
play a stronger role if we would negotiate much tougher that actually we mostly are 
doing. And, I mean, one of the first impressions I got on how things are in Brussels 
after I got elected was from journalist, some journalists, that the Parliament is 
giving up anyhow. And this was not on the recovery facility because this was in 
Summer 2019 and nobody talked about the pandemic at that time, but on the 
European budget in general terms everybody said: “will you give up everything like 
you did last time?” So there is a big frustration, I would say, in some political groups 
on the Brussels bubble on this. And my feeling is that at least there are some 
elements I understand better now than I did back in summer 2019. I think the 
Parliament needs a stronger role, and it needs to fight tougher, and I think that the 
Recovery facility is a good example for that. 
 

● 11.4 EP negotiation possition from less to more 

3 Citas: 
 8:1 yo creo que el papel que tiene el Parlamento verdaderamente, fue la primera 

cuestión del debate en… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
yo creo que el papel que tiene el Parlamento verdaderamente, fue la primera 
cuestión del debate en relación al fondo de recuperación. Justo coincide en el 
tiempo, por casualidad, la negociación del marco financiero con la negociación, 
aprobación, diseño del plan de recuperación. En un primer momento, se interpretó 
que iban a ser procesos distintos y por lo tanto que el Parlamento tendría un papel 
distinto del que tradicionalmente, de lo tenemos dentro de nuestras competencias, 
que es la elaboración del presupuesto de la Unión. Al crearse un instrumento 
distinto, un presupuesto distinto, pues ese papel se veía diluido. Por lo tanto, al 
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principio, lo que hubo fue una gran oposición del Parlamento a que se quisiera 
dejar a un lado el papel que el Parlamento podía tener. Entonces, por un lado, 
desde el principio el Parlamento quiso poner de manifiesto que nosotros somos la 
voz de los ciudadanos y que, por lo tanto, en un paquete 
1 
 
que iba a suponer el desembolso que supone y de la envergadura que iba a tener, 
no podía quedar solo en manos de la Comisión y el Consejo. En este sentido, yo 
creo que la evolución del papel del Parlamento ha ido de menos a más 

 8:7 Por lo tanto, resumidamente creo que ha ido de menos a más y creo que ha 
terminado siendo protagoni… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
Por lo tanto, resumidamente creo que ha ido de menos a más y creo que ha 
terminado siendo protagonista, y creo que ha terminado siendo protagonista... 

 14:27 Quote closed to public 

En documento: 
 14 Jan Olbrycht 

Contenido: 
Quote closed to public 

● 11.5 Governance most difficult aspect of the negotiation 

1 Citas: 
 11:11 Quote closed to public 

En documento: 
 11 Commissioner Officer 

Contenido: 
Quote closed to public 

No hay código 

2 Citas: 
 3:17 En la legislatura previa populares y socialistas tenían mayoría en el 

parlamento. Eso suponía que… 

En documento: 
 3 Jonas Fernández 
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Contenido: 
En la legislatura previa populares y socialistas tenían mayoría en el parlamento. Eso 
suponía que un acuerdo entre los dos era suficiente para aprobar cualquier cosa. 
Pero, ciertamente, yo no tengo conocimientos de, o no recuerdo ninguna propuesta 
que hubiera pasado la legislatura pasada solo con el apoyo de populares y 
socialistas. Porque aunque tuviesen mayoría, en la medida en que hay libertad de 
voto, siempre hay grupos de diputados que votan distinto de su propio grupo. Y por 
lo tanto esa mayoría no era tan sólida como para poder jugar de manera... Vamos, 
sin tener en cuenta a los demás 

 8:34 Yo tengo la sensación de que con la excusa de la celeridad y con nuestra hoja 
de servicios de lenti… 

En documento: 
 8 Isabel Benjumea 

Contenido: 
Yo tengo la sensación de que con la excusa de la celeridad y con nuestra hoja de 
servicios de lentitud, que es verdad que la tenemos en el Parlamento, es decir, no 
somos una institución ágil, y es una realidad, pues tal vez con esa excusa 
consideraron que era mejor hacerlo de la otra manera 


